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Del 6 hasta el 12 de octubre, más de 500 actividades en el casco histórico

Euseblo González fue el candidato

menos votado (8,49%)

Franco, nuevo IMer del PSOE-M
con apoyo mayoritarioalcalaíno

la circulación irá hacia el barrio 

Venecia por el lado del Círculo 

Una empresa pública asesorará 
el proyecto libreros-Cenantes

El mayor mercado temático de Europa espera 400.000 visitantes

Aires de despedida en 

la fiesta de la Policía Nacional 

El comisario Julián Sánchez 
anunció su jubilación

Actos de bienvenida a los estudiantes de Erasmus Banderas de España contra el referendum iIegaI

Los alumnos extranjeros dejan El '1-0" acabó en goleada nacional 
30 millones de euros al año en Alcalá en las calles del centro de la ciudad

LOS DEMAS DICEN. PREPARAOS QUE VIENEN BACHES. PARA Ti.

ESTO SE PONE DIVERTIDO SUBARU FORESTER
Desde 26.400C

902100022
www.iubiru.es

GR MOTOR
C/Ff«*COA«o.117.TM 

Caí. N4 Kn a.TO M M*/-« •
Cmm 17-41V1OCA-. CO. M.

SUBARU
Confxianc» Molto"

W2e2M7-G-»l*ÜA« 
TU«unsw • AKU®



niirnTR z-----------------------X TI$.: 91889 26 SJPUtRlfl(deMadrid)
E-mail: semanariopuertademadrld@gmall.com 

¡esuspuwt»dem*<jnd 8gmalcom i$abelmpueftadena<Jnd ígmaí-com 
■ra FACEBOOK ^r^
• ■ Pucha de Madrid t-J @clpucrtadmadrid

Chiste

Teléfonos de interés
AkObólkOS Ar^nimot • GRUPO CERVANTES ........... .. ...... .  91 341 82 82
Agentes F©restaJes . ........ .. ........ ....................................91 888 00 83
AGUAS DE ALCALA (Avenías 24 bocas) ........    900 810 97^91 177 91 26
AGUAS DE ALCALA (consultas) .................... . 900 810 97V91 177 91 2S
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS)_______- - ______91 883 66 09
Archivo Municipal. 91 877 08 84
Asociación do Familiares Enfermos do AUbeímor.................. 91 889 71 70
AtocíaciOn Lucha contra el Cáncer............  
AtociaclOn do Diabético* do Altala............  
Awciattn ProOrrch» M Mó> SOS PAPA MAC*» 
Aton«o Cul'.urai 1* de Mayo........................... 
Autobuses Urbanos... ........... . ................___

.... -...............-.91 883 08 62

.91 878 81 97 / 680 855 714
655 440 560 y 600 600 500
.... ..............-..-91230 06 55

Autobuses Interurbanos--------------------------- ------- ---------
AUTOSTRAOA - ALQUILER COCHES. FURGONETAS 
Ayuntam lento...................... ......... .......................... ............
Camara do Comercio.....................
Casa do la Entrevista----------------------- ------------------------
Casa do la Juventud
Casa de Socorro..—,.—M— 
Cementerio
Cementerio Jardín—....... ...... ———---------------

91 888 00 21
902 42 22 42
91 888 36 47
91 888 33 00
91 889 22 76
91
91
91
91

888 01 75

877 17 40
888 1564
877 03 93

Centro Atención a la Mulé»_____________ __ _ __ _________ 91 877 17 20
Centro do Documentación------------------------------- ------ ----- -------91 881 70 49
Centro de Especialidades Módicas Francisco Díaz 
Centro Municipal do Salud  
CIDAJ (Centro Información Juvenil)  
Ciudad Deportiva Municipal El Val  
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal— -  
Colegio de Abogados.................................................... .
Comisaria. Cuerpo Nacional de Policía ..........-......

.91 830 58 42/43

Correos y TeiÓQratos
Cruz Roja.
DNI (Cita Previa)-------- ----- 
Empresa Promoción Alcalá

GRUTEAR upo de Terapa Antiakobó!ca Rehsbü.tsdora).
Guardia Civil-------------------- ---------------
Guardia Civil (Servicio centralizado)
Hacienda.......................-......
Hospital de Alcalá (Central 
INEM Cita Previa —........... 
Junta Municipal Distrito I - 
Junta Municipal Distrito II. 
Junta Municipal Distrito lll 
Junta Municipal Distrito IV

...91 877 17 40

... 91 879 74 00

...91 877 17 80

...91 877 17 70

...91 882 92 68
.91 879 63 90 
. 91 889 23 34
- 91 360 95 98
--------------- 060
... 91 877 32 53
.91 839 95 00
.91 889 41 19

-. 91 888 07 77
--------------- 062
.91 877 60 00

91
91

887 81 00
272 27 95
888 33 00
879 79 51
881 06 65
830 55 7891

Junta Munk 
Juzgado de Instancia 1

91 888 11 64
91 883 94 09

Juzgado de Primera Instancia 2...
Juzgado do Primera Instancia 3 ...
Juzgado de Primera Instancia 4...
Juzgado do Primera Instancia 5...
Juzgado do Primera Instancia 6 — 
Juzgado do Instrucción 1 
vuzgado do instrucción 2 ............  
Juzgado do Instrucción 3-............  
Juzgado do Instrucción 4...............  
Juzgado do Instrucción 5...............
Juzgado do Instrucción 6...............
Juzgado do lo Penal 1.....................
Juzgado do lo Penal 2------------- ----
Juzgado do lo Penal 3.....................
Juzgado do lo Penal 4.....................
Juzgado do lo Penal 5........ —
Juzgado do lo Penal 6------ -----.....
Juzgado do Violencia de Gónoro..

OMIC........................ ............................
Parque Municipal be Servicio*.....  
Plan Municipal do Droga».............  
Plan 2V48 hora. ................ .............
Policía Municipal............. ...............  
Policía Nacional.... . ............... —.....
Protóttión Civil..... . .........................

91 883 94 19
883 94 24
883 94 29
883 94 83
883 94 76
839 96 00
839 96 70

--------------------------91 883 94 39
....................  91 888 27 00 / 04

.......------------------91 889 26 94
91 888 33 00 (extensión 6123) 
................-......— 91 877 12 5Ó

Registro CMI
Registro de la Propiedad Número 1
Registro de la Propiedad Numero 2
Registro de la Propiedad Numero 3
Registro de la Propiedad Número 4
RE?iFEO Numero 5

SACYR Atención al Ciudadano ..
Seguridad Social

Krielo do Comunicación. Notificaciones y Embargos 
rielo Información Ciudadana— -------------------- -

servicio Municipal de Protección Animal---------- ............ 
Servicio limpieza viaria (Recogida Muebles)------- ..........w, w ww •••• I. .
Taxis (Radio Taxis Alcalá) 
Teatro Salón Cervantes....
Teléfono contra Tráfico Droga------------------  
Universidad de Alcalá (Centralita)..-..... — 
yrjKnclas Seguridad Social (a partir 17 h.)

91

91

91
91

-91

91
91
91
91
91

839 96 10
839 96 40
839 97 20
839 96 20
839 95 88
839 95 55
839 95 90
839 96 80
839 96 90

...— 91 877 17 40
--------900 720 700 
092/91 830 68 14

-------------091 
91 880 12 14 
91 883 94 28

..... 91888 00 32
......91888 48 96
..... 91 882 1203
..... 91889 77 14
___ 91 877 34 47
..... 902 32 03 20
..... 90010 23 96

91 889 23 58
-----91 883 32 01
-------------------010
-----91 877 08 74
......90010 2396
91 882 21 88/79
— .91882 24 97 
.— 91 882 1100
......91 885 40 00

.061
..060
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Editoriales

Técnicamente. Puigdemont y
>us compañeros de aventuras 

antiespañolas cosecharon el dia I 
un fracaso. No podía suceder de 
otro modo porque, por defini
ción. no podía haber referéndum 
legal alguno, pero quedaba por 
ver si la jomada deparaba algo 
que. sin ser lega), pudiera ser 
presentado como un referéndum, 
aunque ilegal, socialmente legi
timado; no hubo tal y muchos de 
quienes siguieron el desarrollo 
del desafio indepcndentisla se 
sintieron decepcionados por una 
Ge ñera I idad que hasta hizo tram
pas en su solitario, cambiando 
sus propias reglas de la noche a 
la mañana y eliminando asi cual
quier garantía democrática de su 
convocatoria hasta dejar redu
cida la calidad de la numerosa 
votación de la jomada a la de un 
pucherazo. Pese a ello, sus pro
motores se apuntaron un triunfo. 
Al fin y al cabo consiguieron que 
la atención del mundo se fijara 
en el problema y que la opinión 
pública, menos atenta a legalida
des que a emociono, se pregunte 
por qué se reputa como antide
mocrático que quienes forman 
"un pueblo" cuya cualidad de

Calma -¿o perplejidad?- en la Moncloa
"pueblo" es aceptada y en la que 
sin duda pensó el constituyente 
del 78 cuando clavó el término 
nacionalidades en el articulo 2 
de la Constitución puedan votar 
sobre qué forma de gobierno de
sean para su grupo. Los españo
les enterados del problema saben 
que el derecho a decidir sobre la 
integridad del estado del 78 per
tenece a "todo el pueblo espa
ñol". pero incluso algunos de 
quienes entienden y aceptan que 
la democracia no consiste sólo 
en votar también interpretan que 
algún presunto derecho de los re
sidentes en Cataluña a decidir 
sobre su futuro polilico ha sido 
pisoteado; desde luego, en virtud 
de la ley vigente, pero pisoteado.

En cuanto al desarrollo de la 
jomada, lia dejado muy tocada a 
la Moncloa. No hubo referéndum, 
pero se votó, y muchísimo... ¡Y 
en ciertos casos con repetición! 
Mariano Rajoy había pontificado 
urbi ct orbi que no habría vota
ción porque no habria urnas ni 
papeletas ni locales; pero al fin 
hubo de todo: urnas, locales, pa- 

pelotas, propaganda, mesas elec
torales y ¡hasta "observadores 
internacionales"! Todo facilitado 
por un torpe, por tardío y dcsin- 
formado. despliegue de las fuer
zas de seguridad que las llevó a 
situaciones peligrosas para todos 
y hasta a ser expulsadas por las 
bravas por los vecinos en algu
nas poblaciones, además de ser 
acusadas de hacer "represiones 
violentas contra pacíficos ciuda
danos que sólo querían votar".

El gobierno de España siempre 
va a remolque de la uvas
separatistas y hurta el bulto ante 
su responsabilidad directa para 
endosársela a fiscales y a jueces. 
Puigdemont y los suyos han lle
vado la iniciativa y la conservan 
después del I -O. en las calles -no 
sólo en las catalanas y en los 
medios de prensa, sobre todo en 
TV. El gobierno de España ame
naza con recurrir al articulo 155 
de la Constitución para hacerse 
cargo de ciertos sectores de la 
gobernación en Cataluña, pero 
todavía está por ver. para empe
zar. si quiere y. para continuar, si 

podria hacerlo. Comprobada la 
actitud de los mozos de escuadra 
el dia I. es muy razonable dudar 
de que Mariano Rajoy se hiciera 
obedecer de buen grado por los 
funcionarios de la Generalidad. 
Además, seria necesario contar 
con medios suficientes para evi
tar que los revoltosos indepen- 
dentistas incendiaran las calles.

El rey hizo declaraciones en la 
tarde del martes para repetir lo 

por mas. Mientras, el jete del go
bierno de España parece esperar 
a la declaración de independen
cia para intentar la intervención 
sobre la Generalidad en virtud 
del famoso "articulo 155''. No es 
del todo descartablc que Rajoy 
desee y pretenda negociar a toda 
costa ¡A toda costa de España! 
con Puigdemont un armisticio 
temporal que permita a ambos 
salir del paso con las espadas en 
alto. El miércoles se dijo que la 
declaración de independencia de 
Cataluña podria producirse al fin 
el próximo lunes; en el Ínterin, el 
residente en la Moncloa se man- 
ticne sosegado y su calma ¿o es 
perplejidad? parece pregonar: 
"No corráis, que es peor”.

A Igún dia la gran masa social 
ík española que apéenla calar 
politicamente muy satisfecha se 
verá infectada por ese virus que. 
al invadir el cerebro humano, le 
inocula la funesta manía de pen
sar; en ese momento perderán su 
felicidad preternatural millones 
de españoles convencidos de que 
razonar por su cuenta es pecami
noso. pues pecaminoso resulta 
socialmente permitirse dudar de 
la Verdad Revelada por lideres 
Cliticos cuyas proclamas son 

Sagradas Escrituras de este 
régimen político, que entretiene 
a los españoles enfrentando a 
unos contra otros y sirve a cada 
hcrmcncuta de nuevos o viejos 
cultos para interpretar y difundir 
su exégesis moral en función de 
su propia doctrina y fidelidad a 
su sumo pontífice.

“Si quieres ser feliz, como me dices...”
España tiene hoy la generación 

mejor preparada de su historia, 
como cualquier pais del mundo. 
Eso si: conviene saber a mié se 
llama "buena preparación". No 
parece dudoso que el acervo de 
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conocimientos del español me
dio de hoy es muy superior al del 
español medio de ayer, especial
mente si se cuenta su dominio 
del acceso al inmenso almacén 
de datos disponible en internet.

TelíS.: 91889 26 53
918888589

Fax: 91883 45 08

Sin embargo, aunque la enorme 
tenencia de conocimientos os in
discutible. parece extenderse una 
falta de capacidad para utilizarla 
con actitud critica, la única que 
puede ayudar a formar criterio 
propio, sin resignarse a aceptar 
sin más ni más el que los creado
res de opinión prqxxcionan por 
innumerables fuentes informati
vas. usadas casi siempre como 
redundantes instrumentos fonna- 
tivos a favor de su amo.

Esta sociedad parece utilizar 
cada dia más una máxima moral 
española bien acrisolada, la cual 
no garantiza la felicidad, pero 
ayuda a no fatigar demasiado a 
las neuronas ocupadas principal
mente en menesteres hedonistas: 
"Si quieres ser feliz, como me 
dices, no analices, muchacho, no 
analices".

LA MEJOR ODONTOLOGÍA AL MEJOR PRECIO

Dr. Andrés Vázquez Aragoneses¡Rnisn Rxpanorámicas 
—O---- 1 “ “---- 1 CIRUGIA-IMPLANTES

V ORTODONCIA
• ENDODONCIA 

. • PERIODONCIA ,
• ODONTOPE0IATRIA 

STÉTICA DENTAL 
TC.

0ÍSCUENTOSA
ENPtEADOSCtL 

AYtHTA>«NTOM 
AJ.CALAOEXHARÍS

Avda. Reyes Magos. 7 
(Zona Ensanche-Chorrillo) 

FRENTE AL CENTRO OE SALUD 
Telfs.: 91 825 825 5 

666 526 526 
ALCALÁ OE HENARES
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En ella se muestra la Biblia Poliglota Complutense, joya bibliográfica cisneriana

La capilla del Oidor acoge la exposición 
sobre Cisneros y su legado en Alcalá
El alcalde de Alcali. Javier Rodríguez Palacios; la concejala de Cultura. María -Vrangurcn; y el siccrrector 
de Extensión Universitaria, José Raúl Fernández del Castillo: inauguraron el siernes 29 de’septiembre en 
la Capilla del Oidor la exposición sobre el Cardenal Cisneros ‘Gonzalo. Principe en Toledo, Señor en Alcalá', 
una muestra que cuenta con piezas artísticas y objetos y elementos muy significatisos de la presencia de 
Cisneros en Alcalá, una presencia que no hay duda de que es un hecho absolutamente definitivo para la 
historia de la ciudad por cuanto supone la creación de la ciudad moderna tal y como hoy la conocemos.

La muestra, que se puede contem
plar basto el 7 de enero en la Capilla 
del Oidor muestra la joya que es la 
Biblia Poliglota Complutense, una 
de las grandes obras del cardenal 
Cisneros. quien según el alcalde, con 
su orden de que las iglesias parro
quiales registraran en un libro los 
bautismos llevados a cabo posibilitó 
que hoy se pueda decir con total 
exactitud que Miguel de Cervantes 
nació en Alcalá, lo mismo que sus 
hermanos porque están registrados 
en d libro de bautismos de la antigua 
iglesia de Santa María.

La presencia de Cisneros en Al
calá fue sin duda un bocho definitivo 
para la histona y el devenir de esta 
silla universitaria y palaciega. En la 
exposición se rememora su sida en 
el V aniversario de su muerte y de la 
culminación de una de sus principa
les obras: la Biblia Poliglota Com- 
Sutensc. Fue una vida, la de 

isneros, de enorme interés por la 
altura de sus dignidades, llegando 
dos veces a la regencia del reino de 
Castilla, pero también estuvo cua
jada de contradicciones por la con
troversia que provoca alguna de sus 
inten encioncs. Cisneros fue arzo
bispo de Toledo y posteriormente 
fue ordenado cardenal y por tanto 
fue Principe de la Iglesia. Incluso no 
estuvo lejos de ser Papa y en un fu
turo puede llegar a ser santo de la 
Iglesia Católica si finalmente triunfa 
la causa para elevarlo a los altares.

La exposición permanecerá hasta 
el 7 de enero de 2018 en el siguiente 
borano: de martes a domingo de 11 
a 14 y de 18 a 21 horas. Lunes ce
rrado (excepto el lunes 9 de octu
bre). partir del 17 de octubre, el 
horario de tarde será de 17 a 20.
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Para aunar esfuerzos y potenciar proyectos"

Alcalá Desarrollo v la Universidad de Alcalá 

firmaron un convenio de colaboración 
en materia de empleo v emprendimiento
El alcalde complatense. Javier Rodríguez Palacio»; la concejal de Des
arrollo Económico. Pilar Fernández; el rector de la Universidad de Al
calá. Fernando Galván; y el gerente de la Universidad. Rubín Garrido 
Vierte; firmaron en la mañana del martes, día 3 de octubre, un conve
nio entre el ente público Alcalá Desarrollo y la propia universidad.

El propósito de los firmantes de 
este convenio es conseguir fines 
comunes y realizar actividades 
que redunden en beneficio mutuo 
y en el logro de sus respectivos 
objetivos, con especial referencia 
a las relacionadas con el desarrollo 
económico y social, la innovación 
y la formación, especialmente en 
el campo del emprcndimicnto y 
del empleo. Con el fin de hacer re
alidad estos objetivos, ambas par

tes. Alcalá Desarrollo y la Univer
sidad de Alcalá, se han compro
metido a establecer un espacio de 
colaboración para llevar a cabo 
una "Escuela de Emprcndi
micnto". desarrollar programas de 
dinamización de la inserción labo
ral y fomentar el emprcndimicnto 
solidario y, por último, crear un 
foro económico empresarial para 
facilitar el acceso a la informa-

Pilar Fernández ha explicado 
que el fin del convenio es "aunar 
esfuerzos, potenciar proyectos de 
emprcndimicnto c impulsar, por 
ende, la creación de empleo".

El alcalde, por su parte, ha des
tacado la importancia de la forma
ción y el papel fundamental que 

corresponde a la universidad en 
este ámbito. "Alcalá Desarrollo es 
una herramienu para el empleo, 
aconseja y asesora. Para empren
der es importante la formación y 
esto lo aporta la universidad. El 
esfuerzo y la capacidad de for
marse merecen la pena".

NUEVA ZONA DE ATRACCIONES MEDIEVALES Á.,

ATRACCIONES FUERZA Y HONORW>
Este año tendremos 

la zona infantil más animada, 

situada en el parking 

del Huerto del Obispo.

HILO MUSICAL 
DURANTE 

TODO EL DÍA

DISFRACES, 
JUEGOS Y 

CANCIONES

¿I barco riucrrcro ^Sillas uolaboras

EL BARCO GUERRERO.
Este año se viste de vikingo, donde los más 
peques lo pasan genial, disfrazados antes 

de cada viaje, en el cual realizan diferentes 
juegos, canciones y luchas medievales.

OMtarínaO 

rt1 f

roí
LA SALTARINA MEDIEVAL. 

Donde la diversión está asegurada, 
ya que a los más peques 

siempre les encanta saltar 
en un decorado medieval.

LAS SILLAS VOLADORAS.
Una atracción de lo más tradicional 

y con gran éxito 
transformada al modo medieval, 

funcionando con sistema de pedales.
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La concejala alcalaína habló en Buenos Aires deja experiencia

del premio Cervantes Chico

Diana Díaz participó en el Festival 
Iberoamericano de Literatura Infantil y Juvenil
La conccjah socialista alcalaína rc»ponMiblc de la concejalía <lc Educación. Diana Díaz del Pozo, participó 
lox días 25 y 26 de septiembre en la tercera edición del Festival Iberoamericano de Literatura Infantil y 
Juvenil que ce celebró en Kucnos Aires (Argentina) bajo la organización de la fundación Santillana y de la 
fundación Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes. Diana Díaz del Pozo participó el 25 de septiembre en la 
ponencia que con formato de mesa redonda se dedicó a experiencias innovadoras en la promoción de la 
lectura para hablar sobre todo de la iniciativa del premio Cervantes Chico con la entrega de un premio a un 
escritor de literatura infantil y juvenil por su carrera literaria y la promoción de la lectura entre los escolares 
a quienes en esc mismo acto se premia por su valores humanos con el regalo de un libro.

Xo sólo en España sino también 
fuera llama la atención una inicia
tiva tan complutense como el pre
mio Cenantes Chico. Por eso Diana 
Díaz fue escuchada con mucha aten
ción en el centro cultura! Kirchncr 
de la capital portefta explicando allí 
todos los detalles del premio Cer
vantes Chico, desde el premio lite
rario propiamente dicho hasta la 
entrega de diplomas y libros a los 
niños a los que se distingue por sus 
valores humanos, además de pre
miarse también a profesores y pa
dres. Precisamente entre la amplia 
nómina de escritores invitados a 
este congreso internacional estuvo 
un premiado con el Cervantes Chico 
en Alcalá, el escritor catalán Jordi 
Sierra i Fabra.

El festival ibcroamencanodc lite
ratura infantil y juvenil tiene c! ob- 
Evo de promover y festejar la 

lura y se ha realizado este ario 
por primera vez en la capital argen
tina. Las fundaciones Santillana y 
Biblioteca Virtual Miguel de Cer
vantes organizaron el arto pasado c) 
primer encuentro que se llevó a 
cabo en Colombia. Fue tal la convo
catoria que a los pocos meses se or
ganizó una segunda edición en 
\alladolid y la tercera edición ha 
vuelto a cruzar el Atlántico para ce
lebrarse en Buenos Aires.

"El festival brinda un espacio 
donde puedan convivir las distintas 
interacciones entre lectura, música, 
arte y la cultura juvenil a quienes 
nos dirigimos, que tiene códigos, 
formas de expresión, que para los 
adultos son distintas y no las cono
cemos lo suficiente. La idea de este 
encuentro es conjugar lodo eso en 
un mismo lugar", sostiene Xilda Pa
lacios. unas de las gestoras de la ini
ciativa.

Palacios señaló que el encuentro 
está pensado para especialisixs. pa
dres y también para chicos, y que la 
elección de Buenos Aires se da por
que "en el país hay una mov ida in
teresante de autores reconocidos no 
solo a nivel local sino porque sus 
trabajos traspasaron las fronteras".

Se realizarán acciones de formación

La concejala de Igualdad. Yo
landa Bcstciro. firmó el jueves 28 de 
septiembre el conv cnio de colabora
ción entre el Ayuntamiento de Al
calá. la cátedra de Transformación 
Digital y la Asociación zMcalá en 
Familia para desarrollar el proyecto 
sMadrcsDigiUlcs dirigido a romper 
la brecha que existe en las mujeres 
en el uso de las nuevas tecnologías 
y utilizarlas como herramientas de 
empoderamiento en sus relaciones 
con sus hijos e hijas. "Dentro de las 
nuevas tecnologías sobre todo se 
trata de enseñar a las mujeres las 
enormes posibilidades que les per-

“Otro de los ingredientes por los 
que fue elegida es por el importante 
surgimiento de editoriales indepen
dientes que se especializan en el gé
nero. Además, en las escuelas las 
docentes recomiendan todos los años 
libros para ¡icefcar .i los chicos a la 
literatura", aseguró la organizadora.

mito el uso del teléfono móvil", ma
nifestó a PUERTA DE MADRID 
Yolanda Bcstciro.

“Nuestros niños y jóvenes sienten 
una fascinación por los teléfonos in
teligentes y son ellos los que a me
nudo enseñan a los adultos su 
funcionamiento", reconoció Bcs
tciro para añadir que "se ha visto 
que iniciativas como ésta son muy 
importantes para que estos niños y 
jóvenes tengan a sus madres como 
referentes y que las vean como al
guien importante, pero al mismo 
tiempo también para que ellas vean 
que pueden controlar las nuevas tcc-

El periodista y escritor español 
Arturo Pércz.-Rcvcrtc es uno de los 
invitados extranjeros al encuentro, y 
si bien su escritura no está enfocada 
en la literatura infantil y juvenil, ha
bló sobre su proceso como lector y 
de su paso desde el periodismo de 
guerra a la literatura, entre otros te
mas.

En definitiva el congreso pretende 
promocionar el sector infantil y ju
venil de la creación literaria que 
cuenta con un gran valor y una im
portante proyección cultural, educa
tiva y social.

Millones de niños y jóvenes de 
España c Iberoamérica disfnrtan con 
estas lecturas que les sirven para 
aprender y. también, para vivir, a 
través de ellas, enriquevedoras ex
periencias que los ayudan a conocer 
y comprender otros mundos reales 
o imaginarios. Para todos ellos la 
lectura es un factor esencial en el 
devirrollo de su personalidad y en la 
construcción de su carácter: son por 
lo que Icen.

nologias y superar la llamada brecha 
digital".

La edil de Igualdad en el Ayunla- 
micnto complutense reconoció que 
las mujeres son las últimas en la 
casa en hacer uso y dominar las nue
vas tecnologías: “Son las que menos 
usan las redes sociales, las que me
nos utilizan los ordenadores, las que 
menos usan las nuevas herramien
tas. las llamadas aplicaciones o 
apps. Hay una importante brecha di
gital que hace que queden relegadas 
en el uso de las nuevas tecnologías 
y que por tanto los niños no se iden
tifiquen con ellas y se alejen en esc 
sentido".

Con el conv cnio lo que se va a ha
cer es formar a las mujeres para dar 
el vuelco digital, capacitarlas para 
que sepan utilizar las nuevas tecno
logías y que incluso sean capaces de 
hacer aplicaciones para los teléfo
nos móviles y de esa manera se dé 
el vuelco. Según Yolanda Bcstciro 
es un proyecto pionero y muy im
portante por lo que supone: 
"¡Cuánto me gustaría ver la cara de 
un niño diciendo a sus amigos que 
su madre le ha diseñado una deter
minada app!".
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Lezcano (Ciudadanos): le será muy difícil hacer declaraciones de apoyo 

cuando sus compañeros de gobierno defienüen lo contrario ' 

“El alcalde nos ha vuelto a engañar y no habrá 
declaración institucional sobre Cataluña"
El portavoz de Ciudadano* en el Av untamiento de Alcalá lamentó que no ha*a declaración institucional del 
consistorio alcalaino sobre el problema de Cataluña “porque efectivamente una vez más el alcalde nos ha 
suelto a engañar, v lo tengo que decir asi de claro, porque me gusta ver franco. Se comprometió en el pleno 
a hacer una declaración institucional ante la moción que presentaba España 2000 de cara a aposar a los al
caldes y concejales que estaban sufriendo acoso en Cataluña. Cuál es nuestra sorpresa, aunque ya no nos 
sorprende que nos engañe, que ha comunicado al partido que llevó la moción que no va a haber declaración 
institucional y eso es lo único que se nos ha trasladado a nosotros, es decir, que no la va a haber”.

Miguel Angel l.czcano

Para l.czcano esta situación es 
muv sraw: "El gobierno municipal 
y cóncretamcntc el alcalde ha vuelto 

imi ritid ul
Por una parte lo entiendo, porque 
este alcalde está sometido a la pre
sión de sus compañeros en el equipes 
de gobierno. I lemas visto twccfc de 
esos compañeros en los que dicen 
que la •represión policial vivida por

democracia, es propia de estados fas 
Cistas' Ante esta situación en la que

que la inacchSn y la falta de dccisi¿«i 
está llevando a esta situKión. El poli- 
tico más claro creo que ha sido Albctt 
Rivera, que ha pedido la aplicación 
del articulo 155 de la constitución ya. 
y máxime cuando acaba de haber un 
twtet del PP ofreciendo a Puigdcmont 
la celebración de cl«C*XKs en Cata-

I Rajoy. que

mente estis dccunKiones sjwrun 
publicadas en PUERTA DE MA
DRID. y ojalá me equivoque, en el 
mismo dia en el que Puigdcmont de
clarará la independencia, que es lo 
que lia buscado desde el principio. 
Por eso no entendemos a que espera 
el presidente del gobierno, con lo 

h> .MK-O U<v<-n Por.

hasta ocho veces, yo creo que han 
votado hasta el Pato Donald y Mic- 
kcy Mouse. pero hay muchos más 
millones de catalanes que se sienten 
españoles. Yo tengo familia en Ca-

dad. Aí

quiere ।

"Las únicas declaraciones institucionales que se han presentado 

han sido las de PSOE y España 2000'

Fernández (ara pide a C's y PP "más seriedad 
sobre un tema tan sensible como Cataluña"
El portavoz del equipo de gobierno, el concejal socialista Fernando Fernández I ara. pidió a los grupos munici
pales del PP v de Ciudadanos “más seriedad sobre un tema tan sensible como es el de Cataluña” y afirmó que. 
después de quedar sobre la mesa una propuesta de España 2000 para hacer una declaración institucional sobre 
el aposo del As untamiento de Alcalá a los funcionarios y cargos públicos que tratan en Cataluña de que se 
cumpla la legalidad constitucional, "se presentaron encima dos únicas propuestas, una de España .000 y_otra 
del PSOE: ni el PP ni Ciudadanos en Alcalá fueron capaces de redactar una mínima declaración con el fin de 
ponerlas todas en común y extraer unos mínimos con los que aprobar esa declaración unitaria de carácter ins
titucional". Según Fernández Lata “nosotros no estamos de acuerdo con los puntos propuestos por España .000. 
declaración a la que se subrogaron el PP y Ciudadanos, y sin más documento* sobre los que discutir decidimos 
sacar la nuestra propia, que es la posición del PSOE federal de apoco a los alcaldes y alcaldesas del PS< .
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Oficina de intermediación de la vivienda
Calle Damas 13-15

Consulta toda la información y los requisitos en la web del Ayuntamiento

Convocatoria pública de 9 viviendas

Área de U'Danismo, Vivienda e Infraestructuras 
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Erotismo, hclle/a, elegancia, 
magnetismo, atractivo... casi 
todas las mujeres están en pose
sión de alguna de esas cualida
des. de la misma manera que a 

|l primera hora de la mañana, an- 
|| tes de asearse, incluso el rostro 

de Scartctt Johansson se debe 
de dar un aire al de Pablo Igle- 

l| sias cuando bosteza de abum- 
miento en el Congreso de los 
Diputados. No conozco nin- 

| guna mujer en la que no apa
rezca alguno de esos alicientes 
con los que empieza este arti
culo; la que no es bella quizá re
sulte atractiva y la que no tiene 
atractivo puede que nos se
duzca por su erotismo. Reco
nozco que existe alguna rara 
excepción a esta regla, como 
una vecina de mi calle cuando 
yo era un adolescente man- 
ebego y pueblerino Aquella era 
una mujer que carecía total
mente de "sex appcal". No era 
fotogénica y los vestidos le sen
taban como si fueran neumáti
cos de tractor. Claro que cuando 
cocinaba el "pisto de la tierra" 

Iy las "berenjenas aliñadas al es
tilo de Almagro" le salían de 
cinc. Es verdad que cualquier 
mujer puede malograr sus vir
tudes visuales por un error en su 
forma de vestir, por decir a des
tiempo palabrotas de conductor 
cabreado o por eructar las bur
bujas del champan de la cena, 
justo en el momento en que da 
y recibe un beso de tomillo. En 
esto cada mujer es un mundo. A 
Gracc Kelly, por ejemplo. Ic 
sentaba bien cualquier cosa que 
se pusiera encima, incluso una 
manta zamorana. Todo lo con
trario de Cristina Pcdrochc. que 
es la clase de chica a la que solo 
le sientan bien las prendas que 
se quita. No son muchos los 
cuerpos que soporun la desnu
dez con un mínimo de dignidad 
estética porque la distancia en
tre el erotismo y la vulgaridad 
se mide en mieras.

A veces lo que importa del 
erotismo es la sugerencia calcu
lada. la delicada elipsis de un 
cuerpo desnudo y velado por la 
mampara de la ducha, por el 
agua cristalina de un rio de 
montaña o la socorrida "ne- 
gligé" de seda natural. Cuando 
una de esas perfectas modelos 
de serie anuncian en la televi
sión una campaña a favor de un 
producto de limpieza o promo- 
cionan una pasta de dientes yo 

I siempre me acuerdo de Doris 
Day. aquella actriz tan higiénica 
y tan casta que en sus arrebatos 
de fogosidad sólo se atrevería a 
tocarse a oscuras con una 
pluma de ala de ángel. Doris 
Dav no tenía piel sino espuma

El alma del mundo

Mujeres
de bañera, luí rubia Doris siempre 
interpretó personajes femeninos 
que afrontaban el sexo sin saliva 
ni jadeos, y cuando perdía la ca
beza por un hombre lo más peca
minoso que hacia era ponerse de 
puntillas y cerrar los ojos -y la 
boca para que él la besara. Donde 
no hay erotismo es en el cinc 
árabe, que carece de escotes, de bi
kinis y de nalgas; del n>>$mo modo 
Scs minimalista con los decora- 

de sus películas y en ellas sólo 
salen la alfombra para las escenas 
de interior y la arena del desierto 
para los exteriores. Pero estas co
sas del vestuario en el mundo del 
cine son asi. ya se sabe. Por eso, 
en el violento Chicago de los años 
treinta del siglo pasado, dominado 
por la mafia, el féretro estaba con
siderado traje regional.

Y otro tanto vale para los hom
bres. Todos los seres humanos tie
nen alguna clase de encanto, 
aunque algunos lo lleven muy es
condido. Paul Ncwman fue du
rante sus primeros sesenta y cinco 
años un tipo guapo de ojos color 
azul cobalto con el que cualquier 
mujer hubiera aceptado vivir me
dio siglo entre sus manos y sus 
pies. Todos somos un setenta por 
ciento de agua pero en el caso del 
rubio Ncwman. sospecho que esc 
setenta por ciento ha sido agua 
bendita. Pero también el actor 
francés Jcan Louis Trintignant te
nia su atractivo, sobre todo men
tal; algo que valoran mucho las 
mujeres, que siempre han estado 
más atentas al detalle sutil, a la si
tuación de un ambiente adecuado: 
una música bien elegida, la voz en 
su punto exacto de gravedad y esa 
frase apropiada y traída en el mo
mento justo. También ayuda mu
cho que haya cerca un camarero 
de esos que doblan a escondidas 
las dosis en el cóctel de cava para 
ellas. Sé que hay mujeres que se 
pierden por fulanos con el uni
forme recién planchado y una 
pésima reputación labrada de anti
guo: un coronel nazi, un bombero 
pirómano. un cura que escupía en 
la misa o un profesor universitario 
que era defensor de causas nobles 
y persona honrada en horas de 
clase pero fuera del aula era un 
traidor de tomo y lomo para sus 
amigos y parientes. En fin. gente 
así de turbia que tiene el imán ine- 
sistiblc de lo prohibido.

Ahí están los políticos mdepen- 
dentistas que vacían sus vejigas 
sobre las leyes españolas y a los 
que les siguen sin titubear miles de 
ciudadanos en Cataluña, igual que 
al llautisu de Hamdm le seguían 

los niños imitando a las ratas que 
fueron las primeras en encandi
larse con la musiquilla. Es posible 
que ahora, tras el Primero de Oc
tubre. se reúnan con las autorida
des del Estado para repartirse los 
restos del naufragio Que todos los 
políticos se reúnan para hablar so
bre esta emergencia es bueno. No 
porque vayan a resolver nada, sino 
porque al menos mientras están 
reunidos no estorban en la calle a 
los ciudadanos. Hay en el Poder 
una dosis de indolencia que le 
apelmaza en todas esas situaciones 
que requieren menos retórica y 
más acción. España nunca se ha 
caracterizado por la velocidad en 
la gestión pública y todavía hay 
ocasiones en que vas a pedir un 
documento oficial y el funcionario 
de la ventanilla te pide que antes 
le presentes tres instancias con se
llo. Las gestiones pasan de mano 
en mano, de despacho en despa
cho. de firma en firma, hasta que 
las detiene la ausencia del director 
general, del alcalde, del concejal, 
del secretario o de un administra
tivo puntilloso. Ocurre con los po
líticos lo mismo que con la 
Administración de Justicia, que se 
mueve con la lentitud del Latín de 
los tribunos no con el Latín de los 
centuriones de manera que acaba 
enfangada en viejas fórmulas retó
ricas para unas sentencias necesi
tadas de traductor.

Pero volviendo al tema del prin
cipio. ya sé que hay mujeres de 
muchas clases, tantas como de 
hombres. Incluso hay mujeres del 
género masculino y hombres que 
a escondidas le hacen fundas de 
ganchillo a la caja de las herra
mientas. En cualquier caso, hoy 
escribo de esas mujeres que pare
cen movidas exclusivamente por 
la codicia porque literariamente 
son mucho más interesantes, del 
mismo modo que el “cstrangula- 
dor de Boston" daba para una pe
lícula espléndida pero el chico 
bueno y soso de las fiestas de tm 
de cursó da únicamente para poner 
discos y servir coca colas a los 
granujas que bailan ¿óft lá$ chicas 
guapas del instituto.

Las mujeres buenas, obedientes, 
recatadas y generosas son legión 
pero no conozco ningún esentor 
que haya dado el papel protago
nista en su novela a una mujer de 
esas que orinan con silenciador y 
Ci la gamuza del polvo sobre el 

o de su marido en el tanato- 
rio. Por eso. ya digo, no conviene 
engañarse: una cosa es la literatura 
y otra muy distinta la vida con su 
carga de rutina desalentadora, su

«i

vacio existencia!, su calendario 
sin milagros y su “hoy tampoco 
me apetece". A los lectores, 
sean hombres o mujeres, lo que 
de verdad les interesa son los 
personajes peligrosos; esos que 
podrían contagiarte tres vicios, 
un par de enfermedades y me
dia docena de facturas abul
tadas por semana IX* esto en
tendía mucho el genial esentor 
Fcdor Dostoievski, que se dejó 
arrastrar a través de media 
Europa embelesado por el em
briagador perfume de Pelma 
Suslova. una mujer poseída por 
una descomunal ambición con 
•glamour'. La ambición con 
"glamour” es una cosa menos 
decente que la urca de hacer la 
colada pero mucho más exci
tante. Dostoievski se hundió en 
la pobreza por culpa de aquel 
amor loco, aunque al final se 
arrepintió cuando la muerte ya 
le andaba rondando por su le
cho de agonizante. Su obra, sin 
embargo, está llena de mujeres 
sugerentes y perversas, libidi
nosas y frivolas. Mujeres con 
las que casi nadie contaría para 
envejecer junto a ellas y sí. 
en cambio, para donnir una no
che en una suite del Hotel 
Adion -frente a la berlinesa 
Puerta de Brandenburgo y des
pertar al otro día en la entrada 
del homo crematorio.

Existen muchas mujeres rec
tas, juiciosas. trabajadoras, sen
satas e inteligentes. Son ideales 
para compartir con ellas una fa
milia. las vacaciones en el pue
blo natal de los suegros y para 
contarles un par de chistes ver
des con la luz apagada para que 
no se les note el rubor en la 
cara. Todo eso está muy bien 
pero sé de tipos que se leyeron 
cincucnu novelas para seducir 
a una mujer y luego resultó que 
habían perdido el tiempo por
que ella tenia prisa y para lograr 
sus objetivos le venía mejor un 
medio de transporte que el aná
lisis de textos literarios. En ese 
momento es cuando suele apa
recer un ricachón que le abre la 
puerta de su cochazo, la lleva a 
un restaurante de lujo - de esos 
que cobran por dejarte mirar la 
carta de los menús- y durante la 
cena le demuestra a la chica que 
se conoce al dedillo las obras 
completas del Banco de Es
paña

Aunque duela, conv icnc tener 
claro que a la mujer de tus sue
ños lo que le gusta de verdad es 
que el ramo de rosas que le re
galas huela a jamón de bellota 
Cinco Jotas Gran Reserva.

Sergio COEI.LO
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Este relato puede empezar en 
1476 cuando la Reina Isabel la 
Católica, que pasó varias épocas 
de su vida en Alcalá, comienza a 
pensar en afianzar y ampliar la 
zona de posible influencia, terri
torial y de pesca, desde las islas 
Canarias. Para ello llama, a su 
pueblo de nacimiento. Madrigal 
de las Altas Torres, a sus princi
pales marinos y los insta a reali
zar incursiones por la costa 
africana con objeto de buscar al
gún lugar seguro para establecer 
una colonia, desde la que expan
dir y proteger su territorio. En una 
de estas incursiones. D. Diego 
Garcia Herrera llega hasta la 
costa enfrente de l.anzarotc. le 
parece oportuno el paraje, y co
mienza a construir una fortaleza 
a la que llama Santa Cruz de la 
Mar Pequeña. Con el paso de los 
años, este territorio, se acabara 
llamando Ifni...

El lugar sirve, durante unos 
años, para el fin que había imagi
nado la diligente reina, pero poco 
a poco se va abandonando hasta 
el total olvido por pane de sus su
cesores. Y pasan muchos años, y 
es en el reinado de Isabel II. en 
1860 y como consecuencia de la 
primera guerra de África, la de 
1859. cuyo vencedor parece ser el 
gobierno español, cuando se re
dacta en Tetuán el tratado de 
Wad-Ras. firmado por el General 
O’Donncll. el que sublevó en Al
calá los Regimientos de Caballe
ría contra el Gobierno para ir a 
Vicálvaro. Este Tratado incluye 
entre sus puntos, aceptados por 
las autoridades de Marruecos, la 
cesión del territorio de Ifni. Y otra 
vez más este trozo de tierra está 
en manos españolas. Pero vuel
ven a pasar otros años de olvido 
de csc enclave africano. Nadie se 
acuerda de él... ni Amadeo de Sa- 
boya, ni Alfonso XII. ni su hijo 
Alfonso XIII.

Y es nuevamente en 1934. en 
plena Segunda República, cuando 
vuelven esas costas a la memoria 
de los políticos del momento. Y 
en esc año. formando otro alcala- 
ino parte del Gobierno. D. Ma
nuel Azafta. ordenan a un militar, 
conocedor de esos territorios afri
canos. que desembarque en Ifni y 
pacte con los marroquics. El de
signado es el Coronel D. Fer-

Desde el portillo XVI

Ese invierno se fueron 
muchos alcalaínos...a Ifni

nando Oswaldo
Capaz, quien el 6 
de Abril, y sin dis
parar ni un solo tiro 
cumple con sus ob
jetivos. Es curioso, 
pero un hijo de este 
reconocido militar.
fue oficial 
dista años

paracai- 
después.

y por tanto tuvo alguna vincula
ción con Alcalá. Hasta ahora los 
principales protagonistas de nues
tro relato tuvieron algo que ver 
con Alcalá... y no serian los últi
mos.

Durante los siguientes anos co
noce Ifni un elevado nivel de des
arrollo. Se proyecta el urbanismo 
de su capital. Sid-lfni. se levantan 
viviendas, se implantan servicios 
de lodo tipo y la población, tanto 
indígena como los trasladados 
desde la metrópoli, conocen tiem
pos de buena convivencia, de bo
nanza y de estabilidad. Pero esta 
paz no duró mucho tiempo...

En 1957 Alcalá tenia unos 
22.000 habitantes, entre los que 
contaba con un gran número de 
militares. Era una ciudad muy 
tranquila con escasísima industria 
y un buen comercio y servicios, 
que abastecía a la ciudad y a los 

rr ■ n ■ ■ ■ ' ■ ■ * ~
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pueblos cercanos. 
En la industria pro
piamente dicha con
tábamos con Forjas 
de Alcalá, sobre los 
500 obreros. III- 
CESA fábrica de hi
lados. situada a la 
salida de Alcalá ha
cia Daganzo.y que 

llegó a tener alrededor de 400 
obreros, y también estaban las ce
rámicas establecidas en los alre
dedores. La Base de Torrejón de 
Ardoz empezaba a funcionar, y 
muchos de sus soldados escogie
ron Alcalá para vivir, y era otra 
muy buena fuente para generar 
recursos.

En ese año. el 9 de Junio, se 
inaugura en Alcalá el monumento 
a San Ignacio de Loyola en la bo
nita plaza de los Doctrinos, cerca 
de la Puerta de Aguadores, y fui
mos todos los niños del colegio al 

os abren un 
calle Ferraz.

acto. Los Escolapi 
nuevo colegio en la 
al principio, cerca del Paseo de la 
Estación. Y en las Ferias de San 
Bartolomé, el 24 de Agosto to
rean. en la vieja Plaza de Toros de 
la Avenida de Guadalajara. la ac
tual Plaza de F.spaña. César Girón 
y Gregorio Sánchez, dos de las 

grandes figuras de esos tiempos. 
Y los niños de entonces, y abue
los de hoy. íbamos, en las ferias 
de esos años, a montar en "los ca- 
charritos” a la Plaza de Cervan
tes. ahi los ponían... alrededor 
del Quiosco de la Música. No ha
bía tantos como ahora, ni tan so
fisticados. pero nos parecían una 
maravilla los que había, y por las 
mañanas los Gigantes y los Cabe
zudos... que repartían "leña" para 
aburrir, queridos nietos. Esos re
corridos matinales parecían una 
batalla campal.

Pero ese final del año 1957 y 
principios de 58. lo recordamos 
en Alcalá, los niños de entonces y 
abuelos de hoy. por unos hechos 
que en esos momentos no enten
díamos. y nos parecían, cuanto 
menos curiosos. Había mucho 
movimiento de los militares en la 
ciudad. Y a nosotros, que nos pa
recía raro tanto ir y venir, “poní
amos" las orejas en marcha, y 
cogíamos trozos de conversacio
nes de los mayores. Y poco a 
poco nos fuimos enterando que 
muchos de estos militares tenían 
que irse muy lejos, a un sitio que 
se llamaba Ifni. Alli parecía que 
había, o iba a haber, una guerra, o 
algo asi. En el Colegio, miramos 
nuestros Atlas de Aguí lar... y vi
mos que "eso" estaba en Africa, 
enfrente de Canarias... a muchos 
kilómetros de Alcalá... y nos pa
recía muy lejos.

Y nos fuimos enterando que 
muchos padres de nuestros ami
gos se tenían que ir alli. Y un día. 
se fueron los paracaidistas de 
Aviación, los que tenían el cuartel 
cerca de la vía del tren, según se 
iba para Guadalajara. en la parte 
de abajo del campo de vuelo, los 
que iban vestidos de azul. Y otro 
día se fueron los paracaidistas del 
Ejército de Tierra, los que vivían 
en la calle Colegios, antes calle 
Roma, los de la boina negra. Y 
también se fueron los soldados de 
caballería del Regimiento de San
tiago N’ I. los del "Manico
mio"... los del cuartel Primo de 
Rivera, los que no tenían ya caba
llos y tenían tanques, aunque los 
oficiales siempre llevaban botas 
de montar A muchos de ellos los 
vimos irse en los camiones que 
habían venido a buscarlos, decían 
que iban a Getafe para trasladarse

10/PUERTA de Madrid 7 de octubre de 2017



en avión hasla esos territorios. Y | 
a otros los acompaftamos hasta la | 
estación del tren, donde había uno 
especial que los esperaba, y estos 
decían que iban a Cádiz, para allí 
embarcarse hasta la costa afri
cana. Y vimos cómo montaban, 
en una especie de plataformas, 
sus "Jeeps” y sus tanques con rue
das. auto-ametralladoras cañón 
los llamaban, comprados a los 
franceses nos decían... aunque 
eran americanos Máquinas que 
habían estado antes en otras gue
rras. de tercera mano, para nues
tros soldados. Cosas de la política 
y de los acuerdos firmados allá 
por 1953.

Todo esto era a finales de esc 
año de 1957 y principios del 58 y 
muchos niños de entonces, y 
abuelos de hoy. nos acordamos 
muy bien de esos días. Y con 
el paso de los años, hemos leído 
K; fue “La última guerra de 

ica”... la “Guerra descono
cida” sobre todo para los soldados 
y padres de nuestros amiguílos 
que no volvieron a Alcalá. Y qué 
valientes y sufridos nos parecían 
esos soldad itos que habían pasado 
del arado romano a manejar esas 
armas y esas máquinas, y que en 
muchos casos no habían visto el 
mar nunca. Pero allí estuvieron, 
en "La última guerra de Africa”... 
y muchos de ellos fueron desde 
Alcalá, y los niños de entonces, y 
abuelos de hoy, vimos cómo se 
iban... y no me acuerdo muy 
bien, pero imagino que en esas 
despedidas, en esos fríos días del 
invierno alcalaino. alguna lá
grima se nos escaparía. Es que se
guramente ¿ramos muy peque
ños... y nos daba pena por 
aquellos amiguitos. cuyos padres 
se iban tan lejos en esos camiones 
o en esos trenes. O tal vez era el 
frío del seco invierno de Alcalá... 
el que nos helaba la cara, la ver
dad es que no me acuerdo.

Unos meses más tarde, muchos 
de aquellos niños que fuimos a la 
estación de Alcalá con nuestros 
padres, salíamos de una capilla 
del cuartel del Regimiento de 
Santiago N° I allá por los prados 
de Villamalea. por la carretera de 
Meco. Salíamos del funeral del 
padre de mi amigo Antonio, el 
que vivía en la calle Mayor, no 
muy lejos de la Casa de Cervan
tes. Su padre no pudo volver, era 
uno de esos valientes militares al- 
Calaínos que ese invierno se fue
ron muy lejos, se fueron a Africa, 
a Ifm. y a los que muchos de los 
niños de entonces, y abuelos de 
hoy. vimos montar en los camio
nes. o en los trenes, en esas frías 
y secas noches de invierno de Al
éala.

Décimo aniversario y camino del vigésimo
Echando la vista hacia atrás, 

hemos recordado el vigésimo 
aniversario de dos hechos con 
desenlaces bien distintos: La li
beración de José Antonio Or
tega Lata de su largo e 
inhumano cautiverio y el se
cuestro y cruel asesinato de 
Miguel Ángel Blanco.

Como casi siempre que se 
trata del recuerdo de hechos o 
personas derivados de actos 
realizados por los terroristas, 
sus victimas y la sociedad han 
puesto de manifiesto sus de
bilidades: la desunión, el indi
vidualismo. el afán de protago
nismo y la falta de objetivos y 
estrategias para luchar contra 
sus verdugos. Esto último no 
supondría una suplantación de 
las responsabilidades del Es
tado. más bien se trataría de ac
tuar sinérgicamcntc. Para que 
haya sinergia tiene que haber 
coincidencia en los fines perse
guidos y en los objetivos a al
canzar. No es evidente esta 
coincidencia entre las víctimas 
y las Instituciones. Desgracia
damente. el terrorismo nos 
aventaja en esa materia. Me 
viene a la memoria una cita 
evangélica: “Los hijos de las ti
nieblas son más astutos que los 
hijos de la Luz”.

No puede extrañamos que. 
después de tantos años de te
rrorismo. haya unos trescientos 
atentados de ETA sin judiciali- 
zar y centrándonos en los dos 
casos objeto del vigésimo ani
versario. no podemos olvidar
nos de los nulos resultados de 
sus tratamientos.

Sin olvidar ni minimizar nin
gún atentado terrorista, creo 
que hay uno -el de los Tienes 
de Cercanías que. por múlti
ples circunsuncias. merece una 
atención especial.

Us cifras -193 fallecidos y 
1.856 personas con lesiones re
conocidas . la fecha elegida 

un día 11 como el atentado de 
las Torres Gemelas y tres días 
antes de unas elecciones legis
lativas-. la explosión simultá
nea de cuatro trenes de 
cercanías, la detención o en
trega previa de una furgoneta 
conducida por un supuesto co

José MORO VICENTE

mando de ETA. con un carga
mento de Tyudin y con pistas 
del destino (falsas o no). Todos 
estos hechos, verificados y 
constatados, hacen de este cn- 
men múltiple un hecho singu
lar de la historia de la España 
del siglo XXL El Sr. Aznar 
hizo algún comentario en este 
sentido, creo que dijo algo asi 
como que "El 11 -M será un he
cho para la historia”.

No acaba aqui la singulari
dad de este crimen de lesa 
humanidad. Las detenciones 
de 115 personas, casi todos 
árabes, que no musulmanes, se 
suspendieron cuando tomó po
sesión el nuevo gobierno, sa
lido de las urnas, en unas 
votaciones con un electorado 
traumatizado por los atentados. 
No menos extraño resulta el 
que varios de los detenidos, 
dos de ellos condenados a va
rias décadas de miles de años, 
estuvieran relacionados con la 
confidencia policial. Ni antes 
de los hechos ni después de la 
sentencia, se han encontrado 
relaciones de los tres condena
dos con Ben Laden o con célu
las yihadistas. y ya w han 
producido más de doscientas 
detenciones de presuntos isla- 
mistas radkales.

Mientras escribo estas rclle- 
xiones se han producido los 
atentados en Cataluña. No en
cuentro palabras para calificar
los. Mi cariño, apoyo y 
empatia para todas las victimas 
y sus familiares y amigos. 
Nuestra familia y amigos vivi
mos la pérdida de mi hijo hace 
trece años, cinco meses y 
nueve días.

En el décimo aniversario de 
los Atentados de los Trenes de 
Cercanías se celebró un funeral 
de Estado en la catedral de la 
Almudena de Madrid. La asis
tencia fue plural y masiva. El 
cardenal Rouco Varete pronun
ció una homilía de La que trans- 
cnbo lo siguiente:

~Dc un sencillo análisis da lo 
ocurrido se desprende una pri
mera respuesta: murieron, su
frieron y sufrimos porque hubo 
personas que. con una preme
ditación escalofriante, estaban 

dispuestas a matar inocentes a 
fin de conseguir oscuros ob/e- 
lisos de poder, porque hay 
indniduos y grupos sin escrú
pulo alguno, que desprecian el 
valor de la vida humana y su 
carácter inviolable, subórdi- 
námlolo a la obtención de sus 
intereses económicos, sociales 
y políticos'.

Pasados más de trece años de 
los atentados, nadie con la ra
zón o con su obrar ha podido 
rebatir dicha afirmación. Lo 
ocurrido el otro día lo corro
bora.

El tiempo pasa con una cele
ridad escalofriante y. con fre
cuencia. ios humanos cambia
mos el orden de prelación de 
las cosas, ¿hay algo más ur
gente que preservar la vida de 
las personas? Según creo, los 
delitos penales, en nuestro or
denamiento jurídico prescriben I 
pasados veinte años. Los re
cuerdos. homenajes, discursos, 
ramos de flores y pcluches. 
quedan bien en determinados 
momentos, pero si no se tradu
cen en hechos concretos que 
eviten el mal y mejoren nues
tras reglas de conv i vencía, todo 
CÍO Sí convierte en un falso ali
vio de nuestra conciencia.

Cuando pasen seis años, al
guien podrá recordar en los ac
tos del 11-M las palabras de 
monseñor Rouco con te misma 
actualidad del décimo aniver
sario pero si nadie actúa para 
evitar la repetición de los aten
tados terroristas y modificando 
las leyes, el terrorismo seguirá 
brindándonos sus macabros es
pectáculos. Los autores segui
rán recibiendo los infames 
homenajes de sus correligiona
rios.

Nuestro Estado de Derecho 
sólo nos ofrece silencio y ol
vido. Sólo el Tribunal Europeo 
de Derechos Humanos de Es
trasburgo y la Corte Penal In
ternacional de La Haya quedan 
como posibles medios para ha
cer una pizca de justicia.

Gabriel MORIS
NOGUERA

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres de
seos. uno de negocios y dos impo
sibles Al noveno dia publica este 
anuncio y se cumplirán, aunque 
no lo creas.
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El recreo como perdura actualmente. Patio comunicado con instituto.

El patio de los pinos

-

Piedra que pisaron 
tantos alumnos...

Un patio de recreo es un te
soro de vivencias aconteci
das durante décadas y si se tiene la 

suerte de que se mantenga en el 
trascurrir de los años, merece la 
pena de volver y dejar que nuestra 
mente se aletargue y distraída en 
aquellos tiempos, recuerde situa
ciones vividas y oconteccres pla
centeros de nuestra niñez. Este 
patio tiene una gran nostalgia acu
mulada y miles de alcalaínos 
hemos pasado por esc lugar ilustra
tivo de enseñanzas primarias, se
cundarías, formación profesional, y 
en esas obligaciones permanece en 
nuestros días. Cuansk» paso por la 
calle San Juan esquina a Cardenal 
Sandoval y Rojas, recuerdo mis 
años de estudiante comprometido y 
amante de los recreos compartidos.

En el interior del colegio de pri
mera enseñanza. Cardenal Cisneros 
(Calle San Juan) y con igual nom
bre. Instituto de Enseñanza Secun
daria (Calle Cardenal Sandoval y 
Rojas), antes y en tiempos muy 
pretentos. existieron tres institucio
nes: Graduada Segunda. Instituto 
Complutense (horario de tarde) y 
años posteriores, la Escuela de For
mación Profesional. Todos ellos 
compartían un patio de tierra con 
infinitas huellas de carreras, saltos, 
revolcones y algunas gotas de su
dores en partidas de chicos desca
rados que no consentían traiciones 
y zancadillas fuera de reglamento. 
Todas estas acciones de recreos in
terminables. estaban vigiladas por 
esos centenarios pinos que amorti
guaban la solanera y protegían de 
las aguas frecuentes en chaparrones 
primaverales y de otoño. Cuando a 
un grupo inmenso de colegiales les 
dan hora de recreo, se forma una 
estampida de gallos peleones, que 
aprovechan al máximo ese tiempo 
para desarrollar toda una variedad 
de creaciones deportivas con to
ques de ingenuidad y detalles de 
virtuosismo parlamentario. Ya no 
es el mismo panorama a la sombra 
de los pinos. De una decena o por 
ahí de pinos que existían, ahora 
queda un cuarteto con sinfonías ju
veniles. Los tiempos han acondi
cionado este entorno con unas 
estructuras más reglamentarias. El 
suelo es de cemento o similar y 
unas porterías señalan el punto 
donde el balón da triunfos y com- 
Se alegrías entre los vencedores.

los años cincuenta del siglo pa
sado. se estaba acondicionando las 
instalaciones que con el tiempo se
rian Instituto Complutense de ba
chillerato en la Plaza de San Diego. 

edificio aledaño al histórico de la 
Lnnersidad Cisneriana. En la Ca
lle San Juan, en horario de mañana 
se impartían clases de enseñanza 
primaría y por las tardes acudíamos 
los alumnos de enseñanza del ba
chiller (elemental, superior y preu
niversitario). Allí vivimos jomadas 
del primer curso del bachillerato 
elemental. Sufrimos los exámenes 
orales con un tribunal de jueces se
rios como catedrales y exigentes 
como madres protectoras. Los ner
vios nos los comíamos en la espera 
apoyados en las columnas del patio 
cuadrangular que todavía perdura 
convertido en agradable y vistoso 
jardín. Era tal el nervio que se vi
vía. que un chistoso nos dijo que las 
columnas daban calambre y todos 
retiramos el brazo, sin acordamos 
de los materiales conductores de la 
electricidad. Primera pregunta del 
examen de ciencias que hubiéra
mos fallado si estuviera en el pro
grama. Los exámenes orales en 
edades de niños son una tortura 
cruel. A veces sucedía que las res
puestas estaban en la punta de la 
lengua, pero no salían las palabras 
por falta de experiencia expresiva, 
timidez, cslrangulamicnto mental u 
otras vicisitudes propias de inma
durez y falta de cuajo personal. 
¡Hay que vivirlo! Un niño delante 
de cuatro profesores y treinta alum
nos de espectadores para mayor 
acogotamiento. ¡Queridos condis
cípulos! Disfrutad del mal trago 
que está pasando el compañero, 
que ya os tocara a vosotros sentir 
cómo el sudor frió os recorre la es
pina dorsal y la lengua se seca en la 
humedad del habitáculo bucal 
como una alpargató en el tórrido 
verano. Eso es a grandes rasgos las 
calamidades que pasa un alumno

E—l

Puerta de entrada 
por calle San Juan

ante exámenes orales con tribunal 
calificador. Pero hoy no puedo que
dar sin dejar plasmado lo que sig
nificaba para todo el alumnado de 
primero de bachiller clcmentól las 
clases de matemáticas. Cuando la 
figura de nuestra profesora aparecía 
en clase, era un golpe de entu
siasmo moral, era una visión super
lativa. era una mujer tan atractiva, 
que mirando su faz entusiasmaba. 
Señorita Nogucr, donde estés quie
ro rendirte un homenaje de admira
ción. rayando en un enamora
miento precoz. ¡No seria el primer 
alumno á que se enamora del pro- 
fesor/a! Pues recuerdo su figura de 
joven profesora, con un rostro be
llo. peinada con melena corta, traje 
de chaqueta ajustado, piernas tor
neadas y tobillos finos, asentados
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Vista desde el patio de los pinos

en unos zapatos de medio tacón, 
con lo que en aquellos tiempos se 
llamaba “suela de tocino". Andaba 
sin hacer ruido, porque en su ele
gancia estaba incrustada su senci
llez. su inteligencia, su fórmula 
novedosa de dar clases de matemá
ticas básicas incentivando al alum
no con un estimulo competitivo. 
Nos colocábamos en los pupitres en 
orden del primero al vigésimo sép
timo: todos mftos y Amparito Ber
zal como querida compañera repre
sentativa del sexo femenino. En 
cierto día de la semana que tocaba 
clase de matemáticas -quizás los 
viernes y una vez al mes. cada 
alumno lanzaba una pregunta a otro 
compañero. Si el receptor de la pe
gunta no contcsuba acertadamente, 
el atrevido preguntador pasaba a in
tercambiar su puesto con el fallido 
respondedor. Lógico, en una com
petición tan vibrante, los que ocu
paban los cinco primeros puestos 
eran casi intocables, pero si que se 
dieron casos de preguntas con mu
cha preparación y hasta asesora- 
miento de mentes avanzadas en la 
materia, que consiguieron derribar 
lideres que ocupaban puestos pre- 
fcrenciales sin esperar que nadie 
los doblegara Aquella cuestión 
matemática de: "¿Qué es mayor, 
medio metro cuadrado o la mitad 
de un metro cuadrado?" surgió en 
la citada competición y dio una 
apabullante discordancia, por opi
nar mayoritariamente que el que 
trató de colocarse en el primer 
puesto, y lo consiguió, había sido 
Asesorado por un ser superior en sa
piencia matemática. Las clases eran 
de tal atractivo, que todos esperá
banlos el día de clase de la Señorita 
Nogucrcon verdadera impaciencia. 
Fue un curso de rivalidades y com
peticiones a cara de perro. Todos 
teníamos más ansia de ocupar un 
buen lugar en la clasificación que 

de superar la asignatura. Pero com
prendimos que la táctica era funda
mental para tenemos expectantes y 
que todo iba conjuntado para que la 
competición “deportiva" se involu
crara en nuestras mentes y las ma
temáticas asignatura que se 
atraganta fácilmente fueran un 
apacible discurrir por nuestras 
mentes como si de una aventura de 
Roberto Alcázar y Pcdrin se tratara. 
El día que nos llegó la noticia de la 
muerte de la querida Señorita No- 
guer en accidente de circulación, 
nuestro corazón sufrió un golpe de 
tremendo impacto de tristeza. Los 
años sucesivos fueron otros profe
sores de matemáticas, pero lardó en 
acoplarse nuestra mente juvenil al 
cambio de formas de enseñar, a 
otros caracteres, a otras expresiones 
de rostros más adustas. Han pa
sado muchos años de estos aconte- 
ccres y quedaron grabados en mi 
mente de niño como algo excepcio
nal. Como un recuerdo que perdu
rará a través de mi vida. El otro día 
volví al Colegio Cardenal Cisnctos. 
quería ver de nuevo el patio de co
lumnas, pisar el recreo donde que
dan una muestra de lo que fuera un 
bosque de pinos. La puerta por 
donde se entraba y salía está clau
surada y solamente se usa en casos 
excepcionales. Allí en la ptedra que 
hace suelo, ya en la calle San Juan, 
quedan las huellas de tanto escolar 
como ha transcurrido por esc paso. 
Son huellas que han desgastado la 
piedra, pero han dejado para la his
toria un recordatorio de generacio
nes de alcalainos que entraron a 
recibir esas enseñanzas que les sir
vieron para adquirir los primeros 
conocimientos de niños que luego 
han vivido y recuerdan con cierta 
nostalgia esos sitios, esas enseñan
zas. esos rostros que quedaron en el 
recuerdo para siempre.

ATI L A-NO

El pasado lunes 2 
de octubre la Aso
ciación de Vecinos 
“El Val" y Li Plata
forma para la de
fensa y mejora de 
la Sanidad Pública 
de Alcalá de Hena
res se reunieron 
para tratar sobre la 
situación del anti
guo Ambulatorio 
de El Val y la pro
longación de la li
nca 8 de autobuses 
hasta el Centro de 
Especialidades 
“Francisco Díaz".

Ambas organiza
ciones han manifestado en va
rias ocasiones la preocupación 
por el destino del antiguo Cen
tro de Especialidades en el Val. 
La obras de acondicionamiento 
que se vienen realizando, se
gún se ha informado como Ins
pección Técnica de Edificios 
(I.T.E.) por parte de la Tesore
ría de la Seguridad Social (pro
pietaria del edificio) indican 
que "algo se mueve" y los ve
cinos queremos saber lis inten
ciones de este organismo.

El destino del edificio debe 
ser para uso SOCIO-SANITA
RIO. punto que llevaron los 
Cidos que están en el go- 

no municipal en sus pro
gramas electorales y así se ha 
manifestado por parte de Alcal
día ante la pregunta de la Pla
taforma de Sanidad que junto 
con la Asociación de Vecinos 
"El Val" están plenamente de 
acuerdo que así sea.

El edificio, construido en una 
parcela calificada de uso sani
tario. es "muy goloso" para 
muchas organizaciones y enti
dades privadas (¿cómo no?). 
Todos: ciudadanos y políticos, 
debemos seguir luchando y 
exigiendo con decisión que su 
destino final sea SOCIO-SA
NITARIO.

Es curioso y podenros hablar 
de "El milagro de la curación 
del antiguo Ambulatorio de El 
Val". Es evidente que la en
fermedad “diagnosticada" que 
motivó su cierre parece haber 
desaparecido milagrosamente. 
¡Se ha curado sin medicinas! Y 
un poco de "rehabilitación" por 
la inmovilización durante diez 
años puede dejar como nuevo 
a este preciado edificio. No es
taría de más se pidiera respon
sabilidades a los autores de esta 
"negligencia médica".

No podemos dormimos en 
los laureles de "a ver qué 
pasa". El Ayuntamiento, las or
ganizaciones ciudadanas, los 

ciudadanos, debemos presionar 
insistentemente para evitar sor
presas desagradables. Los ve
cinos estamos inquietos y por 
eso la Asociación de Vecinos 
"El Val" el 21 de julio pisado 
Kió una AUDIENCIA PU-

ICA a la Junta Municipal 
Distrito V para que aclare qué 
se va a hacer con el edificio.

Y por enésima vez Asocia
ción de Vecinos "El Val" y Pía- 
taforma de Sanidad volvemos 
a recordar que se recogieron 
más de 5.000 firmas, se apro
baron mociones en Pleno Mu
nicipal y en el del Distrito, se 
concentraron los vecinos en la 
puerta del Ayuntamiento, se pi
dió por activa y por pasiva la 
prolongación de la linca 8 de 
autobuses hasta el Centro de 
Especialidades “Francisco 
Díaz" para poder llegar desde 
El Val sin cambiar de autobús 
y también se aprobó en varios 
Plenos Municipales para todo 
Alcalá el billete combinado y 
el de uso social y el bus circu
lar y hacer un estudio de las lí
neas y... seguimos igual y sin 
estación de autobuses. ¡Es el 
colmo!

Ya llega el autobús L-9 hasta 
el Banco de Alimentos en el 
Polígono Industrial "Campo- 
rroso" y ¿por qué no se ha he
cho lo de El Val? ¿Hay que 
salir a la calle otra vez para rei
vindicar aquello que conoce 
perfectamente el Equipo de 
Gobierno Municipal?

Queremos respuestas claras 
y comprometidas. Los vecinos 
además de preocupados, están 
bastante enfadados. ¿Hay trans
parencia? ¿Hay preocupación 
por la Participación Ciuda
dana? HACEN FALT/X EVI
DENCIAS

Pbtaformi para la defensa 
v mejora de la 

Sanidad Pública y Asociación 
de Vecinos “F.IVar
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'f)tanc un alcalá

Cartas
La línea de la tiza

1

Dibujo de Ignacio Sánchez

El pasado fin de 
semana se fepre- 
sentó en el Teatro 
Salón Cenantes, 
viernes y sábado, 
esta obra de teatro. 
“La linea de tiza" 
de José Luis de 
Blas, donde un 
convincente Car
denal Cisneros. in
terpretado por 
Roberto Quintana, 
nos ofreció una 
versión de los últi
mos días del Car
denal franciscano 
en Roa. el último 
y azaroso destino 
del regente de es
tameña parda.

El perseverante 
purpurado salió de 
la villa de Alcalá 
de Henares en 
busca del nuevo 
rey Carlos I. de 
diecisiete años. I 
quien desembarcó 
en la costa cántabra 
el 19 de septiembre de 1517 ahora se han 
cumplido los quinientos años-. El octoge
nario arzobispo de Toledo y Señor de Al
calá siente la necesidad de entrevistarse con 
el nuevo rey. educado en Flandes y rodeado 
de llamcncos ambiciosos. Quiere evitar una 
guerra civil que bien presintió al saber de 
las arbitrariedades de una comitiva insen
sata que pisa tierra española con la seguri
dad de que porta su cetro.

La octogenaria experiencia del Cardenal 
busca la frontal idad con la inexperienc ia re
gia, busca el encuentro con las intenciones 
de una elefanta madre que rcconducc al ca
chorro inexperto, pero el joven monarca, 
que ha estado cerca en Tordcsillas para ver 
a su madre doña Juana, le regatea, le evita. 
Le ha citado en Valladolid donde cunde la 
peste. El cardenal piensa que el rey le 
quiere muerto. Al final le cita en la villa de 
Mojados, cerca de Olmedo, pero unos gol
pes sobre el portón de su casa de Roa le 
anuncian definitivamente que allí tampoco 
irá. Y Cisneros se mucre de la burla, de sus 
dos meses de burla, se mucre ahogado de 
su caudal de amor a España que no encuen
tra su cauce. Su féretro llegó a Alcalá, el si
tio elegido por el regente de burdo sayal 
para bien dormir, al igual que antes lo había 
hecho su encontrado arzobispo Alonso Ca
nillo. Dicen que la población alcalaina sa
lió a su encuentro y que niños y mayores 
posaban su mano sobre el arcén del quendo 
Ísanto franciscano, a quien el papa León 

le había denegado el rigor de su ayuno 
diario.

Cisneros manda al bufón Santillos que 
trace en el suelo una raya de tiza, no es el 
Santillos que buscaba, el que le hubiera ser
vido de abogado de su causa para preparar 
dialécticamente el encuentro que espera en 
balde con el nuevo monarca. Este bufón es 
músico y le replica con tonadas, aunque le 
sirve como referente de su discurso. Todas 
las guerras penden de una linca de tiza, 
cada bando a un lado. Hay guerras de mu

chos tipos. Está la 
guerra de los oficios 
y de los beneficios. 
Del lado del Carde
nal está la ejecución 
desinteresada de los 
oficios que corres
ponden a un reino, 
donde las responsa
bilidades son asumi
das no por parientes 
o amigos del sobe
rano sino por gente 
capaz y entendida de 
su oficio. Del otro 
lado contrano están 
los que buscan ren
tas. embajadas, si
monías. regalias. 
sinecuras, mayoraz
gos que recaen sobre 
parientes y allegados 
y que ocasionan in
gentes sangrías a las 
arcas del Estado. 
Cisneros invita a 
Santillos. que repre
senta allí al nuevo 
rey. a saltar la linea 

de tiza y venir a su te
rreno. al de la austeridad y la cordura.

La guerra de Cataluña está también mar
cada por una linca de tiza. El cardenal Ra- 
joy vuelve a ser burlado en su dcscncucntro 
en su Roa de La Mondos. De este lado de 
la linea de tiza está la Constitución, el Es
tado de Derecho, la Policía Nacional y 
Guardia Civil, la estabilidad presupuesta
ria... Y del otro lado de la tiza están los 
Mozos de Escuadra en su desobediencia ju
dicial. el regionalismo excluyentc c intole
rante que se infla de un nacionalismo 
atufante y de un gasto ilimitado... Yo lo 
siento por aquella jovencita de la bolsa de 
basura opaca, que resbaló en la linea de tiza 
por causa de la lluvia y se le cayó la urna 
que venia al colegio ya cargadita y rebo
sante de votos. Todas aquellas bolsas ne
gras escondían el trabajo ya realizado y 
precocinado con la transparencia y rigor 
que les acredita, luis rosas rojas de su per
petuo 'san jordi'. tan generosas y fragantes, 
ofrecidas a la policía en inigualable gesto, 
escondían, sin embargo, la trampa saducea 
de las bolsas de su peor basura, la corrup
ción que les atenaza

l_a línea de tiza de Cervantes pone a un 
lado al auténtico Cervantes, él solito, el 
mismo que en este 29 de septiembre que se 
nos esfumó cumplió 570 años siendo alca- 
laíno. Y se colocan al otro lado de la linca 
los falsarios que se desviven de celos por 
el alcalaino. entre los que destacan los fal
sos Cenantes alcazarcño y sanabrés. sin 
poder faltar, claro está. Joan Miguel Ser
ven!. el autor de Don Quixole que fue ori
ginariamente escrito en catalán. Lo que no 
se dice "porque España nos roba".

Cuando Cenantes se atrev ió a meter a 
don Quijote y Sancho en la misma Barce
lona. dicen los que lo dicen que. desde 
entonces. Cataluña quedó cosida definiti
vamente a España para los restos de los res
tos. Amén.

José César ALVAREZ

Somos Alcalá 

sobre la situación en Cataluña

Aunque Somos Alcalá se define como una fuerza 
política municipal isla, los acontecimientos que están 
ocurriendo en Cataluña no nos pueden dejar indife
rentes. Como de hecho no nos dejan indiferentes 
otros acontecimientos graves sean donde sean. So
mos municipalístas. pero no localistas.

Y en este caso, las emociones y las reacciones no 
son más espontáneas porque compartimos con Cata
luña y los catalanes un mismo Estado y porque mu
chos tenentos lazos familiares, afectivos o políticos 
con Cataluña, y en Alcalá mismo convivimos con ca
talanes y catalanas lo que hace que el conflicto esté 
presente en el dia a día. en las calles, en los parques 
o en las aulas.

Saber que el Estado español ha usado su maquina
ria legal y jurídica en las instituciones catalanas no 
nos es extraño, porque sabemos de cómo ese mismo 
Estado ha usado, en varias ocasiones de forma arbi
traria o ideológica, esa maquinaria para controlar a 
los ayuntamientos ya sea para suprimir su capacidad 
de autogobierno y decisión invocando a las leyes de 
austericidio. El mismo gobierno central que a su vez 
incumple los límites de endeudamiento pero que 
ahoga a los ayuntamientos del cambio, porque le in
comoda que se demuestre que se pueden suprimir 
Sinnecesarios y mantener el servicio a la ciu- 

a.
El mismo gobierno y el mismo partido que ha su

primido el derecho al autogobierno y a decidir a las 
entidades locales en temas de serv icios sociales, de 
urbanismo, de educación infantil... Con las conse
cuencias que ello tiene en la deriva de centralización 
y acumulación de poder por pane de los gobiernos 
centrales de Madrid ya sean estatales o autonómicos.

En Somos Alcalá creemos y practicamos la demo
cracia panicipativa. cercana, de proximidad. Las de
cisiones deben ser tomadas lo más abajo posible. El 
municipalismo es devolver el poder de decisión a la 
ciudadanía. Por eso creemos firmemente en el dere
cho a decidir, en libertad y con reglas claras para to
dos y todas. Por eso. el gobierno central interviene 
los ayuntamientos.

Lo que ocurrido el domingo no podemos enten
derlo como un referéndum en el que pueda salir una 
decisión mayoritaria y democrática. Asi no se puede 
construir algo ilusionante o al menos compartido que 
tenga un futuro estable.

Solo una solución dialogada, no violenu y demo
crática puede ser la mejor salida a toda esta carrera 
de despropósitos que solo han buscado réditos elec
torales ya sea en Cataluña o en el resto de España. 
Una solución dialogada, no violenta y democrática 
es lo que quiere, según todas las encuestas de opi
nión. el pueblo de Cataluña. Ignorarlo solo agravará 
el problenta.

Hay un personaje cctvanlino. Chanfalla. el dueño 
de “El Retablo de las Maravillas", que intenta enga
ñar a lodo el mundo, en benéfléió própió. éóñfáñdó 
un relato que según él. no puede ser visto por hijos 
bastardos o por gente de sangre no pura (judia o 
mora). Chanfalla pareciera reaparecido y duplicado. 
Y es que unos nos quieren hacer ver que hay un re
feréndum. y otros nos quieren hacer ver que solo es 
un problema jurídico, con soluciones policiales. Y 
quien no lo pueda ver es mal catalán o mal español.

Y vayamos ya empezando a construir puentes, de
bates. caminos, diálogos, escuchas... "que tot está 
per fer i tot és posible”. Y lo que podamos hacer, lo

Salut. Salud.

Agrupación Ciudadana
SOMOSALCAI.A
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Fue inaugurada el 30 de septiembre por el alcalde.

la concejala de Cunuray otras autoridades

La plaza de los Santos Niños acoge 
la 100(11 Feria del libro antiguo y de ocasión
El libado 30 de septiembre arraneó la intimo eej>unda edieión de la Feria del libro antiguo y de ocasión, 
organizada por el Ayuntamiento de Alcali de Henares, desde el sersicio de bibliotecas que dirige luis Alberto 
Cabrera, con motiso de la Semana Cervantina. Ln año más se puede encontrar a precio de saldo un gran 
surtido de libros de ocasión para todo el público Interesado, asi como ediciones dcscatalogadas y antiguas de 
considerable calidad y agrado para los coleccionistas. La feria permanecerá abierta hasta el domingo 15 de 
octubre. El alcaldcde Alcalá. Javier Rodríguez Palacios, junto con la concejala de Cultura. María Aranguren. 
inauguró la feria, participando también los ediles del PP Víctor Chacón s Markd Gorbca. También hizo el 
recorrido inaugural el librero Gustavo Blázquez. en representación de los libreros.

En esta edición, participan el 
propio Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, y nueve libreros, proce
dentes de Alcalá, de Alteante, de 
Madrid y de Cádiz En total son 

60 metros lineales de casetas en 
las que se puede encontrar todo 
tipo de libros a un precio muy 
bajo. Pero cada vez es más ditkil 
encontrar libreros dispuestos a 

desplazarse muchos kilómetros 
para participar en una feria de es
tas características. Éste es un sec
tor que cada vez está trabajando 
más en el llamado comercio clcc-

El alcalde, 
Javier Rodríguez 
adquirió un libro 

antiguo con la imagen 
de los diputados 

en las Cortes de la 
II República Española, 

la elegida tras
las eleccl sde 1931¿Dlib

irónico además del problema que 
tienen los libros de papel con res
pecto a los libros electrónicos.

Y el caso es que público tiene 
esta feria. La propia concejal de 
Cultura. María zXrangurcn. ex
plicó que esta feria del libro su
pone “un atractivo más para los 
visitantes que vengan a disfrutar 
de nuestro 'Mercado Ccnantino'. 
además de constituir una muestra 
de apoyo a los profesionales del 
sector que contribuye a acercar la 
literatura a nuestros vecinos. 
Como ya hicimos el 23 de abril 
ha proseguido queremos divul

gar la figura de Cervantes entre 
los vecinos que quieran acercarse 
a la feria del libro de ocasión".

Entre los clientes que compra
ron libros en la inauguración es
tuvo el alcalde de Alcalá. Javier 
Rodríguez Palacios adquinó un li
bro antiguo con la imagen de los 
diputados en las Cortes de la II 
República Española, concreu- 
mente la elegida tras las eleccio
nes de 1931 y en la que puede 
verse al último diputado alcalaíno 
en Ixs cortes, el socialisU Antonio 
Fernández Qucr

El día 12 de octubre, a las 13 
horas y a fin de promocionarsc. 
los libreros han organizado en la 
propia feria del libro antiguo y de 
ocasión la actuación de un mago.
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Alcalá se vuelca con el empleo y el emprendimiento

Se celebra la I Edición de El Foro en el Espacio 
de Iniciativas Empresariales el 19 0
l'na "performance" en la apertura, trece ponencias de 20 minutos y dos mesas redondas de 40 minutos. 
Eso es lo que podrán disfrutar, además de stands de empresas, autoridades locales y regionales, los asis
tentes a la primera edición del Eoro del Empleo y Emprendimiento de Alcalá el 19 de octubre de 9 a 14 
horas. Todo ello en el Espacio de Inkhtivis Empresariales (C/ Blas Cabrera Infante. 23).

La organización pretende que la
experiencia de los asistentes sea 
totalmente distinta a cualquier otro 
evento de empleo y/o emprendí- 
miento al que hayan acudido, por 
lo que se contará con la colabora
ción. para esta primera edición, de 
un grupo profesional muy innova
dor en el sector llamado La Nueva 
Ruta del Empleo.

Quince profesionales te acom
pañarán en esta jomada y pondrán 
todo su conocimiento a tu disposi
ción mediante ponencias de 20 

minutos agrupadas en 3 temáticas:
- Empleo
- Emprendimicnto
• Desarrollo Profesional
De esta manera, se podrá elegir 

en cada momento a cuál de ellas 
acudir y se podrá ir cambiando la 
temática en función de los intere
ses de cada asistente. Todas estas 
charlas se desarrollarán de una 
manera dinámica con un único ob
jetivo: que el asistente se lleve 
ideas, herramientas y metodolo
gías para:

- Comenzar una búsqueda efec
tiva de empleo.

- Conocer más sobre el empren
dimicnto. tanto en temas técnicos, 
como de habilidades.

- Tener un conocimiento más 
amplio de las habilidades que 
debe adquirir para adaptarse a un 
mercado laboral cada vez más di
námico.

Además, se realizarán dos me
sas redondas en las que se contará 
con la presencia de los que van a 
demandar personas para que tra-

El Ayuntamiento 
y Alcalá Desarrollo 

ponen al servicio de 
todos los ciudadanos 
una jornada bajo un 
formato innovador

Los asistentes 
tendrán acceso 

gratuito e ilimitado 
a todas las charlas, 
ponencias y mesas 

de debate que 
se desarrollarán en 

los distintos espacios

bajen en sus empresas, es decir, 
los directores de Recursos Huma
nos de grandes empresas de diver
sos sectores que explicarán, de 
una manera directa y cercana:

• Qué es lo que necesitan las em
presas en la actualidad en lo que a 
personas se refiere.

■ Cómo va a ser el futuro en este 
sentido, es decir, que conocimien
tos. competencias y habilidades 
vamos a tener que desarrollar para 
adaptamos a los empleos de un fu
turo cada vez más cercano.

Y para que el público asistente 
entre dentro de una dinámica 
constructiva y de aprendizaje, la 
jomada arrancará, después de la 
apertura por parte de las autorida
des. con la representación de 
“¡Paco, tu curro!", una •perfor
mance' en la que. de manera ma
gistral, Elena Hucrga y Héctor 
Trinidad hacen un recorrido por 
las complicadas situaciones que 
cualquier persona puede sufrir du
rante su lucha por salir de la situa
ción de desempleo.

Más información: wu-w.alcala- 
dcsanollo.net
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Decenas de familias aprendieron cómo trahaian los científicos forenses, 

curiosas utilidades sobre el agua y a construir un robot

Gran éxito de la Noche de los 7 
Investigadores en el campus de Alcalá 
El Real Jardín Botánico Juan Carlos I y la Escuela Politécnica de la I nisersidad de Alcalá se llenaron el vier
nes 29 de septiembre por la tarde-noche de familias dispuestas a aprender del trabajo que realizan los inves
tigadores. asistiendo a las actividades programadas en la oclasa edición de 'La Noche de los Investigadores*.

En Alcalá de llenares se des
arrollaron concretamente tres de 
las más de 40 actividades desarro
lladas en la Comunidad de Ma
drid.

Una de ellas fue 'Científicos fo
renses en acción' a propuesta del 
Grupo de Investigación en Quí
mica Forense (INQUIFOR) para 
que el público general hiciese un 
recorrido por la ciencia que se es
conde detrás del fuego y su com
portamiento y de las explosiones, 
ambos explicados desde el punto 
de vista de un investigador forense 
que se pregunta qué ha podido 
ocurrir en un determinado caso...

Esta actividad compartió esce
nario. el Real Jardín Botánico, con 
la iniciativa que impartió IMDEA 
Agua para conocer la importancia 
de las aguas subterráneas como re
curso de agua potable. A través de 
la representación de un acuífcro. 

los asistentes descubrieron el 
efecto que tienen las actividades 
humanas sobre la calidad de las 
aguas subterráneas y sobre los 
ecosistemas presentes en ellas y 
visualizaron los organismos más 
representativos que habitan en es
tas aguas a través de estereomi- 
croscopios. además de recrear una 
cueva para poder experimentar 
qué se siente dentro de una.

Los investigadores explicaron a 
los asistentes cómo aprovechar la 
energía del sol para producir elec
tricidad. calentar tu casa o cocinar 
c incluso para desinfectar agua 
que es algo que mucha gente no 

sabe-, aprovechando el incre
mento de la temperatura y el poder 
de la radiación ultravioleta, una 
aplicación que puede ser muy útil 
en lugares con difícil acceso al 
agua potable. A través de un entre
tenido video también explicaron 

cómo se trabaja con las cianobac- 
terias tóxicas que crecen, sobre 
todo en verano, en algunos de 
nuestros lagos y embalses, desde 
la toma de muestra de estos micro
organismos hasta su análisis en la
boratorio. además de contar lo 
importante que es el control y tra
tamiento del agua para evitar into
xicaciones. unos 'supcrmicrobios' 
que se pudieron ver en 3D. Final
mente. fabricaron una membrana 
de ultrafiltractón a escala labora
torio para la desalación del agua, 
dando a conocer que España es el 
4" país en capacidad insulada de 
desalación y que las membranas 
que se comercializan, una vez usa
das. se pueden reciclar para otros 
usos.

La tercera y última actividad es 
la que se desarrolló en la Escuela 
Politécnica, titulada 'Robótica 
educativa, ¿cómo funciona un ro

bot?'. Los investigadores José 
Luis Martin Sánchez. Julio Pastor 
Mendoza. Manuel Ocaña Miguel. 
Pedro Revenga de Toro y Sira Pa- 
lazuclos Cagigas se encargaron de 
explicar los principios básicos 
para construir desde cero la elec
trónica y la estructura de pequeños 
robots móviles capaces de seguir 
la luz. los cuales se pudieron llevar 
a casa en recompensa por su es
fuerzo. motivación y creatividad.
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Logra un primer accésit en la 3a edición de Supercuidadores

El Hospital Príncipe de Asturias, de nuevo 
premiado por un provecto de salud laboral
El Hospital Principe de Asturias y la Dirección Asistencia! Este de la Dirección General de Atención 
Primaria han recibido un nuevo premio: esta vez un primer accésit en la tercera edición de los Pre
mios Supercuidadores que convoca la Universidad Internacional La Rioja. El galardón ha sido otor
gado por el proyecto "Cuidar al que cuida", cuyas acciones y políticas san dirigidas al cuidado 
integral de la salud y la asistencia social de sus profesionales.

El Hospital Universitario Prin
cipe de Asturias y la Dirección 
Asistencial Este de la Consejería 
han recibido el primer accésit en 
la categoría de Empresas del Sec
tor Sociosanitario durante la 3* 
Edición de los Premios Supcr- 
Cuidadores (Universidad Interna
cional La Rioja). A la entrega 
acudió el viccconscjero de Huma
nización de la Asistencia Sanita
ria. Fernando Prados Roa: la 
Coordinadora de la Humaniza
ción de la Asistencia Sanitaria. 
Margarita Salinero; la responsa
ble de los Centros de Salud de la 
Dirección Asistencial Este. Veró
nica Sánchez Niño; y Juana Ma
teos. de la Escuela Madrileña de 
Salud.

Programa 
“Cuidar al que cuida"

El galardón fue recogido por el 
técnico de Salud Laboral y Pre
vención de Riesgos José Luis 
Martínez Jiménez, quien estuvo 
acompañado también por el di
rector de Gestión del HUPA. 
Francisco Luis Sánchez Prieto. El 
programa "Cuidar al que Cuida" 
trata de fortalecer la salud psico
lógica de los profesionales y me

jorar la calidad de las relaciones 
intcrpcrsonales en el enlomo la
boral.

Otros premios

"Cuidar al que cuida" ha reci
bido también el Premio Nacional 
en la II Edición Empresa Saluda
ble. el Primer Premio en la Cate
goría de grandes organizaciones 
en la III Edición de los Premios 
Proyectos Emocionalmente Res

ponsables del Colegio de Psicó
logos de Madrid, el Premio a la 
mejor Campaña-Acción Sanitaria 
en la III Edición de los Premios 
Sanitaria 2000 de la Comunidad, 
el Premio de la Sociedad Caste
llana de Medicina de Seguridad 
en el Trabajo 2016 de Salud La
boral y Prevención de Riesgos y 
Premio Atlante en la Catcgoria de 
"Medidas Preventivas Aplicadas" 
de la Patronal Catalana Foment 
del Trcball Nacional

Esta campana se ha 

incrementado un 10% 

el número de dosis 

para vacunar a un 

millón de madrileños 

en 700 centros 

de salud de la región 

La Comunidad 
invierten 
millones en las 
vacunas frente 
a la gripe

La Comunidad de Madrid 
aprobó el martes 3 de octubre en 
Consejo de Gobierno destinar 
4.351 308 euros para la adquisi
ción de 1.155.000 dosis de vacu
nas frente a la gripe estacional 
para la campaña 2017-2018. tal 
como recoge el Calendario de Va
cunación de Adultos de la Comu
nidad de Madrid. La vacuna va 
dirigida a los denominados ‘gru
pos de riesgo': mayores de 60 
años, enfermos crónicos, embara
zadas. profesionales sanitarios y 
cuidadores, entre otros.

Con respecto a la campaña ante
rior. se ha incrementado en un 10 
% el número de dosis, dado que la 
Dirección General de Salud Pú
blica de la Consejería de Sanidad 
va a poner en marcha diversas ini
ciativas con el objeto de incremen
tar las coberturas vacunales.

Este otoño, la Comunidad de 
Madrid comenzará a vacunar 
frente a la gripe en más de 700 
puntos de vacunación: centros de 
salud, consultorios locales del Ser
vicio Madrileño de Salud, residen
cias de mayores y centros munici
pales de Madrid capital. Para la 
campaña actual se adquieren un 
total de 555.000 dosis de la vacuna 
(inactivada fraccionada) que se ad
ministra a la población de 6 meses 
a 64 años y 600.000 dosis de 
vacunas (inactivada adyuvada) 
para los madrileños a partir de los 
65 años.

La administración regional rea
liza campañas anuales de vacuna
ción antigripal desde el año 1991. 
La gripe estacional normalmente 
se presenta con carácter anual de 
forma epidémica y la vacunación 
es la herramienta más eficaz para 
prevenir su difusión y complica
ciones que pueda generar en la sa
lud. tanto de forma directa como 
por agravamiento de otras enfer
medades de base, principalmente 
cardiorrespiratorias. renales o mc- 
tabólicas.
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El alcalaíno Eusebio González quedó en tercer lugar, 

sólo recibió el 8’49% de los votos

Franco, con el apoyo mayoritario en Alcalá, 
nuevo secretario general del PSOE-M
No habri vcgunda vucha de la* elecciones primaria» del PSOE; el candidato José Manuel Franco, que tenía 
el apoyo del secretario general del PSOE. Pedro Sinchcz. superó en casi 22 punto* el 50 por ciento de lo* 
sufragio* en primera suelta y obtuso un resultado abultadísimo en unas elecciones con tres candidatos ya. 
que alcanzó el 71'77 de los sufragio*. La *orprc*a la protagonizó el alcalaíno Eusebio González Jabonero, 
quien siendo el candidato del «secretario general Tonto (iómez. no llegó ni al 8'5 por ciento de los solos 
cuando en algunos momentos *e llegó a pensar en la posibilidad de una segunda suelta con José Manuel 
Franco y Eusebio González en liza. El tomasismo socialista en Madrid dio el 30 de septiembre su último 
estertor.’por lo que yac* historia. El alcalde de Soto del Real. Juan Lobato, rozó el 20 por ciento, siendo el 
segundo candidato más votado y convirtiéndose en un valor en alza para el socialismo madrilcAo.

José Manuel Franco arrasó en 
las pnmanas socialistas. El candi
dato de Pedro Sánchez y del apa
rato de dirección del PSOE en 
Alcalá, formado fundamental
mente por Javier Rodríguez Pala
cios. Femando Fernández Lara. 
Alberto Blázqucz y Ménica Gon
zález. consiguió una victoria mu
chísimo más holgada de lo que 
muchos esperaban. Baste decir 
que entre el candidato más votado 
y el segundo, el sorprendente 

Juan Lobato, que partió como 
todo un desconocido y que sale de 
estas primarias como un referente 
a tener en cuenta en los próximos 
años, hay 52 puntos de distancia.

Los socialistas madrileños vo
taron el 30 de septiembre. La par
ticipación en total en estas 
primarias fue del 50'28 por ciento 
y de ellas ha salido como autén
tico triunfador el viceportavoz so
cialista en la Comunidad de 
Madrid. Franco tiene muy claro. 

y asi lo ha venido manifestando, 
que su apuesta por dingir el 
PSOE-M no lleva consigo el ser 
candidato a la presidencia de la 
comunidad de Madrid, toda vez 
que su candidato es el actual por
tavoz en la Asamblea de Madrid, 
el cxministro Ángel Gabilondo.

Mejor le fueron lis cosas en su 
Agrupación a Eusebio González 
Jabonero. El que fuera secretario 
general del PSOE de Alcalá, an
tecediendo en el cargo a Javier 

Rodríguez Palacios, consiguió 
146 votos de los 432 votos emiti
dos el 30 de septiembre en las pri
marias socialistas. Eso supone un 
tercio de los votos emitidos, el 
33’8 por ciento, conformando un 
heterogéneo grupo de militantes a 
los que se podría situar como la 
Kición interna que puede tener 

arato liderado por Javier Ro
dríguez Palacios. Juan Lobato 
sumó en Alcalá 25 votos que por 
unto no llegaron al 6 por ciento 
mientras que el gran favorito. José 
Manuel Franco alcanzó los 259 
votos, que suponen el 59'5 por 
ciento.

Así pues, fue proclamado nuevo 
secreurio general José Manuel 
Franco, quien tomará posesión del 
nuevo cargo en el congreso regio
nal que se celebrará en Madrid los 
dias 20.21 y 22 de octubre.
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La presidenta regional estuvo el fin de semana 

en las fiestas de la Virgen del Rosario de Cobeña y Torrejón

Cifuentes pidió cordura a los nacionalistas
durante un acto homenaje a la Bandera el 1-0
1 .a presidenta de la comunidad de Madrid visitó el pasado fin de semana las fiestas patronales en honor 
a la Virgen del Rosario en dos municipios de nuestra comarca, el sábado en la villa de Cobeña y el 
domingo 1 de octubre en Torrejón de Ardoz, donde presidió el acto homenaje a la Bandera que ya 
se ha convertido en tradición de esta festividad.

"Vivimos momentos 
muy difíciles, 
pero la razón 

democrática está 

de nuestra parte.
y el estado de derecho 

y la democracia, 
saldrán adelante"

—
"Quiero enviar un mensaje a los 

nacionalistas para que recuperen 
la cordura, terminen con la situa
ción de enfrentamiento y tensión 
a la que nos ha llcsado esta auten
tica locura y eviten males mayo
res". afirmó la presidenta de la 
comunidad de Madrid, Cristina 
Cifuentes. en respuesta a las pre
guntas de los periodistas, añadió

IUC esa jomada "es uno de los 
¡as más tristes de la historia de la 
democracia española, porque es

tamos viendo cómo el gobierno 
de la Gcncralitat y los nacionalis
tas han roto todas las normas de 
convivencia, han vulnerado todas 
las leyes y se han saltado todos 
los pactos sobre los que construi
mos nuestra democracia".

La presidenta regional ha hecho 
hincapié, además, en que "los di
rigentes politices que han impul
sado esta fractura social y han 
alimentado el odio no son héroes, 
como pretenden, sino traidores a 
la constitución que juraron cum
plir y hacer cumplir. Y no son vic
timas de la democracia, porque 
son ellos, precisamente, los que 

han vulnerado todas y cada una de 
sus normas. Y de todo ello debe
rán responder ante los ciudada
nos. pero también ante la 
justicia".

Cristina Cifuentes afirmó tam
bién: "Lamento profundamente 
que los mossos hayan actuado 
como una policía política, des
oyendo a los jueces, incumpliendo 
las funciones que las leyes les en
comiendan y haciéndose cómpli
ces de este intento de golpe de es
tado'.

La presidenta regional reiteró 
todo su apoyo al gobierno de Es
paña y a las fuerzas y cuerpos de 
seguridad del estado, “que con la 
máxima profesionalidad está tra
bajando para que se cumpla la le
galidad constitucional y las 
órdenes de los jueces". "Nosotros 
estamos hoy. aquí, en Torrejón de 
Ardoz. haciendo lo que todo go
bierno constitucional debe hacer: 
rendir homenaje a la bandera de 
todos los españoles: porque en un 
día como hoy. en el que en una 
parte de España se ven amenaza
das las libertades públicas y el Es
tado de derecho, es más necesario 
que nunca recordar qué es y que 
representa la bandera de España", 
comentó Cifuentes. "Vivimos mo
mentos muy difíciles, pero la ra
zón democrática está de nuestra 
parte y el estado de derecho y la 
democracia, saldrán adelante", 
concluyó la presidenta regional.
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Convocada por 
ía Policía Nacional 

atrayésde 

sus sindicatos y 

en apoyo a los agentes 

comisionados 

en Cataluña 

Concentración 
en la puerta 
Pela 
comisaria 
de policía

El martes. 3 de octubre, a las 
13.30 horas se concentraron unas 
300 personas a las puertas de la 
comisaria de Alcalá, en apoyo de 
los policías destinados en Cata
luña tras la convocatoria de refe
réndum independentista por parte 
del gobierno de la comunidad au
tónoma de CauluAa que fue de
clarado ilegal por el Tribunal 
Constitucional. Las concentracio
nes se han sucedido en toda Es
paña y en ellas se ha pedido que 
se dé una respuesta contundente 
por parte del estado con todos los 
recursos legales existentes contra 
el mayor ataque sufrido por la 
Policía Nacional en sus más de 
150 años de historia al sen icio de 
los españoles. La convocatoria, 
en la que intervinieron los sindi
catos policiales, fue extensiva a 

todas las comisarias de España.
En la de Alcalá, que duró una 

media hora, estuvieron presentes 
unas 300 personas entre las que 

se encontraban la conccjala de 
Seguridad. Yolanda Uestciro. y 
varios concejales del Partido Po
pular. de Ciudadanos y de España 

2000. así como los jefes de la co
misaria de Policía Nacional, el 
comisario Julián Sánchez Acha: 
y de la Policía (.ocal, el subins
pector Ricardo Castillo de la 
Guerra.

Hubo vivas a España, a la Poli
cía Nacional y a la Guardia Civil, 
asi como también a la Policía lo
cal. finalizando con un gran 
aplauso dedicado a los agentes.

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días Pide tres de
seos. uno de negocios y dos impo
sibles. Al noveno dia publica este 
anuncio y se cumplirán, aunque 
no (ocreas.

V.L.P.
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alegaciones populares al anteproyecto 

de ordenanzas fiscales

El A> untamiento de Alcalá de llenares, a través de la Concejalía 
de Medio Ambiente y Movilidad, trabaja intensamente en distin
tos proyectos y actuaciones en materia de educación ambiental, 
con el objetivo de promover que la ciudadanía cuente con el ma
yor conocimiento posible sobre la importancia del medio am
biente para una mejor calidad de vida, favoreciendo actitudes 
comprometidas con la protección y conversación del importante 
patrimonio natural de nuestra ciudad.

Domingo 22 de octubre

El PP de Alcalá propone una rebaja del IBl 
y la devolución urgente de la plusvalía
l.a propuesta del Grupo Popular al gobierno municipal supone in
troducir novedades en el cálculo y gestión de la plusvalía y un me
canismo para su devolución urgente cuando proceda.

Con estas iniciativas no se pre
tende únicamente concienciar a 
través de problemáticas que afec
tan a escala internacional, sino 
fomentar el contacto con el en
torno más cercano para compren
der su importancia y su valor.

El nuevo Plan de Educación 
Ambiental está dirigido a toda la 
ciudadanía en general a través de 
programas especificos.

En este sentido se presenta el 
nuevo Programa Ciudad Ce
rros que incluye talleres y activi
dades en fin de sanana dirigidas 
al público familiar desarrolladas 
en el Aula de Naturaleza de Los 
Cerros que se revitaliza como es
pacio de educación ambiental, tal 
y como se contempla en el 
acuerdo de gobierno.

Concretamente este otoño 
2017. a partir del 7 de octubre y 
hasta el 17 de diciembre podrá 
realizarse un total de 10 rutas y 8 
actividades que llenarán de natu
raleza los fines de semana. Las 
actividades son gratuitas y están 
adaptadas a todas las edades, 
solo hay que inscribirse (nombre 
y apellidos. DNI y telefono a tra
vés de correo electrónico o telé
fono (mambicntc-cducacion 
(aaylo-alcaladbcnarcs.es; 91 888 
WOOcxl. 3284).

Programa de rutas 
y actividades

Sábado 7 de octubre
Conmemoración del Dia Mun

dial del I íábitat y Dia Mundial de 
los Animales

Actividad: Taller cajas nido 
De 11:00 a 13:00 h.
Aula de Naturaleza Los Cerros 

de Alcalá.
Domingo 8 de octubre
Ruta de los Descansaderos 
De 9:30 a 14:30 h.
Salida calle Gustavo Adolfo 

Bécqucr 25.
Sábado 14 de octubre 
Rula del Castillo Arabe 
De 10:00 a 13:30 h.
Salida Aparcamiento de Los 

Cerros (M->00).
Domingo 15 de octubre
Actividad: Agneultura milena

ria. Ñengo Dango
IX- 11:00 a 13:00 h.
Aula de Naturaleza Los Cerros 

de Alcalá.
Sábado 21 de octubre
Actividad: El bosque de las 

anociones
De 11:00 a 13:00 h.
Aula de Naturaleza Los Cerros 

de Alcalá.

Ruta de la Puerta Vade
IX 10.30 a 13:30 h.
Salida Apareamiento de Los I 

Cenes (M-300)
Sábado 4 de noviembre
Ruta de las Cigüeñas 
IX 11:00a 13:00 h. 
Salida Estatua Plaza de Ca

vantes
Domingo 5 de noviembre
Actividad: Conservando seres 

vivos
IX 11:00 a 13:00 h
Aula de Naturaleza Los Cerros 

de Alcalá
Sábado 11 de noviembre
Actividad: La transformación 

de la basura
IX 11:00 a 13:00 h.
Aula de Naturaleza Los Cerros 

de Alcalá
Domingo 12 de noviembre 
Ruta de la laguna • avutardas 
IX 10:00 a 14:00 h.
Salida Apeadero de tren en la 

Facultad de Ciencias.
Sábado 18 de noviembre
Ruta Flora y Fauna del llena- 

fCS
IX 11:00 a 13:30 h.
Salida Casa de la Juventud.
Domingo 19 de noviembre 
Actividad: Barritas energéticas 
IX ll;00a 13:00 h.
Aula de Naturaleza Los Cerros 

de Alcalá.
Domingo 26 de noviembre
Ruta del Eccc Homo 
IX 9 00 a 14:00 h.
Salida Aparcamiento de Los

Cerros (M-300)
Sábado 2 de diciembre
Ruta de los Descansaderos 
IX 9:30 a 14:30 h.
Salida calle Gustavo Adolfo 

Bécqua 25.
Domingo 3 de diciembre 
Actividad: Lluvia ácida 
IX 11:00a 13:00 h.
Aula de Naturaleza Los Cerros 

de Alcalá.
Domingo 10 de diciembre
Ruta de la laguna avutardas
IX 10:00 a 14:00 h
Salida Apeadero de tren en la 

Facultad de Ciencias.
Sábado 16 de diciembre
Ruta de las Cigüeñas 
IX 11:00 a 13:00 h.
Salida Estatua Plaza de Cer

vantes.
Domingo 17 de diciembre
Actividad: Gymktuna de rep

tiles
IX 11:00 a 13:00 h.
Aula de Naturaleza Los Cerros I 

de Alcalá.

El grupo de concejales del Partido 
Popular en el Ayuntamiento de Al
calá lu presentado alegaciones al 
anteproyecto de Ordenanzas Fisca
les y Precios Públicos para el ejer
cicio del año 2018. El portavoz 
popular. Víctor Chacón, explicó que 
"en nuestra propuesta insistimos en 
rebajar la presión fiscal sobre fami
lias y empresas, sobre todo, sobre 
las pequeñas y medianas empresas 
y los comercios, que llevan dos años 
sufriendo el ‘sablazo* de los tipos 
difaenciodosdcl IBI que impuso el 
tripartito".

Actualmente, se aplica hasta el 
0.80 por ciento en el caso de locales 
de oficinas y uso deportivo, comer
cial y hostelero. Chacón recordó 
que ••hemos danostrado con recibos 
que pequeños negocios están pa
gando el doble que con gobiernos 
del PP. Que un establecimiento 
como una peluquería o una oficina 
pase de pagar 684 euros a pagar 
1.272 euros supone atacar directa
mente a la estabilidad de esos nego
cios y. por tanto, de las familias que 
están al frente de ellos".

Por ello, el Partido Popular pro
pone "retirar esos 'usos diferencia
dos* y bajar el tipo del IBI al 0.415 
por ciento que es. según Chacón, 
••justo lo que dice el punto 206 del 
acuerdo entre PSOE y Somos Al
calá por el que Rodríguez Palacios 
es alcalde".

Para el portavoz popular "es el 
momento de que el tripartito de
muestre capacidad de trabajo y de 
gestión y busque la fórmula para, 
cumpliendo los compromisos del 
Plan de Ajuste, rebajar lo que los al
calinos pagan casia año al Ayunta
miento, unas cantidades que suben 
sin que los vecinos noten mejora al
guna en el estado y mantenimiento 
de la ciudad".

Mejoras en la gestión 
de la plusvalía

La actual forma de valoración y 
gestión del "impuesto sobre el in
cremento del valor de los terrenos 
de naturaleza urbana", conocido 
como "plusvalia", ha sido puesta en 
cuestión por sentencias judiciales 
que consideran que no debe abo
narse si no ha habido aumento del 
valor del terreno.

Por ello, el Partido Popular in
cluye en sus alegaciones a las Or
denanzas Fiscales sendas disposi
ciones adicionales al respecto. Por 
un lado, se solicita que el /\yunta- 
micnto de Alcalá csublezca un pro
cedimiento ‘•para la devolución ur-

Víctor Chacón, 
portavoz del PP

gente del impuesto" en los supuestos 
en los que no exista incremento del 
valor del terreno al momento de la 
transmisión, según declaración de 
inconstitucionalidad y nulidad por 
parte del Tnbunal Constitucional de 
dos artículos (107.1 y 107.2 a.) de 
la Ley Reguladora de las Haciendas

Asimismo, se propone que el 
Ayuntamiento habilite un espacio en 
la página web municipal para infor
mar de todo ello.

Respecto al cálculo de la plusva
lía. el PP insta al tripartito a realizar 
cambios en la base imponible y a es
calar las bonificaciones.

Otras propuestas

El Grupo Popular pide al equipo 
de gobierno que mantenga la boni
ficación del 95 por ciento para obras 
que mejoren la eficiencia energética 
por insulación de sistemas para el 
aprovechamiento térmico o eléc
trico de la energía solar para el au- 
toconsumo. Siguiendo con el ICIO 
(impuesto sobre construcciones, 
instalaciones y obras) los populares 
recuperan su propuesta de incluir 
bonificaciones por la rehabilitación 
de viviendas de familias numerosic.

Las alegaciones del PP contem
plan elevar a 500 euros el limite de 
bonificación por domiciliación. 
frente al máximo de 300 euros que 
contempla el anteproyecto del 
equipo de gobierno.

Por último, la propuesta del PP 
apuesta por mantener los tipos im
positivos actuales para el resto de 
impuestos, tasas y precios públicos.
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príncipe en Toledo 

Señor en Sdlcalá

Exposición conmemorativa del V Centenario del fallecimiento de
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Capilla del Oidor
Alcalá de Henares. 29 de septiembre de 2017 - 7 de enero de 2018
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La marcha acabó en la plaza de Cervantes, donde se repitieron las consignas, incluyendo las menos coreadas.

Pilar Arroyo (España 2000) corta el triángulo independentista de la bandera catalana.

De banderas de España 

por el casco histórico

El 1-0 
termino 
en goleada 
El domingo día 1 de octubre hubo 
en Alcalá una gran manifestación 
con grandes banderas de España, 
en repulsa al referendum indepen
dentista que se pretendía celebrar 
en Cataluña en esa misma jor
nada. Comenzó a mediodía con 
una concentración en la plaza de 
Cervantes al lado del quiosco de 
la música. En éste España 2000 
desplegó una enorme bandera de 
España y recortó una estelada, 
ante el aplauso general. Luego 
arrancó la marcha, que discurrió 
por el casco histórico controlada 
por la policía local. Los vivas a Es
paña fueron coreados por todos. 
Otros vivas no.

Muchas banderas lucían dentro y fuera del Itinerario. la izquierda, la calle Escritorios. A la derecha, el puente sobre la A-2.
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Después de la concentración en la plaza de Cenantes, empezó la manifestación por el casco histórico.

En la semana pasada muchos al* 
calainos adomaron sus balcones 
con banderas de España.

No sólo los edificios fueron de
corados asi. El puente sobre la au
tovía A-2 entre El Ensanche y 
Espartóles también fue engala
nado con dos banderas nacionales.

Esta exhibición rojigualda al
canzó el máximo en el domingo 
día 1 de octubre, fecha en la que la 
Generalidad de Cataluña habia 
programado realizar un supuesto 
referéndum por la independencia 
de esa región.

Bandera...
En esa jomada Alcalá acogió 

también una multitudinaria mani
festación por la unidad de España, 
precedida por una reunión que 
tiñó de rojo y amarillo la plaza de 
Cervantes.

El quiosco de la música ofreció 
el momento más espectacular, 
cuando los miembros de España 
2000 Pilar Arroyo. David Hernán
dez, Juan Antonio Bueno y Rafael 
Ripoll extendieron una inmensa 
bandera de España hacia el pú
blico. que la sostuvo con gran re
gocijo.

...y trapos
A continuación David Hernán

dez y Rafael Ripoll mostraron una 
estelada: una bandera separatista 
que tiene a la izquierda un trián
gulo azul con una estrella blanca 
Entonces Pilar Arroyo cortó la 
pane que tenía el triángulo azul, 
quedando así la bandera propia de 
Cataluña: amarilla con cuatro ba
rras rojas horizontales.

Entonces arrojaron esta senara 
sobre la enorme bandera de Es
paña. que la sostendría durante 
toda la manifestación. Mientras, el 
público no paraba de aplaudir.

Seguidamente comenzó la ma
nifestación. que arrancó frente al 
ayuntamiento y rodeó la plaza de 
Cenantes para salir a la calle Li
breros. Por ésta llegó hasta la

Puerta de Mártires (Cuatro Caños) 
y la tomó a la derecha.

Con otro giro diestro entró en la 
calle San Diego hacia la plaza ho
mónima. En ésta pasó ante la fa
chada universitaria hacia la calle 
Pedro Gumicl. regresando así a la 
e" a de Cenantes. De ésta salió

a la calle Mayor.
Al llegar ante la plaza de los 

Santos Niños, la marcha cambió 
de sentido por la calle Escritorios 
y luego siguió en línea recta por la 
calle Santa Úrsula.

OOP TICAS

Muñoz

de descuento 
en lentes

fN GUADAIAJARA:
• C/ Mtguel Huíen. 19 

W : 949 211 8M
• C/ F*<k>L 27 
W: 949 220 198

vól.da por lo compro de v*o ^ofo grodvodo completo 
(mootvro y crnlok»). Coowhor coodnaow do lo promocto* oo boodo.

Vigilancia policial
Un coche de la policía local 

marchó delante de la marcha y los 
propios manifestantes llegaron a 
pedirle que fuera más despacio.

Además hubo vehículos policia
les en algunos cruces, como en el 
del último giro de la marcha: a la 
izquierda desde la calle Santa Úr
sula por la plaza de Rodríguez 
Marín para volver definitivamente 
a la plaza de Cenantes, de nuevo 
ante el quiosco de la música.

EN ALCALÁ DE HENARES:

• C/Tinte. 4
W.: 918 óao 976

• Poseo de los Curas. 9-11
TK: 918 836 398

Los manifestantes corearon va
rias consignas durante todo el re
corrido:

íhaEfpaij
Caulas apaMa

So w er.gñn Cataluña a España
Ihun ledos ¡os que a sienten espaMes 
i hu la democraeia
So sonws ultras/ somos españoles 
Luego dam que somas óko o seis

Hubo riña con una que se habia 
asomado a un balcón de la calle 
Escritorios y los llamó "locos". 
Respondieron: No estamos locos/ 
somos españoles.

¡Alcalde! ¿Dónde estás?
¿ Y el tripartito? En referencia a 

la coalición que forma el gobierno 
municipal de Alcalá, integrada por 
tres fuerzas políticas: PSOE, So
mos Alcalá c IU.

Mossos traidores
Puigdemom. a prisión 
Por inacción. Rajoy dimisión

Menos coreados
También dijeron:
Kva la guardia civil 
rna la policio
Vixein las fuerzas armadas 
Policios, no estáis solos 
Uta la constitución. Incluso 

dieron vivas a algún articulo con
creto de la carta magna También 
repitieron: Yira el rey.

Estos gritos ja no fueron corea
dos por todos, y eso que fueron re
petidos por dos oradores al final 
de la manifestación, desde el 
Eiosco de la música de la plaza

Cervantes.
De hecho, allí algunos si corea

ron el apellido del rey. Borbón. 
aunque para hacer rimas nada fa
vorables al monarca.

Al final, una transeúnte espetó a 
los manifestantes: “¡Creerán los 
anticatalanistas que es para ellos 
media plaza de Cervantes!"

Un manifestante contestó: 
"¡Creerán los catalanistas que es 
para ellos la otra media!", en la 
que se estaban celebrando los ac
tos del tren de la teta
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Elaborada por el Ayuntamiento y el HURA, contiene pautas para mejorar 

hábitos alimenticios, relacionados con el ejercicio y el estrés 

Alcalá ya cuenta con una guía de 
3 rutas cardiosaludables por la ciudad
El Hospital l'nivcrsitario Príncipe de Asturias (HUPA) y el Ayuntamiento de Alcalá presentaron ofi
cialmente la Guía de Rutas Cardiosaludables por la ciudad complutense que han elaborado, El ob
jetivo de esta libreta de fácil lectura con rutas divertidas y con muy buenos consejos para llevar una 
vida de mayor calidad es reducir el riesgo de sufrir una patología cardiovascular, ya que así además 
se puede reducir el consumo de fármacos y ahorrar en el gasto sanitario.

El alcalde Alcalá, Javier Rodri
gue; Palacios; la concejal de Sa
lud. Diana Díaz del Pozo: el 
director médico del HUPA, José 
Luis Gallego Lago; y el presidente 
de la Fundación Española del Co
razón. Carlos Macaya; presidieron 
la ceremonia de presentación en el 
salón de plenos del consistorio el 
pasado jueves 28 de septiembre, 
durante la Semana del Corazón.

José Luis Gallego, que excusó la 
ausencia del gerente del HUPA. 
dio la enhorabuena a todos los par
ticipantes que han contribuido en 
la elaboración de esta guia con iti
nerarios por senderos adecuados 
donde se informa incluso de los 
aparatos deportivos que se en
cuentran a su paso y también con 
hábitos saludables para prevenir 
enfermedades cardiovasculares. 
Estas pautas están relacionadas 
con la dieta, sobre todo la ingesta 
de sal y grasas, la realización de 
ejercicio y el control del estrés. El 
objetivo de estas recomendaciones 
es poder reducir el riesgo de pade
cer esta •epidemia', que dismi
nuya el número de pacientes en 
rehabilitación tras haber sufrido 
un infarto o isquemia. Además, 
apuntó que un estudio estima que 
entre un 1 y un 3% del gasto sani

tario se ahorraria si no fuésemos 
obesos y/o con sobrepeso.

A continuación. Carlos Macaya 
destacó las estrechas colaboracio
nes que existen entre la Fundación 
Española del Corazón y la Conce
jalía de Salud de Alcalá, y entre el 
Hospital Universitario Principe de 
Asturias con el Hospital Clínico 
de Madrid, del que él es también 
Snsablc del Servicio de Car- 

zía. Macaya. aprovechando 
que el 29 de septiembre era el Día 
Mundial del Corazón, insistió en 
concienciar a la población de que 
S‘ que evitar riesgos y cambiar 

¡tos alimenticios y relaciona
dos con el ejercicio, “que no solo 
se hace con el chándal puesto, sino 
que se puede hacer en cualquier 
momento como por ejemplo su
biendo por las escaleras en vez del 
ascensor". También informó que 
junto a las 3 nuevas rutas cardio
saludables de Alcalá de Henares 
existen otras 12 en Madrid. Y ter
minó señalando que "es mejor 
prevenir que 'curar', porque aquí 
realmente no curamos, sino que 
paliamos".

Javier Rodríguez Palacios la ca
lificó como "una guia muy buena 
y fácil de leer" con consejos muy 
prácticos para tener una vida de 

mayor calidad y con rutas que 
además son divertidas de recorrer. 
También leyó la cita en verso de 
Francisco Gregorio de Salas de 
'Receta Segura contra la Hipocon
dría' que aparece en la guía y que 
data de 1797, aunque sigue siendo 
útil para la actuahdad: "Vida ho
nesta y arreglada/ Usar de pocos 
remedios' y poner todos los me
dios' de no alterarse por nada;/ La 
comida moderada./ ejercicio y di- 
versión,/ no tener nunca apren
sión? salir al campo algún rato./ 
poco encierro./ mucho trato' y 
continua ocupación''.

El regidor complutense tuvo pa
labras de especial agradecimiento 
para el doctor Alberto García 
Lledó, jefe de Cardiología en el 
HUPA. responsable también de la 
Unidad de Rehabilitación Car
diaca que se abrió en 2012 lo
grando que en 2014 nuestro 
hospital ya formara parte del Có
digo Infarto, para una atención 
mas eficaz. "Pronto celebraremos 
el 30° aniversario de la apertura 
del Hospital de Alcalá", que se 
puso en marcha en noviembre de 
1987. Y en general, a todos los co
laboradores de esta guia citándo
los expresamente: Ana Isabel 
Mejla Estebaranz y Rosa Isabel

Cabra Lluva. psicóloga y enfer
mera respectivamente de la Uni
dad de Promoción de Salud de la 
Concejalía de Salud; Inés Gofti 
Zabalcta. enfermera de la Unidad 
de Rehabilitación Cardiaca del 
HUPA; José Mana Calvillo Roda 
y Jesús B. Andrés Arreaza, jefe de 
servicio y médico en el Área de re
cursos Humanos y Prevención de 
la Concejalía de Régimen Interior 
y Prevención; Cristina Amar Ro
mán. María Beatriz Coreés Rivcro 
y Josefa González García, faculta
tivo especialista en rehabilitación 
y fisiolerapcutas respectivamente 
en el HUPA; a Roberto Criado Mi- 
llán. Paloma Bañera Carmena y 
Esteban César Ollero Martin, in
geniero de montes, licenciada en 
Medio Ambiente y Movilidad y 
profesor de Educación Física que 
trabajan como técnicos en la Con
cejalía de Medio Ambiente.

Las 3 rutas cardiosaludables 
ayudan a quemar unas 450 calo
rías y son sencillas, pues tienen 
poco desnivel:

I. Arboreto Dehesa Batán-Par
que de la Juventud: Tiene una dis
tancia total de 5 kilómetros que se 
puede realizar en I hora y 45 mi
nutos. En el trayecto se pasa por el 
auditorio municipal Paco de Lu
cía. el parque de Roma y la senda 
verde de la Rinconada. Además, 
indica las lincas de autobús más 
próximas, que son la 1 y la 6.

2. Parque de los Sentidos (Jardín 
Juan Pablo II) - Parque Félix Ro
dríguez de la Fuente-Parque de los 
Reyes Magos: Tiene una distancia 
de 3.5 kilómetros que se puede re
alizar en I hora y 15 minutos. El 
trayecto pasa por los tres parques 
citados. Las lincas de autobuses 
más cercanas son la 7 y la 10.

3. Parque Pasillo Verde del Ca- 
marmilla-Parquc de Santa Rosa de 
Lima -Parque de La Carena 
(C Arturo Soria) Tira interior de 
bloques • Parque de Isaac Peral: 
Tiene una distancia de 4,6 kiló
metros que se recorren en 1 hora 
y 15 minutos. Las lincas de auto
bús que circulan cerca son la 7. la 
9y la 11.
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La Universidad de Alcalá organizó la conferencia SMC-IT 

con las empresas más influyentes del sector

Alcalá albergó el mayor encuentro 
internacional de tecnología espacial
El Grupo de Sistemas Inteligentes de la Universidad de Alcali organizó del 27 al 29 de septiembre la 
sexta conferencia internacional de tecnología aerocspacial SMC-IT (Space Mission Challenges for In
formation Technology). Es la primera vez que SMC-IT se celebra fuera de los Estados Unidos y el lugar 
escogido fueron las distintas salas del Rectorado de la Universidad de Alcalá.

El dia anterior al inicio de la 
Conferencia, los participantes re
alizaron una visita guiada al Com
plejo de Comunicaciones con el 
Espacio Profundo (MDSCC) si
tuado en la localidad madrileña de 
Robledo de Chávela, complejo de
pendiente de JPL (NASA) c impli
cado en misiones tales como 
Planet-C. ExoMars. MMS. etc.

La inauguración de SMC-IT 
tuvo lugar el 27 de septiembre, en 
un acto que contó con la participa
ción del rector de la Universidad 
de Alcalá, Femando Galván; el al
calde del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares. Javier Rodríguez Pa
lacios; y la secretaria de Estado de 
Investigación. Desarrollo c Inno
vación, Carmen Vela Olmo. El 
acto de apertura estuvo protagoni
zado por tres importantes persona
lidades del ámbito aerocspacial: 
Richard J. Doylc, director de pro
yectos de información y datos

científicos del Jet Propulsión La- 
boratory (NASA-JPL), que habló 
sobre la trayectoria de la Confe
rencia; Larry D. James, subdirec
tor de NASA-JPL. encargado de 
impartir la charla inaugural titu
lada 'Exploring thc Earth. Solar 
System and Bcyond: The Power 

of Autonomy and Virtual Reality'; 
y Pedro Molinero Sanz, director 
de operaciones de HISPASAT. el 
operador español de comunicacio
nes por satélite, que disertó sobre 
'Gco Satcllites Innovation'.

El resto de la jomada transcurrió 
con diferentes talleres sobre técm-

Se presentaron 
los últimos avances 

tecnológicos 
en inteligencia 

artificial, Big Data, 
robótica 

de exploración, 
autonomía, 

ingeniería espacial 

y software y 
hardware embebido

cas de realidad aumentada y vir
tual. redes de intercambio de datos 
con el espacio (STINT-DEMO) y 
sistemas embebidos en operacio
nes espaciales.

La ESA sondeará 
el susbsuelo de las lunas 
heladas de Júpiter

El programa del dia 28 contó 
con el director de tecnología de 
exploración de NASA Ames Re
search Ccnter, Rupak Biswas, y 
con Hans Rancbo. responsable de 
la sección Fluid Science Payload 
de la Agencia Europea Espacial, 
que expusieron las principales no-
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vedades de la ESA. Hay que dcs- 
ucar que la ESA en breve lanzará 
el satélite Sentinel 5Pdc Copemi- 
cus para suministrar una enorme 
cantidad de datos c imágenes abar
cando una franja de 2.600 km de 
ancho, que cubrirá la totalidad del 
planeta cada dia. El Servicio de 
Vigilancia Atmosférica de Copcr- 
nicus empleará la información re
copilada por esta nueva misión 
para la previsión de la calidad del 
aire y para la toma de decisiones. 
También contribuirá a otros servi
cios. como los de vigilancia de ce
nizas volcánicas para la seguridad 
de la aviación o los sistemas de 
advertencia por altos niveles de ra
diación UV. que pueden provocar 
lesiones en la piel.

Por otro lado. ESA ha anunciado 
que el largo brazo del radar que 
sondeará el subsuelo de las lunas 
heladas de Júpiter ha sido probado 
en la Tierra con ayuda de un heli
cóptero.

Juicc. el Explorador de las Lu
nas de Hielo de Júpiter de la ESA. 
será lanzado en 2022 y llegará a su 
destino siete años después. Estu
diará la turbulcnu atmósfera jo
viana y sus vastos campos 
magnéticos, asi como las lunas de 
tamaño planetario Ganimcdcs, Eu

ropa y Caliste. Se cree que estas 
tres lunas poseen océanos de agua 
liquida bajo sus cortezas heladas y 
su estudio debería proporcionar 
claves sobre su viabilidad para 
constituir entornos habiublcs.

El resto de la jomada compren
dió asimismo ullercs sobre están
dares de software y metodología 
ágil en proyectos espaciales.

Finalmente, el dia 29 de sep
tiembre la Conferencia contó con 
la asistencia de Mateo Valero, di
rector del Centro Nacional de Su- 

pcrcomputación. que expuso los 
retos actuales del buque insignia 
en computación de altas prestacio
nes (HPC|; y Richard Doyle de 
NASA-JPL. quien impartió la 
charla titulada 'Data Science and 
Computing on the Path lo Auto- 
nomy’. La conferencia concluyó 
con la exposición de los trabajos 
de investigación aportados sobre 
robótica espacial, ingeniería espa
cial. machine leaming. Big Data y 
autonomía que forman parte del 
acu IEEE de la conferencia.
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Actos de bienvenida a los estudiantes del programa Erasmus 
en el rectorado y en el Ayuntamiento

Los alumnos exiranjeros dejan al año 
unos 30 millones de euros en Alcalá
El jueves 2X de septiembre tuso lugar el acto de bienvenida en el rectorado de la L'niservidad de Alcalá 
a estudiantes Erasmus c internacionales que cursarán el primer cuatrimestre o este curso completo en 
la Universidad de Alcalá., El acto ha tenido lugar en el Paraninfo, donde el vicerrector de Relaciones 
Internacionales. Miguel Ángel Sotclo. les dio esa calurosa bicnsenida. Luego los alumnos se hicieron 
la tradicional foto de grupo en el patio de Santo Tomás de Villanueva en el propio rectorado de la Uni
versidad de Alcalá. Al mismo tiempo otro grupo de Erasmus que van a permanecer los próximos meses 
en la institución académica alcalaína fueron recibidos en el As untamiento de Alcalá por d alcalde. 
Jasicr Rodríguez Palacios, quien también les dio la bicnsenida a la ciudad que será también de ellos 
los próximos meses. I.a UAH recibirá este curso un total de 400 alumnos Erasmus y otros 110 proce
dentes de otros países del resto del mundo dentro de este programa. Pero los Erasmus son una mínima 
parte del total de alumnos extranjeros que vienen a la l'nisersidad de Alcalá, apenas un II por ciento. 
El curso pasado estudiaron en la UAH un total de 5.636 alumnos extranjeros que. aparte de convertirse 
en un altasoz para atraer más visitantes, son una clara fuente de ingresos para la ciudad.

En efecto, la proyección interna
cional es una de las fortalezas de la 
Universidad de Alcalá, una de las 
universidades españolas con mayor 
proporción de estudiantes interna
cionales en sus aulas. Entre otros 
logros, recientemente se ha posicio- 
nado como segunda universidad

/ación según el ranking del Times.
De este modo, tenemos que en el 

curso pasado hubo matriculados en 
la Universidad de Alcalá un total de 
5.636 alumnos extranjeros, de los

parte de prc 
como el Era:

Esos 5.33

El curso pasado la Universidad de Alcalá tuvo 
5.636 alumnos extranjeros de los que sólo el 

11 por ciento llegaron con el programa Erasmus

donde están establecido* la mayor 
parte de ellos. La Universidad de 
Alcalá no tiene un estudio de cuánto 
supone la presencia de tantos estu
diantes extranjeros en la economía. 
Sin embargo sí hav datos a nivel na> 
ciona! que pueden ser cxtrapolablcs 
rt.j solo n u t Cstudt imites cxtr in
teros del programa Erasmus sino 
para los alumnos de otros estudios 

una web de alquileres, el 29 por 
ciento de los 600 cncucstados es
tima un gasto de entre 3.000 y 4.000 
euros, el 21 por ciento cree que os
cilará entre 4.000 y 5.000 euros, un 
15 por ciento entre 5.000 y 6.000 
euros, otro 10 por ciento entre 6.000 
y 7.000 euros, y un 8 por ciento cree 
que superará los 7.000 euros. Solo 
un 14 por ciento opina que gastará 
menos de 3.000 euros en Esparta. 
Un tres por ciento no se pronunció.

En cuanto al gasto mensual, el 44 
por ciento de los consultados invier
ten más de 500 euros, un 23 por 
ciento entre 400 y 500 euros, un 22 
por ciento entre 300 y 400 euros y 
sólo un 7 por ciento gastó menos de 
300 euros al mes. Un 4% no con
testó.

El 75 por ciento asegura que el 
gasto es mayor que el que realizan 
en sus países de origen, mientras 
que el 25 por ciento restante reco
noce que su estancia en Esparta no 
les supone un gasto mayor.

Por otro lado, al 79 por ciento de 
los 'erasmus' les gustaría quedarse 
en Esparta al finalizar su beca, algo 
sorprendente cuando los estudiantes 
universitarios espartóles lo que están 
deseando es salir de Esparta y ga
narse la vida fuera, toda vez que las 
expectativas para ellos en Esparta 
son complicadas.

cifr3 es i Li
el arto pasado, cuando la compartía 
preguntó sobre este mismo tema y 
el 86 por ciento de los 'erasmus' re
conoció que quería quedarse en Es
parta.

El 36 por ciento reconoce que le 
gustaría encontrar un empleo para 
desarrollar su futuro laboral en Es
parta. mientras que el 54 por ciento 
opina que el país ha salido de la cri
sis aunque de numera desigual, ya 
que los empleos son precarios.
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La finca Los Catalanes al pie de los cerros. Al fondo El Sal al otro lado del rio.

El aislamiento de tal paraje resulta beneficioso

Los Catalanes, mejor separados
La finca 'i.os Catalanes' es un paraje natural situado frente a la ciudad deportiva El Val. pero al otro 
lado del Henares, que lo aísla de la ciudad. El río tiene un único puente y además lejos: en la M-300 o 
carretera del Curucú. Este aislamiento contribuye a la conservación del ecosistema de Los Catalanes.

El crecimiento de Alcalá está re
gulado por el Plan General de Or
denación Urbana (PGOU), cuyo 
avance no restringió en principio 
la expansión de la ciudad al norte, 
hasta la autopista de peaje R-2. 
que es el limite con el término mu
nicipal de Camarma.

Por el contrario, para el creci
miento urbano hacia el sur sí esta- 
Meció un limite: el rio Henares. Al 
menos a corto plazo.

Naturalmente las ciudades fue
ron creadas junto a los ríos, pero a 
cierta distancia de ellos, ya que el 
subsuelo lluvial es húmedo y arci
lloso. por lo que es menos apto 
para edificar. Por eso el casco his

tórico de Alcalá se encuentra reti
rado del Henares.

Pero a medida que la ciudad cre
ció se fue aproximando al rio y 
hace más de cuarenta años llegó 
hasta su borde, con la construc
ción de Nueva Alcalá en el Dis
trito II y de la ciudad deportiva El 
Val en el Distrito V. Estas edifica
ciones se detuvieron en la orilla 
norte del rio. que es la única urba
nizada hasta ahora.

Un solo puente
La ribera sur está sin edificar y 

Ea alcanzarla hay que cruzar el 
co puente público que hay en 

Alcalá sobre el Henares: el del Zu- 
lema y la M-300. la carretera que 
sube al Gurugú.

Esta dificultad de acceso ha ayu
dado a conservar la orilla sur 
como ecosistema natural.

Algo más al sur todavía está el 
Parque de los Cerros, que es el li
mite meridional del termino muni
cipal de Alcalá frente a los de 
Villalbilla y Anchuclo.

En ese parque está el ceno del 
ECCC Homo, que es el punto más 
alto del término municipal de Al
calá (836 ntetros sobre el nivel del 
mar). También está el cerro Mal- 
vecino. llamado asi durante la Re
conquista por los moros, que veían

Quienes desean 

preservar el sur del 

Henares como zona 

natural, ven en el 

Henares una valiosa 

frontera de la ciudad 

con Los Catalanes

su castillo bombardeado por cata
pultas desde el citado ceno.

Entre el Parque de los Cerros y 
la ribera del Henares hay llanuras 
naturales. Una de ellas es la finca 
conocida como 'Los Catalanes'. 
Está situada enfrente de la ciudad 
ffirtiva El Val, sólo que al otro 

del Henares.
En esa parte del rio llegó a haber 

un puente, hecho con cuerdas hace 
varias décadas. Era el puente de 
los paracaidistas, quienes lo usa
ban para cruzar el Henares cuando 
iban a hacer las maniobras o las 
prácticas de tiro.

En bici sobre el río
Obviamente también lo usaba 

cualquier otro, sobre todo los ni- 
flos que jugaban allí. Algunos se 
atrevían a cruzarlo incluso en bi- 
cidcta.

Pero hace más de cuarenta años 
se desmantelaron las cuerdas del 
puente, del que sólo quedan las pi
lastras a cada orilla, todavía con 
los arcos rectangulares y metálicos 
que sostenían las cuerdas.

Por tonto, ahi ya no es posible 
cruzar el rio a pie. Sí lo es en la 
presa más cercana: la de Cayo, 
ya que el Henares sólo tiene 
unos centímetros de profundidad 
cuando sobrepasa la presa. Quien 
se descalce y se suba las perneras 
podrá cruzar sin problema el rio 
caminando sobre la presa. Aunque 
en la otra orilla tendrá que secarse 
los pies.

Ciclista por el sendero de 1.0$ Catalanes hacía la M-300. En sentido contrario, el camino sube hacia el castillo árabe.
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Pilastra del puente de los paracaidista», cuyas cuerdas llegaban a la otra orilla.

Conejos Jabalíes...
Mojado o seco, habrá accedido 

a la finca Los Catalanes. Allí no 
san ya los paracaidistas pero si
guen oyéndose tiros, esta vez de 
cazadores. Por la zona proliferan 
conejos y de noche baja algún ja
balí o antílope desde las cumbres 
del Parque de los Cerros. Al pie de 
éstos discurre un camino paralelo 
al rio. en el lado de la finca más le
jano al Henares.

Esta vía natural tiene al lado 
cuevas con doble entrada que atra
viesan la base de los cerros.

El sendero va por el oeste a la 
salida del Parque de los Cerros y a 
la M-300 o canctcra del Gurugú. 
Por el este también sube hacia los 
cerros, junto al castillo árabe.

Este camino es recorrido por al
gunos ciclistas que han cruzado el 
Henares por el lejano y único 
puente, el citado de la M-300. 
Luego han accedido al Parque de 

los Cerros y desde éstos han ba
jado al sendero.

Esta larga ruta sólo suelen ha
cerla esos esforzados ciclistas. Asi 
el Parque de los Cerros apenas re
cibe visitas y no afectan a su flora 
ni a su fauna.

Sin embargo, el avance del 
PGOU recibió la sugerencia de in
cluir la finca Los Catalanes entre 
las redes de espacios públicos.

La sugerencia en principio no 
prosperó y por esa vez se tomó la 

opción de no dar a Los Catalanes 
un trato distinto al de los territo
rios vecinos.

Quienes desean mantener el sur 
del Henares como zona natural, 
ven en el rio una beneficiosa fron
tera que evita el contacto de la ciu
dad con Los Catalanes.

Entre los que prefieren que esos 
terrenos sigan siendo las afueras 
de la ciudad, alguno lo expresa 
desde ésta directamente: Los Ca
talanes. mejor afuera.

El Henares tiene numerosos patos a su paso por la finca Ixm Catalanes.

Sabina
Herbolario

Dr.Hauschka

Paseo

Promoción
Otoño |

,...50%Descuento
www.herbolariosabina.com Avda. de la Alcarria, 10. Tlf: 918 82 61 28
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Un viaje de siete días al Siglo de Oro español para un evento único

El mayor mercado temático callejero de 
Europa espera tener 400.000 visitantes
Alcalá realizará d viernes 6 de octubre un largo siaje de siete dias al Siglo de Oro español con la figura de 
Cenante* como eje fundamental, puesto que lo que se celebra es el cuadringentésimo septuagésimo <470’) 
anisenario del bautismo del alcalaino más univcnal. Se trata del mercado ccnantino. el mercado temático 
más grande de toda Europa y uno de los más grandes de todo el mundo, que este año quiere llegar a los 
400.000 s isitantcs. Si en años anteriores con menos días se alcanzaron los 300.000 sisitantcs. en esta ocasión 
con tan maratoniano mercado se espera llegar, si las condiciones meteorológicas son favorables, a los 400.000 
visitantes. Es prácticamente imposible encontrar libre en Alcalá una plaza hotelera. En realidad son los 
propios comerciantes y artesanos del mercado quienes ocupan la masor parle de las plazas y si vienen año 
tras año es porque la aclis idad económica que aqui se genera les merece la pena.

Se trata de un completo viaje en 
el tiempo hasta situamos en el Si
glo de Oro español, que fue un 
periodo de llorceiniiento del arte 
y la literatura en España, que 
coincidió con el auge político y 
posterior declive de la dinastía de 
los /Xustrias españoles y en el que 

zMcalá gracias a Cisneros y a la 
Universidad tuvo un especial pro
tagonismo.

El mercado cervantino de Al
calá es incomparable con ningún 
otro mercado de estas caracterís
ticas en España e incluso en Eu
ropa en cualquier parámetro que 

se analice. Lo es en extensión con 
3.000 metros lineales de puestos. 
Lo es en número de puestos con 
400 pero también lo es en número 
de artesanos y artistas, con más de 
1.300. Y por supuesto, lo es en 
número de actividades programa
das para ambientar el mercado.

Del 6 al 12 de octubre 
con más de 

500 actividades 

programadas 
en toda la semana

con más de 500 en (oda la semana 
y una nx-dia que se acerca a las SO 
actividades diarias sólo en am- 
bicntación.

El Siglo de Oro no supone fe
chas precisas y generalmente se 
considera que duró más de un si
glo. Su inicio no sería antes de 
1492. con el fin de la Recon
quista. los viajes al Nuevo Mundo 
de Cristóbal Colón previa entre- 
vistacon la reina Isabel en Alcalá 
y la publicación de la Gramática 
Castellana de Antonio de Nebrija. 
Politicamente terminó en 1659, 
con el Tratado de los Pirineos, ra
tificado entre Erancia y España. 
El último gran escritor. Pedro 
Calderón de la Barca, estudiante 
de la Universidad de Alcalá, falle
ció en 1681 y su muerte es gene
ralmente considerada como el fin 
del Siglo de Oro español de las ar
tes y las letras. Hasta esa época 
tan fructífera se trasladará Alcalá 
con un mercado que además de 
centrarse este año en Cervantes 
también se centrará en el Carde
nal Cisneros en su centenario.

No hay en Europa ninguna 
apuesta similar de mercarlo temá
tico callejero de carácter histó
rico; las que existen son mucho 
más pequeñas en cuanto a dimen
siones. en cuanto a artesanos y 
artistas, incluso en cuanto a dura
ción.

El éxito del mismo en cuanto a 
la participación lo expresa perfec
tamente la dificultad que existe de 
andar por la calle Mayor o por la 
plaza de Cervantes en horas punta 
y días festivos de mercado. Lo 
cierto es que en muchos alcalai- 
nos y en los visitantes de la ciu-
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dad, el mercado cervantino ejerce 
una especie de fascinación que 
hace que estemos ante una de las 

principales actividades culturales 
y de ocio y hay quien también 
añade las de tipo económico por 

la cantidad de dinero que se 
mueve. S'o es infrecuente ver 
cómo el dinero se acaba en los ca

jeros automáticos donde es habi 
nial ver colas de personas inten 
lando sacar dinero en efectivo.

en el baño

en la piscina 

al lavar el coche 
al regar el jardín 

al poner la lavadora 

al tirar de la cisterna 

al separar los residuos 

al utilizar el lavavajillas

hay muchas formas 

de ahorrar agua ahora 

o echarla en falta después.
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El cantautor l.uigi Puck y su banda actuaron ante el público infantil.

Su pasacalles llegó a la plaza de Cervantes

El tren de la teta pasó por Alcalá
El domingo dia I de octubre el tren de la tela llegó a Alcalá. Sus pasajeros se apearon y realizaron un 
pasacalles desde el Pasco de la Estación hasta la plaza de Cervantes. En ésta ya se había montado un 
escenario que acogió un discurso sobre los beneficios de la lactancia y actuaciones para niños. Además 
hubo al lado tenderetes en los que se ofrecieron degustaciones.

luí asociación Lactavida Lactan
cia Materna Corredor del Henares 
celebró su XVII Semana de la 
Lactancia Materna, que el do
mingo dia I de octubre incluyó el 
tren de la teta. Los miembros de la 

asociación utilizaron el ferrocarril 
entre Guadalajara. Azuqueca y Al
calá. promoviendo la lactancia en 
las tres poblaciones.

Al llegar a nuestra ciudad, se ba
jaron en la estación central y co

menzaron el pasacalles Lacio Por
teando. amenizado por el cantau
tor infantil l.uigi Puck y su banda. 
Discurrió por el Pasco de la Esta
ción y cruzó la Via Complutense 
hacia la calle Sebastián de la 

Plaza, doblando luego a la derecha 
por la calle Libreros hasta termi
nar en la plaza de Cenantes. En 
ésta se había montado un escena
rio y varios tenderetes, junto a la 
calle Mayor.

Pasado el ntediodia comenzaron 
las actividades y una mujer dio un 
discurso en el que defendió la lac
tancia y sus beneficios para los re
cién nacidos y las madres. IX* 
hecho afirmó que si se extendiera 
la lactancia se salvarían muchas 
vidas de bebés y de sus madres. 
Además acusó a grandes empresas 
privadas de oponerse a la lactancia 
para aumentar sus beneficios.

Actuación infantil
Entre el público hubo mujeres 

amamantando a bebes y también 
hombres, asi como algunos niños 
que participaron en las degustacio
nes ofrecidas en los tenderetes. 
Después, estos pequeños especta
dores se sentaron sobre las alfom
bras que se habían dispuesto frente 
al escenario. Asi contemplaron el 
espectáculo de l.uigi Puck. que 
intcractuó con su público infantil. 
Pero también dio algún consejo a 
las madres: "Está bien prohibir a 
los niños correr riesgos, pero no 
hasta el punto de restringir toda su 
actividad'.

La asociación Lactavida Lactan
cia Materna Corredor del Henares 
fue creada en el año 2000 y ya al 
año siguiente realizó su primera 
Semana de la Lactancia Materna 
en Alcalá y otras poblaciones ribe
reñas del Henares.

Esta anual actuación comarcal 
se inscribe en la promoción inter
nacional realizada por la Alianza 
Mundial pro Lactancia Materna en 
colaboración con la OMS (Orga
nización Mundial de la Salud) 
y UNICEF (United Nations In
ternational Children’s Emergcncy 
Fund).

En los tenderetes se ofrecieron degustaciones y también hubo un discurso desde el escenario.
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*1* Días Festivos en la puerta inrm.
Comunidad de Madrid para el 2018
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La tradicional pisada de la uva tuvo lugar el 30 de septiembre

La Casa de Castilla-La Mancha celebró 
la decimocuarta edición de su vendimia
La Casa de Castilla-La Mancha de -Mcalá celebró los dias 29 y 30 de septiembre y el I de octubre la deci
mocuarta edición de la fiesta de la scndlmia. con la que se revivió una tradición ancestral en la región cas- 
tcllano-manchega, la de mayor producción de uvas en España y la de masor variedad de vinos, algunos 
con calidad internacional y premiados fuera de nuestro país. El centro regional de Castilla-La Mancha en 
la ciudad complutense ha hecho de esta fiesta que es seña de identidad de la región uno de los actos más 
importantes de cu programación anual, y tal y como manifestó su presidente, Juan José Costa, es todo un 
homenaje a los hombres v mujeres de la región que tradicionalmcntc han realizado este duro trabajo.

Este año la fiesta de la vendimia 
se celebró en Alcalá cuando está 
de plena actualidad a nivel nacio
nal porque, debido al calor y a la 
cequia, el inicio de la vendimia 
real se tuvo que adelantar conside
rablemente, comenzando a vendi
miarse algunas variedades de uva 
en el mes de agosto, y con datos 
llamativos como una reducción de 
la producción de v ino de un 22 por 
ciento con respecto al año pasado. 
En cambio, sí se espera una añada 
excelente para los caldos caste
llano- manchcgos.

Como decimos, la vendimia en 
La Mancha comenzó oficialmente 
con 20 dias de adelanto respecto a 
campañas anteriores. Eso obligó a 
los vendimiadores a comenzar a 
trabajar cuando aún no había sa
lido el sol para evitar las altísimas 
temperaturas que se produjeron en 
agosto para las variedades vendi
miadas en estos los días de agosto, 
la Chardonnay y Moscatel, las 
mis tempranas de la región.

La Casa de Castilla-La Mancha, 
presidida por Juan José Costa, re
vive cada año eso, la dureza de 
esta labor. Pero seguramente po
cos recuerdan en la casa regional 
una vendimia real como la de este 
año. en alerta naranja por tempe
raturas en tomo a los 40 grados. 
Estas condiciones son las que ha
rán que sea un buen año para los 
vinos castcllano-manchegos. pero 
la producción va a verse reducida 
casi en una cuarta parte de lo que 
se produjo el año pasado.

Estas notas sirven para analizar 
algo de lo que estos días en Casti
lla-La Mancha es muy común ha
blar. Sin embargo éstas son meras

consideraciones en la fiesta del 
centro regional castellano man- 
chego en Alcalá, puesto que lo 
fundamental fue esa pisada de la 
uva y la degustación del mosto in 
situ y en el momento, en la tarde 
del sábado 30 de septiembre.

Tampoco la uva fue gcopolitica- 
mente manchcga. Su procedencia 
es la finca de investigación El En- 
cín de Alcalá, donde se lleva a 
cabo el mantenimiento y caracte
rización del banco de germo- 
Ca de vid y donde además de 

el mayor musco de ampclo- 
gráfico. donde se encuentran las 
233 variedades de vid más cono
cidas y utilizadas de España, se 
trabaja en la investigación de la 
producción del vino. La Casa de 
Castilla-La Mancha conseguirá las 
uvas que se pisarán en la finca del 
Encin gracias al IMIDRA.

El viernes 29 de septiembre co
menzó la fiesta de la vendimia a 
las 20 horas con la presentación de 

las jomadas y unos comentarios 
que sobre el vino hizo el sumiller 
Francisco Javier Hernández. A 
continuación hubo una actuación 
de la Agrupación Musical Tempo 
y Matiz de Guadalajara con mú
sica de hoy y de siempre. No faltó 
la degustación de pinchos regados 
con los vinos de la tierra caste
llano manchcga.

El día importante fue el sábado 
30 de septiembre con la pisada de 
la uva en el salón Alcalá del Cen
tro de Comunidades a partir de las 
19'30. Para ello se eligió al ilustre 
capataz que simbólicamente or
denó la pisada de las uvas para ex
traer de ellas el dulce mosto que se 
degustó por parte de los asistentes. 
El grupo Quintería interpretó can
ciones tradicionales de vendimia y 
a partir de las 21' 15 se degustaron 
aperitivos.

El domingo hubo una misa man
chcga a las 12'30 en el centro de 
comunidades, que fue canuda por

el grupo Quintería, y las jomadas 
finalizaron con vino dulce y pas
tas.

La región de Castilla-La Man
cha tiene aprobadas y funcionando 
nueve denominaciones: la de Al
manta, la de Vino de Jumilla. la de 
Vino de la Mancha, la de vino de 
Manchucla. la de Vino de Mén- 
trida. la de vino de Mondcjar. la de 
vino de Uclés y la de vinos de Val
depeñas. además de otras denomi
naciones protegidas.

La Mancha es la región vitiviní
cola más extensa del mundo y la 
D O. con más viñedo acogido de 
toda Europa. Una zona ideal donde 
prima la calidad, pues el rendi
miento por hectárea no es muy ele
vado Crecidas a setecientos me
tros de altitud, en suelos calizos y 
con un clima continental de vera
nos cálidos c inviernos fríos, las 
tres mil horas de sol anuales con
tribuyen a su gran variedad de 
uvas. Sus variedades blancas son 
la Airón, Macabco. Chardonnay. 
Sauvignon Blanc, Verdejo. Mos
catel de grano menudo. Pedro XI- 
ménez. Parellada. Torrentes. Ge- 
vvúrztramincr. Ricsling y Viognicr. 
Las tintas. Tcmpranillo. Garnacha. 
Moravia. Cabemet Sauvignon. 
Syrah. Merlo». Petit Vcrdot. Gra
ciano. Malbec. Cabemet Frane y 
Pinol Noir
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"Los propios obreros, 
que vienen 

desde Albacete, 
nos han dicho 

que debería haber 
habido 4 o 5 cuadrillas 

trabajando para acabar 
en ese plazo, 

pero es que aquí 
hay tres obreros 

desde las ocho de 
la mañana hasta las 
ocho de la tarde, 

uno o dos poniendo 
baldosas y otro 

ayudando a acercar 
los materiales"

no solo no se ha tenninado en el 
mes de sepuembre sino que es muy 
probable, al ritmo tan lento al qué

Las obras en la calle Talamanca van para tres meses

y los comerciantes están indignados:

La Concejalía de Comercio no nos avisó 
y nuestras ventas ya han caído un 20%”
Las obras de saneamiento que se están llevando a cabo en la calle Talamanca están perjudicando a sus 
comerciantes por culpa de la lentitud con la que se ntá ejecutando y, sobre todo, a la falta de informa
ción que les debería haber proporcionado la Concejalía de Comercio del Ayuntamiento de Alcalá.

va, que tampoco acabe en octubre, 
es décir, que va para tres meses. 
"Los propios obreros, que vienen 
desde Albacete, nos han dicho que 
debería haber habido 4 o 5 cuadri
llas trabajando para acabar en ese 
plazo, pero es que aqui hay tres 
obreros desde las ocho de la ma
ñana hasta Ixs ocho de la tarde, uno 
o dos poniendo baldosas y otro 
ayudando a acercar los materiales", 
nos explican los comerciantes 
asombrados. I.os comerciantes son

Enrique García, presidente «le 
COTA, la asociación de comer
ciantes de la calle Talamanca. y 
propietario de dos establecimien
tos. Cerraokcy y Data Publi. y Ma
nuel Vizcaíno, dueño de varios 
negocios de joyería, han explicado 
en representación de los 50 o 60 
comercios afectados, cuál es la si
tuación tan problemática que viven 
desde el pasado mes de agosto, 
cuando un día. y para su sorpresa, 
se encontraron la calle levantada 
para acometer estos trabajos de sa
neamiento.

"Nadie del Ayuntamiento, de la 
Concejalía de Comercio que se su
pone que debe •proteger' a los co
merciantes, nos avisó del co
mienzo de estas obras, ni de su 
duración. Si lo hubieran hecho, 
nosotros podríamos habernos pla
nificado mejor y haber aprove
chado ese tiempo en agosto para 
coger vacaciones, dárselas a nues
tros empleados, hacer reformas de 
mantenimiento en nuestras tiendas, 
etc., en vez de tener abierto al pú
blico para no tener ganancias por 
culpa de las obras".

Preguntando a los obreros ave
riguaron que la obra se suponía 
que debía estar acabada y entre
gada a principios de septiembre al 
Ayuntamiento. Asi que como 'la 
paciencia es la madre de todas las

ciencias', los comerciantes deci- de Comercio y esperar a ver qué 
dieron en agosto pasar por alto esta ocurría.
falta de previsión de la Concejalía Y lo que sucedió es que la obra menos extrañas. •‘Cómo es posible

í

Enrique García, presidente de COTA, la asociación de comerciantes de la calle Talamanca, 
y propiciarlo de dos establecimientos. Cerraokcy y Data Publi. y Manuel Vizcaíno, 

dueño de s arios negocios de joyería
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La calle Talamanca lleva cerrada por obras desde el mes de agosto, cosa que Indigna a comerciantes y vecinos

que haya solamente un hombre po
niendo adoquines, que puede haber 
miles que poner en la calle, y en
cima se los trajeron de un tamaiko 
que no era el apropiado, asi que 
tuvieron que estar cortándolos con 
radial y luego, como asi no se po
día. con martillo y un cortafrío, uno 
a uno".

En la actualidad, y afortunada
mente. ya han abierto a la circula
ción un tramo de la calle para que 
los vehículos que entran desde Via 
Complutense por la calle Ángel 
puedan desviarse por la calle Ga
llegos. Pero durante un tiempo, los 
vehículos tenían el poso totalmente 
prohibido, incluido el camión de 
la basura, asi que las bolsas con 
residuos se fueron acumulando en 
los contenedores y generando olo
res. sin que nadie del servicio mu
nicipal de limpieza acudiese a re
cogerlos ni se informase a los 
ciudadanos de otras alternativas 
para ir a depositarlos en vez de de
jarlos allí. También durante más de 
un mes. los vecinos de la zona han 
tenido prohibido el acceso a sus 
plazas de garaje en los aparcamien
tos subterráneos.

Viendo este panorama, los co
merciantes empezaron a llamar y 
mandar correos electrónicos a la 
Concejalía de Comercio para pe
dirles explicaciones, sin obtener 
ninguna respuesta por su parte.

Estos fueron los contenedores donde se acumulaba la basura

"Nos gustaría reunimos para abor
dar no solo los problemas econó
micos que nos están generando las 
obras, también comentarles algu
nas medidas que nos gustaría que 
lleven a cabo, porque en esta calle 
falta limpieza y más segundad”.

En cuanto a las pérdidas sufri
das. Enrique García estima, por el 
balance realizado en sus cuentas, 
que. en general, los comerciantes 
han perdido en septiembre un 20% 
de las ventas con respecto al 

mismo mes del ario anterior, algu
nos incluso más. Por eso no quie
ren que en octubre vuelva a ocurrir 
lo mismo. Y si ocurre, y teniendo 
en cuenta que los comerciantes de 
la calle Talamanca han sido un 
ejemplo en la ciudad a la hora de 
hacer iniciativas para incentivar el 
comercio (como la música en la 
calle y concursos para premiar a 
los clientes), "qué menos que la 
Concejalía se plantease descontar
nos los gastos de los impuestos co

rrespondientes en el tiempo que 
duran las obras por las molestias 
que nos está generando y la falla 
de responsabilidad que han tenido 
al no habernos informado", opinan 
los comerciantes.

Respecto a las medidas que 
quieren proponer, Manuel Vizca
íno reconoce que le preocupa en 
qué estado van a dejar la calle y 
por eso quieren conocer qué estu
dio han hecho de esta obra, ya que 
los comerciantes están interesados 
en que se repongan toslos los pivo
tes y bolardos que faltaban o que 
se han quitado para abrir las zanjas 
ya que son fundamentales para 
evitar los robos por alunizajes. Y 
también el banco que se rompió 
hace poco más de un año tras im
pactar contra él un coche. "El tu
rismo se llevó por delante un 
bolardo. el banco y mi moto -dice 
Manuel- y yo le pasé los datos al 
Ayuntamiento del seguro del con
ductor responsable, que es quien 
tiene que pagar la reparación como 
hizo con mi moto. Supongo, por el 
tiempo que ha pasado, que ya le 
habrá pagado la cuantía, y si no lo 
ha hecho, pues alguien del Ayun
tamiento se la tendrá que reclamar 
para reponer el banco”, expone so
bre este asunto pendiente que tra
tarán con la Concejalía si es que 
ésta encuentra un momento apro
piado para reunirse con ellos.
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Junta de Distrito l

Entradas al parque Sahador de Madariaga por la calle Alameda y por la calle Azucena.

La AW Centro-San isidro pidió comenzar su remodelaclén

Al parque Salvador de Madariaga”
El 28 de septiembre hubo por la tarde plenos ordinarios en tas cinco ¡untas de distrito de Alcalá. Se celebran 
el último jueves de cada mes impar salvo julio. Por tanto, los anteriores plenos habían sido el 25 de mayo. 
En la Junta de Distrito I la Asociación de Vecinos Centro-San Isidro solicitó comenzar la remodelaclón del 
parque Salvador de Madariaga. situado entre las calles Alameda y Azucena.

La Junta de Distrito I es el casco 
histórico y alrededor. Su sede es la 
Quinta de Cenantes, en la esquina 
de la calle Navarro y Lcdesma con 
la Via Complutense. Ahí se hizo el 
pleno, dirigido por la presidenta 
de la junta, la edil de Transparen
cia. Brianda Yáflcz Arrondo (So
mos Alcalá), y la vicepresidenta, 
la edil de Cultura. María Arangu- 
ren Vcrgara (PSOE).

La sesión tuvo 12 puntos en el 
orden del día.

El punto I fue la lectura y apro
bación del acta del anterior pleno, 
celebrado el jueves dia 25 de 
mayo.

El punto 2 dio cuenta de las re
soluciones dictadas por la presi
dencia de la Junta de Distrito 1 
entre el 11 de abril y el I i de sep
tiembre.

El punto 3 dio cuenta de un in
forme de la concejalía de Patrimo
nio Histórico relativo al arreglo 
del edificio público de la calle 
Daoiz y Vclarde. Este inmueble es 
la sede de diferentes entidades ciu
dadanas. Está junto a la Escuela 
Oficial de Idiomas, cerca de la ca
lle Luis Astrana Marín y del 
puente junto al paroue O'Donncll.

En el punto 4 se dio cuenta de la 
renuncia del vocal suplente de So
mos Alcalá. Marcelino García Ga
rrido.

El punto 5 fue la primera mo
ción del pleno, llevada por la Aso
ciación de Vecinos Centro-San 
Isidro. Se refirió al parque Salva
dor de Madariaga. cuyos laterales 
dan a las calles Don Quijote y Gi- 

ner de los Ríos. Este parque tiene 
una entrada en la calle Azucena y 
otra en la calle Alameda, donde 
ésta se cruza con Ronda Ancha. 
Teniente Ruiz y Padre Francisco.

El vocal de la AW Centro-San 
Isidro. Eugenio José Caro del 
Álamo, recordó: “En el martes 6 

La Junta de Distrito I es el casco histórico y alrededores.

de junio de 2017 esta asociación 
elevó un escrito al concejal dele
gado de Medio Ambiente y a la 
conccjala presidenta del Distrito I. 
preguntándoles por el estado en 
que se encuentra el proyecto de re
modelación del parque. Aquel es
crito decía":

Encuesta
Hace juslo un año. un equipo 

del Ayuntamiento hizo un magni
fico trabajo de campo que incluía 
una encuesta con los xveinos del 
maltratado parque Salvador de 
Madariaga bajo el nombre de 
Queremos contar contigo, tu par
ticipación es importante, para co
nocer su opinión sobre el trata
miento que habría que dar a la 
rvmodelacíón del parque.

Mientras el deterioro del parque 
sigue a\an:ando con un estado de 
desidia y abandono cada dia ma
yor. impropio de un entorno de re
creo de los pocos del Distrito ¡.

Esta asociación quiere saber en 
qué ha quedado la encuesta y qué 
se ha hecho con los trabajos del 
equipo del Ayuntamiento. ¿Se ha 
preparado ya el pliego de condi
ciones para la actuación? T lo que 
más nos interesa: ¿Cuándo \-an a 
comenzar los trabajos?

Queremos que de una vez se 
presente el proyecto definitivo de 
reforma del parque Salvador de 
Madariaga y que no siga dur
miendo en algún despacho de 
nuestra corporación.

Desde esta asociación pedimos 
que realicen las gestiones oportu
nas y necesarias como concejal de 
Medio Ambiente y concejala pre
sidenta del Distrito 1 para infor
mar a los vecinos y mientras tanto 
hagan una limpieza de choauc en 
cada elemento del parque lo más 
urgente posible para poder seguir 
usándolo, mientras se realiza la 
actuación definitivo.

La AW Centro-San Isidro pn- 
dió: "Dado que a fecha de hoy no 
hemos recibido respuesta en un 
sentido ni en otro, pedimos a la ac
tual Junta de Distrito I empezar de 
una vez los trabajos de rcmodcla- 
ción del parque Salvador de Ma
dariaga y no dilatarlos más".
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Junta de Distrito ll

Sede de la junta, en la avenida Reyes Católicos. Contenedores de basura en la avenida del Ejército.

La AW Cisneros solicitó una campaña de limpieza

“Ha habido más suciedad en verano"
La Juma de Distrito II, que incluye los barrios de Reyes Católicos. Nueva Alcalá. Puerta de Madrid y 
La Rinconada, también celebró su correspondiente pleno ordinario en la tarde del 28 de septiembre. 
La /Asociación de Vecinos Cisneros afirmó que el distrito ha estado más sucio en verano y propuso una 
campaña propagandística para fomentar la limpieza en toda Alcalá. Luego también pidió conocer el 
estado de las mociones que se han aprobado en este pleno y no se han cumplido.

El Distrito II está presidido por 
el edil de Obras. Carlos García 
Nieto (PSOE). y viccprcstdido por 
el edil de Patrimonio, Javier Galán 
Blanco (Somos Alcalá).

La sede está en la avenida Reyes 
Católicos. 9. Allí se convocó para 
el jueves día 28 de septiembre el 
pleno, que incluyó 12 puntos en el 
orden del día.

El punto 1 leyó y aprobó el acta 
del anterior pleno de la junta, del 
jueves día 25 de mayo.

El punto 2 dio cuenta de resolu
ciones dicudas por la presidencia 
de la junta desde el 26 de mayo 
hasta el momento del pleno. E in
cluso hasta el dia siguiente, pues 
en el orden del día figuraba: 
...hasta el 29 de septiembre.

El punto 3 fue la primera mo
ción del pleno, de la Asociación de 
Vecinos Cisneros. Su vocal. Jesús 
García Domínguez, dijo: 'La AW 
Cisneros quiere poner a debate en 
esta junta la situación de suciedad 
vivida este verano en el distrito, 
no sabemos si por falta de plantilla 
de la limpieza, por motivos vaca- 
cionales o por mayor actividad 
ciudadana por las fechas veranie
gas. que incitan a salir más de las 
casas. La verdad es que el distrito 
ha estado más sucio".

Jesús García siguió: "Como la 
constante es la suciedad, nosotros 
queremos proponer que se realice 
una campaña propagandística a 
través de todos los medios de co
municación: prensa, radio, televi-

Cuidar el agua 
de Alcalá de Henares, 
una responsabilidad 
de todos.

En la cocina, 
utiliza solo la que necesites

carga
completa, nunca a media 
carga

I No la-.esfrutas o verduras ba,o 
d grifo. Usa un recipiente con 
agua

l M'de b cantdad de agua que 
necesitas para cocinar

i No dejes gofo aborto si

Atecen al d*nte
900 810 974
Informaoón y Gestión Ge atrias
900 810 975
Entrega Ge lecturas
900 810 976
aguasdealcala.es

i
aguas de alcalá

El Disirito II incluye 
Reyes Católicos, 

Nueva Alcalá. 
Puerta de Madrid 
y La Rinconada

sión. carteles, charlas.. Debe diri
girse a todos: desde los colegios 
hasta los mayores, con la inten
ción de concienciar de lo positivo 
que es para el barrio mantener una 
ciudad limpia".

La AW Cisneros pidió: "Hacer 
una campaña de concienciación 
ciudadana sobre la importancia de 
tener una ciudad limpia".

Mociones
El punto 4 fue otra moción de la 

AW Cisneros. Jesús García dijo: 
'La AW Cisneros quiere propo
ner a este pleno que se nos in
forme del estancamiento en que 
están después de tanto tiempo las 
mociones aprobadas aquí".

Jesús García continuó: 'Quere
mos también saber si las conceja
lías tienen capacidad de suspender 
o anular las mociones aprobadas 
por esto junta. Si es así. deseamos 
que se nos informe de qué mocio
nes son y cuáles son los motivos 
para suspenderlas o anularlas. Del 
resto de mociones cada concejalía 
deberá damos un informe del es
tado de cada una de ellas".

El vocal prosiguió: "Solicitamos 
esta información para hacemos 
una mejor composición de la si
tuación en que nos encontramos 
en este inicio de trabajo después 
del periodo vacacional'.

La AW Cisneros planteó: "Pe
dir al excelentísimo ayuntamiento 
de Alcalá y a sus concejalías que 
nos den esta información".

PUERTA de MOdrld/457 de octubre de 2017



Junta de Distrito lll

En el parque de la Zadorra o del Ángel fallan una portería y varios trozos de valla. Además una papelera fue quemada.

Actuaría en el parque de la Zadorra. en el Campo del Ángel “Incivismo''

Se pidió crear el monitor denaruues
En el pleno del 28 de septiembre la AVV del Distrito VIII recordó el mal estado del parque del Ángel o 
de Zadorra. situado en la calle Eduardo Pascual y Cuéllar, en el Campo del Angel y cerca del túnel de 
la calle Torrelaguna. Para vigilar la zona, pidió crear la figura del monitor de parques.

Después de un año, la Junta de 
Distrito lll (Chorrillo, Campo del 
Angel y La Carena) volvió a rea
lizar el pleno en su sede, situada 
en el Pasco de los Pinos, junto al 
parque del Chorrillo.

Este inmueble había quedado 
inutilizado por las lluvias y los an
teriores plenos habían sido en la 
Quinta de Cervantes (sede de la 
Junta de Distrito I) o en el edificio 
municipal de la calle Santa María 
La Rica, situada entre las calles 
Avellaneda y Emperador Fer
nando (Distrito 1).

El Distrito lll Umita al sur con la vía férrea, es decir, con los Distritos II s I.

Peto el edificio del Pasco de los 
Pinos ha sido reabierto y acogió el 
pleno del jueves.

La presidenta de la Junta de Dis
trito lll es la edil de Infraestructu
ras. Olga García Sánchez (Somos 
Alcalá) y el vicepresidente es el 
concejal de Hacienda. Femando 
Fernández Lara (PSOE). El pleno 
tuvo 8 puntos.

El punto I fue la toma de pose
sión de los vocales titular y su
plente de la Asociación de Vecinos 
Distrito lll-lviasa. como miem
bros de la Junta de Distrito lll

El punto 2 fue la aprobación del 
acta del anterior pleno de la junta, 
el del jueves dia 25 de mayo.

El punto 3 dio cuenta al pleno de 
la resolución de 21 licencias de 
obra y de la tramitación de 91 ac
tuaciones comunicadas.

En el punto 4 se dio cuenta del 
estado de los acuerdos adoptados 
en otros plenos de la junta.

El punto 5 fue una moción de la 
AVV del Distrito VIII (nombre 
Ijc se dio al Chorrillo y al Campo 
:l Ángel baste 2009, cuando Al

calá tenia 9 distritos).

Jorge Díaz Maro (AVV del Dis
trito VIII) dijo: "Hace mucho que 
los vecinos del Chorrillo denun
cian una gran falta de civismo en 
el barrio y la ciudad. Se visualiza 
en tomo al parque del Angel, un 
Hucño espacio en una manzana 

itada por casi 3.000 vecinos 
que hallan ahí su lugar de reunión 
y esparcimiento diario".

"Entidades asociativas y políti
cas han elevado al pleno un sinfín 
de mociones y peticiones para 
arreglar destrozos del parque y au
mentar la presencia policial y las 
multas contra los orines y las heces 
caninas. También han señalado su
ciedad y hedor en el parque, roe
dores. niños asilvestrados sin vi
gilancia. bullicio nocturno, riñas y 
trifulcas o presencia de ciertos su
jetos de mal aspecto y peores há
bitos que acostumbran a consumir 
alcohol y drogas impunemente en 
la vía pública".

"Todo esto se han discutido sin 
resultado visible, pues son mani
festaciones de la citada gran falta 
de civismo, cuya solución, aunque 
pobre, creemos que se halla en la 
vigilancia pemunente del parque, 
pues el ayuntamiento no tiene 
competencia en educación, ni en 
centros docentes ni en el núcleo 
familiar de los ciudadanos".

"La AVV del Distrito VIH toma 
la iniciativa para proponer crear 
un puesto experimental, quizá de 
naturaleza voluntaria, de monitor 
de parques a pie de calle, al estilo 
de los monitores de patio de cole
gio y socorristas de piscina, para 
vigilar permanentemente las acti
vidades de cada usuano y con au
toridad para imponer orden y 
disciplina a los menores".

La AVV del Distrito VIH pidió: 
"La instauración experimental de 
la figura de monitor de parques en 
la calle Eduardo Pascual y Cuéllar. 
para el parque del Ángel".
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El pirque « atrase'»do por el Camarmilla y tiene al lado las viviendas unifamlliares de Espártales Sur.

"Ni se ve el arroyo. Que tiene una valla en el cauce"

"Limpien el parque Camarmilla”
El pleno del 28 de septiembre aprobó por unanimidad pedir limpieza en el parque Camarmilla, atrasesado 
por este arroyo a su paso entre Espártales Sur y la carretera de Camarma. Eue una moción de la AW To
más de Mllañueva, que afirmó que seguía ahí la broza cortada y una valla había caído al cauce.

El Distrito IV abarca Espártales, 
El Ensanche y Ciudad 10. Está 
presidido por la edil de Participa
ción. Laura Martín Pérez (Somos 
Alcalá), y viccprcsidido por el edil 
de Urbanismo, Alberto Blázquez 
Sánchez (PSOE).

El pleno se celebró como siem
pre en la sede de la Junta de Dis
trito IV, ubicada en la calle 
Octavio Paz (El Ensanche). La se
sión tuvo trece puntos.

El punto 1 fue la lectura y apro
bación del acu del anterior pleno, 
el del 25 de mayo.

Los puntos 2 y 3 dieron cucnu 
de las resoluciones dictadas por la 
presidencia de la junu y de las ac
tuaciones urbanisticas comunica
das del Distrito IV.

En el punto 4 fue dar cuenu del 
estado de los acuerdos adopudos 
en otros plenos de la junta.

El punto 5 fue la moción sobre 
el parque Camarmilla. planteada 
por la Asociación de Vecinos To
más de Víllanucva. Su vocal. Con
cepción Leal Ramos, narró: "Tres 
miembros de nuestra AW pasea
mos ayer por el parque del Camar
milla, que fue muy problemático 
porque unos lo quenamos y otros 
no. Hay que mantenerlo".

Concepción Leal siguió: "El 
anoyo Camarmilla está ahí aban
donado y no se le ve ni una piedra, 
pues todo él está cubierto de vege- 
ución. Tiene hasu una valla de 
obra en el cauce".

La vocal añadió: "No han reti
rado la vegetación que han des
brozado en el parque, que está 
desastroso pese a que en principio 

era tan bonito. Muchos vecinos se 
quejan de ello".

La AW Tomás de Víllanucva 
propuso: "Instar al ayuntamiento y 
a las concejalías competentes en 
esta materia a realizar actuaciones 
oportunas para mejorar la lim
pieza en dicho parque".

“Punto débil”
La vocal de España 2000. Pilar 

Arroyo Sánchez, opinó: "La mo
ción es correcta. La limpieza de 
parques y calles es un punto débil 
de Alcalá, pese a algunas mejoras 
habidas".

Pilar Arroyo: “La limpieza, un punto débil de Alcalá".

Víctor Chacón Testor, vocal y 
edil del PP, declaró: "Lo dicho en 
la moción es cierto, sobre todo 
cerca de las viviendas. La parte 
natural no necesita tanto cuidado. 
Por otro lado, cerca de allí han 
puesto una valia de obra entre la 
avenida Gustavo Adolfo Bécquer 
y la calle Ramón María del Valle 
Inclán. ¿A qué se debe?"

El vocal del PSOE Andrés Poza 
Esperón replicó: "No es asil. El 
parque del Camarmilla no está tan 
abandonado como dice la moción, 
cuya versión escrita ni siquiera es
pecifica qué panes del parque es
tán sucias".

Siguió: '•Concepción Leal si ha 
especificado ahora que el cauce 
del Camarmilla tiene maleza seca, 
pero eso son 20 m!. Antes de su 
moción, los operarios de la conce
sionaria de limpieza ya estaban en 
el parque haciendo un servicio de 
limpieza, que acabó el día 23. Al 
desbrozar, recogieron montones 
de latas, papeles y plásticos para 
reciclarlos. No tengo explicación 
para la valla".

“Puede arder”
Concepción Ixal (AW Tomás 

de Víllanucva) respondió: "¡Claro 
que han limpiado! Pero ya he di
cho que han dejado ahi lo desbro
zado. incluso cerca de los chalés. 
Si alguien tira una colilla o algún 
niño juega con cerillas, puede ar
der todo. Además hay excremen
tos caninos, latas, porquería... Lo 
vimos ayer".

Juan José Manzanares Losada, 
vocal de la Asociación de Vecinos 
Espártales Sur. expresó: "Enhora
buena por esc servicio de limpieza 
realizado en el parque del Camar
milla hasta el día 23 de septiem
bre. Si lo hicieron, fue porque el 
parque estaba sucio".

Manzanares fue secundado por 
el vocal del PP Antonio Saldaña 
Moreno: "Graciis por esa lim
pieza realizada en el parque. De
ben seguir porque hay viviendas 
cerca. Los ecologistas se esmeran 
por proteger la flora y la fauna. 
Hagamos lo mismo".

El vocal del PSOE Andrés Poza 
Esperón concluyó: "El parque del 
Camarmilla es poco transitado y 
ha dado muchos problemas. Vigi
laremos que los casos de suciedad 
ocurran lo menos posible".

La moción recibió el voto favo
rable de todos los vocales del 
pleno de la junta.
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Los perros más grandes consiguen salir del pipicán saltando la valla. Al fondo, la zona de juegos infantiles.

Vecinos las colocaron en el de la plaza Carlos I

Pancartas contra un pipicán
La Junta de Distrito V se reunió asimismo en pleno el jueves dia 28 de septiembre. Se previó la 
asistencia de vecinos de la plaza Carlos I, que dos días antes habían colocado pancartas en el 
pipicán de la plaza, situado junto a unos juegos infantiles. Advirtieron asi de que los orines y 
las heces de los perros podían causar infecciones, pudrir árboles y atraer insectos. Aparte de las 
peleas entre los canes y sus propietarios.

El Distrito V es el este de Alcalá: 
El Val. Caballería Española y Ciu
dad del Aire. Está presidido por la 
edil de Seguridad. Yolanda Bestciro 
Fuente (PSOE). y vicepresidido por 
el edil de Movilidad. Alberto Egido 
Viciana (Somos Alcalá).

La sede está en la calle Cuenca, 
ante la bifurcación de la avenida 
Virgen del Val hacia la ermita. El 
jueves dia 28 de septiembre acogió 
el pleno, que tuvo 17 puntos.

En el punto 1 tomó posesión An
tonio Beamud Rodrigucz-Rey. de 
la Asociación de Vecinos VUC-C1S 
(Vecinos. Usuarios y Consumido
res por la Calidad de vida, la Igual
dad y la Solidaridad).

En el punto 2 tomó posesión la 
vocal suplente de entidades. Isabel 
Copado Ferrando.

El punto 3 fue la renuncia de la 
vocal de Somos Alcalá. María Te
resa Roldán Delgado.

En el punto 4 $e leyó y aprobó el 
acta del anterior pleno, el del jueves 
di a 25 de mayo.

En el punto 5 se dio cuenta de las 
resoluciones dictadas por la presi
dencia de la iunu.

El punto 6 dio cuenta de las ac
tuaciones comunicadas en materia 
urbanística del Distrito V.

En el punto 7 se dio cuenta de los 
acuerdos adoptados en anteriores 
plenos de la junta.

El punto 8 fue el de los informes 
emitidos desde la presidencia de la 
Junta de Distrito V.

Para este pleno se había previsto 
la asistencia de más espectadores 
de lo habitual, en concreto de ios 
residentes en tomo a la plaza de 

Carlos 1. que está situada junto a la 
calle Diego de Urbina. También 
está entre la avenida Juan de Aus
tria. el Camino de la Esgaravita y la 
calle Gil de Andradc.

En esa plaza existe un pipicán. 
una zona de arena vallada en la que 
los propietarios pueden soltar a sus 

re

La Junta de Distrito V-EI Val linda al sureste con el Henares.

perros para que satis 
gan sus necesidades.

Fue creado en 2013. poniendo 
una valla alrededor de un arenero 
rectangular en el que sigue ha
biendo árboles.

El pipicán molesta a vanos resi
dentes, que el martes dia 26 de sep-

nembrr 
pancartas con una calavera y dos ti
bias. En ellas se leía:

Pipí ~ kk~ Infección gratis 
Para todas, madores y ni fías 
Arboles podridos 
Insectos y peleas 
¿Qué hace Medio Ambiente? 
¿Patrimonio de la Suciedad?

Estos residentes indicaron que 
los restos caninos y no caninos per
manecen largo tiempo en el pipi
cán. que tiene al lado una zona de 
juegos infantiles.

Algunos amos de perros ni si
quiera los llevan al pipicán. sino al 
arenero contiguo, auc también tiene 
árboles pero no valla: “Les debe de 
costar mucho trabajo abrir y cerrar 
la puerta del pipicán".

En cambio, la valla no es obstá
culo para algunos perros grandes, 
Cuando se cansan de estar dentro 
del pipicán. saltan la valla y acce
den al resto de la plaza.

Si coincidan 'míos Pinos, a ve
ces se pelean y sus dueños terminan 
haciendo lo mismo.

Uno de los vecinos informó: 
"Hace más de dos años que comu
nicamos la situación a la concejalía 
de Medio Ambiente, pero no ha ha
bido solución alguna .

Ofreció una alternativa a los pro
pietarios de perros: “Pueden lies-ar
los junto al campo Juan de Austria, 
como hacen otros”.

Esc campo de fútbol está en una 
cercana zona de tierra, ubicada en
tre el Camino de la Esgaravita y la 
parte trasera del colegio público 
Juan de Austria.
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La estomaterapeuta María Encinas ha hecho 

recomendaciones para ampliar 

su espectro gastronómico

El Hospital Príncipe de Asturias 
colabora en un libro de recetas 
gourmet para pacientes ostomizados
El Hospital Universitario Principe de Asturias (HITA) ha partici
pado en la elaboración de “Ostomia y Alta cocina”, un libro en el 
que destacados cocineros como el che’f Pepe Solía, poseedor de una 
estrella Michelín. han diseñado recetas gourmet para que pueda 
ser utilizada por pacientes ostomizados.

En senUemnre hubo 237 dBsemaleailos más 

nara sumar13461 alcalaínos sin empleo 

ligero aumento del número 
de parados tras seis meses 
consecutivos de descenso

El mes de septiembre siempre ha sido malo para la creación 
de empleo en Alcalá. En ello tiene mucho que ver el fin de 
la campaña veraniega en la hostelería tanto propia de la 
ciudad como de fuera, porque son muchos los empleados de 
este sector que viajan a lugares turísticos para trabajar en 
la hostelería durante los meses veraniegos y regresan en el 
mes de septiembre. También finalizan en septiembre los 
contratos temporales que se hacen para cubrir las vacantes 
que se producen en empresas por las vacaciones veraniegas. 
En toda la serie que se conoce no ha habido ningún mes de 
septiembre bueno para la creación de empleo y no iba a ser 
éste la excepción. Es más, en esta ocasión crece porccntual- 
mente más en Alcalá que en la región madrileña y que en el 
contexto nacional.

La publicación es una iniciativa 
de Proyecto Gesto y en él participa 
la estomaterapeuta del HUTA. 
María Encina Arias, y la Escuela 
de Hostelería de la ONG Ccsal 
dentro de la campaña 'pon una 
bolsa en tu vida'. "Ostomia y Alta 
cocina" también ha contado con la 
asesoría de especialistas en Endo
crinología y Nutrición y sigue la 
Guía de Recomendaciones Dieté
tico Nutricionalcs de la Conscjeria 
de Sanidad.

Las recetas son aptas para el 
consumo de este tipo de pacientes, 
con los nutrientes necesarios que 
necesitan (vitaminas, minerales, 
proteínas, carbohidratos, grasas, 
agua...). sin olvidare de la calidad 
culinaria (degustación, presenta
ción...). Por todo ello, favorece 
los buenos hábitos de alimentación 
en una dicta saludable, con espe
cificaciones particulares para cada 
tipo de ostomia.

Los pacientes que más pueden 
hacer uso de este libro son los por
tadores de iliostomias (interven
ción en el intestino delgado), 
colostomias (colon) y urostomias 
(relacionado con la orina). “Este 
libro va a aportarles a estos pa
cientes olvidarse de la rutina, con 
una dicta que incorpora diferentes 

ingredientes y amplia el espectro 
gastronómico", explica Mana En
cina Arias.

El Hospital Universitario Prin
cipe de Asturias ha contribuido 
esta semana a la celebración del 
Día Mundial del Paciente Ostomi- 
zado (7 de octubre) con la coloca
ción el pasado lunes de una mesa 
informativa para que los miembros 
de la Asociación de Ostomizados 
de Madrid (AOMA) entregaran fo
lletos c información general sobre 
la actividad de esta asociación y 
los servicios de ayuda que presta 
a este tipo de pacientes. "La nutri
ción es muy importante en estos 
casos ya que es un proceso de 
adaptación que tienes que ir ha
ciendo poco a poco. Y este libro 
nos da la posibilidad de hacer la 
dicta más vanada y apetecible", 
explica Pilar Monticl. presidenta 
de AOMA. “Comer lo que no se 
debe puede representar un pro
blema. por eso tenemos que tener 
una alimentación adaptada a nues
tras necesidades para evitar fugas 
y otros problemas y es muy posi
tivo que aprendamos a cocinar los 
alimentos de forma atractiva con 
recetas pensadas especialmente 
para nosotros".

En este mes de septiembre el 
paro registrado en el munici
pio de Alcalá asciende en 2S7 
personas respecto al mes ante
rior. lo que representa una su
bida del 1.79 por ciento, 
quedando el total de personas 
en situación de desempleo en 
13.461.

El paro afecta en Alcalá de 
Henares a 5.296 hombres y 
8.165 mujeres.

Por segmentos de edad crece 
en todos sus tramos. De meno

, res 25 años (145 personas), de 
। 25 a 44 años (1 persona) y el 
¡ segmento de 45 años y más 

(91 personas).
Sin embargo, el desempleo 

en este mes de septiembre des
ciende significativamente en 
el sector construcción (-49 
personas) debido a nuevas 
promociones inmobiliarias 
que se están construyendo en 
diversos barrios de la ciudad, 
mientras que en el resto de 
sectores asciende, sobre todo 
en el sector servicios (■•192 
personas), producto de la fina
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lización de los contratos tem
porales del verano.

El número de parados en la 
región asciende en 2.154 per
sonas (0.82 por ciento) con 
respecto al mes anterior, si
tuándose la cifra de descmple- 
ados en 385.461. En cuanto a 
las cifras nacionales se pro
duce un ascenso de 27.858 
personas (0.82 por ciento tam
bién) situándose en 3.410.182 
personas en situación de des
empleo.

Pese a los malos resultados, 
se constata en Alcalá Desarro
llo una vez más lo que este 
ente público empresarial viene 
diciendo, que el empleo que se 
crea sigue siendo de baja cali
dad y con salarios precarios y 
que la finalización de la tem
porada de verano en el sector 
servicios se aprecia de manera 
muy significativa, pero es es- 
peranzador confirmar un mes 
más que Alcalá sigue creando 
empleo en sectores que conso
lidan el crecimiento econó
mico.

HENARES I « 91 881 07 50
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La misma empresa pública, dependiente 
del ministerio de Agricultura, asesorará 

la redacción de la remodelación y mejora de 

los parques Juan de Austria 
y Salvador de Madariaga

S^R,|ii ii ¡i u

El tráfico será hacia el barrio Venecia por el lado del Círculo y el resto será peatonal 

Una empresa pública asesorará 
el proyecto Libreros-Cervantes' 
La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá aprobó en su sesión del viernes 29 de septiembre la 
propuesta de la concejalía de Urbanismo para la realización y firma de sendos convenios de colabora
ción entre el consistorio complutense y el Ministerio de Agricultura, Pesca. Alimentación y Medio Am
biente. para que éste aporte la empresa pública TRAGSA. y más concretamente su filial, la Sociedad 
Mercantil Estatal Tecnologías y Sersicios Agrarios (TRAGSATEC) para que preste servicios de asis
tencia técnica al Ayuntamiento de Alcalá como apoyo a la redacción de dos proyectos, uno el de la re
conversión del viario público en el eje entre la calle Libreros-plaza de Cervantes, asistencia técnica 
valorada en 78.487 euros, y el otro, el de la adecuación de la zona verde y futuro aparcamiento entre 
calles Lugo. José Caballero y el Camino de la Esgarav ita. asi como la reordenación y mejora del parque 
Salvador de Madariaga. apoyo para la redacción del proyecto que se ha valorado en 59.753 euros. El 
proyecto de semipcatonalización de la plaza de Cervantes comienza una vez la Junta de Gobierno ha 
decidido contratar por convenio asistencia técnica para la redacción del proyecto.

La obra se licitará 

este ano y se espera 
concluir antes 

del 31 de diciembre 
de 2018

el del parque Juan de Austria y el 
del parque Salvador de Mada- 
riaga". explicó Fernández Lara 
para añadir que "estos convenios 
de colaboración nos van a facilitar 
el acortar los periodos de ejecu
ción de dichas obras y además nos 
parece fenomenal el apoyamos en 
una empresa pública para poder 
asesoramos para realizar sendos 
proyectos".

Según el portavoz, del equipo de 
gobierno "ya estamos pendientes 
con la asesoría jurídica de IR AG- 
SATEC de la firma de estos con
venios”. Eso quiere decir que no 
hay proyectos todavía, pero si 
ideas que se plasmarán en el docu
mento final: “Loque pretendemos 
con el proyecto de la plaza de Cer
vantes es que el centro de Alcalá 
sea adecuado a su condición de 
haber sido incluido en la lista de 
patrimonio mundial, es decir, al 
hecho de que es un casco histórico 
considerado patrimonio de la hu
manidad".

De hecho. Femando Fernández 
Lara dijo que no hay un casco his
tórico de una ciudad patrimonio 
dé la humanidad que ¡w icnga el 
tratamiento que requiere para su 
exhibición: “Las ideas que se van 
a contemplar en el proyecto son 
las mismas que salieron de la 
mesa participativa del casco histó
rico. en la que participaron todos 
los foros que lo desearon. Esta 
idea establece la existencia de una 
vía de comunicación de entrada en

PUERTA DE MADRID con
versó con el portavoz del equipo 
de gobierno y secretario de la 
Junta de Gobierno, el concejal so
cialista Femando Fernández Lara. 
sobre este proyecto. En nombre 
del gobierno. Fernández Lara. que 
insistió en que aún no hay pro
yecto pero si ideas que se van a 
aportar para la redacción del docu
mento sobre el que se ejecuten las 
obras, dijo categóricamente que 
las obras de ambos proyectos es
tarán acabadas como muy tarde 
antes del 31 de diciembre de 2018.

"Lo que hemos hecho en la 
Junta de Gobierno del 29 de sep
tiembre fue aprobar los dos conve
nios y la reserva de crédito para 
firmas los dos convenios con la 
empresa de asistencia técnica 
TRAGSA, dependiente del minis
terio de Agricultura, y su filial 
TRAGSATEC. con las que vamos 
a intentar elaborar los dos proyec
tos. el del eje Libreros-plaza de 
Cenantes y el otro que corres
ponde a dos ámbitos de actuación.
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Rrnitndo Fernández tara.
concejal de Hacienda

la plaza de Cenantes por la calle 
Libreros. En el proyecto se refle
jará que ésta se convierta en una 
calle mucho más ancha, puesto 
que en ella se unificará el pavi
mento. tanto de la calzada como 
de las aceras. Esa vía sacara el trá
fico hacia el barrio Venecia pero 
no lo hará al contrario, ya que ese 
eje va a ser de una única dirección, 
peatonalizándose el resto de la 
plaza de Cenantes. La idea es que 
el tráfico de entrada se haga por el 
lado más ancho, el del Circulo de 
Contribuyentes, y que salga hacia 
el barrio Venecia o la calle Cole
gios-.

“Va a ser un proyecto que 
claramente va a mejorar 
lo que tenemos 
en estos momentos”

Femando Fernández Lara anti
cipó que las dos espectaculares hi
leras de prunos en la calle Libreros 
no se tocarán: "Los árboles son in
clusivos en este proyecto. Estamos 
muy ilusionados con este pro
yecto. El centro va a ganar en ca
lidad de vida, en su visualización 
y va a poder ser disfrutado por to
dos los alcalaínos y por los visi

tantes. El pavimento en la plaza de 
Cervantes está muy deteriorado y 
es preciso renovarlo. En fin. va a 
ser un proyecto que claramente va 
a mejorar lo que tenemos en estos 
momentos".

Las fechas no son inapropiadas 
para el equipo de gobierno. Pre
guntado Fernández Lara si las 
consecuencias negativas que con
lleva todo cambio se producirán 
en plena campaña electoral, la de 
las elecciones municipales y auto
nómicas de mayo o junio de 2019. 
éste lo negó: “Cuando hacemos 
una apuesta tan importante por 
nuestra ciudad no tenemos que 
pensar en las elecciones municipa
les. Si pensásemos en las conse
cuencias negativas que cualquier 
obra de infraestructura pueda pro
ducir en unas elecciones, no harí
amos muli".

De este modo para Fernando 
Fernández Lara “es una obliga
ción que contrajimos el cumplir lo 
que prometimos en nuestro pro

grama electoral, que llevamos en 
los presupuestos y que es un gran 
beneficio para lo que es el turismo 
y la actividad económica y comer
cial. Vamos a muchos centros his
tóricos de ciudades españolas y los 
vanos llenos de gente, caminando 
por sus calles, entrando en sus co
mercios. en la hostelería, y eso 
siempre fomenta la actividad eco
nómica-.

En ese sentido Femando Fer
nández Lara afirmó que “vamos a 
tener por fin el centro histórico 
que nos merecemos atendiendo las 
recomendaciones que nos ha he
cho la mesa de participación del 
casco histórico, las que nos hacen 
los comerciantes y las que hacen 
los ciudadanos en general".

5 millones de presupuesto 
para remodelación

También como concejal de Ha
cienda. Femando Fernández Lara 

confirmó que hay presupuesto 
para el proyecto: "Tenemos 5 mi
llones de presupuesto para remo
delación de espacios públicos. Por 
fin pudimos establecer una canti
dad importante para proyectos e 
inversiones. El dinero para pagar 
esa obra saldrá de esa partida pre
supuestaria. No obstante es una 
partida que se va a licitar este 
mismo arto y se realizará en dos 
fases. Una vez que se liciu queda 
asegurada esa partida para toda la 
obra".

Por último, el secretario de la 
junta de gobierno confirmó que 
"unto esta obra como la de los 
parques Juan de Austria y Salva
dor de Madariaga. así como cual
quier otra obra que se ejecute con 
recursos propios o con los del Plan 
PRISMA, esperamos que este ter
minada antes del 31 de diciembre 
de 2018“
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Ya están a la venta los tickets para la cena benéfica del 25 de noviembre

y la lotería de Navidad para recaudar fondos

la Brigada Paracaidista ha donado lencería
de hogar para la Casa de Acogida San Juan Pablo II
El nivel de ocupación de huéspedes en la Cava de Acogida San Juan Pablo II es del 100%. El inmueble 
de la calle Santo Tomás de Aquino n’ 5 está lleno y con eso ya nos podemos hacer una idea de la cantidad 
de cosas que necesitan para dar alojamiento y cumplir con el objetivo de su proyecto, el que comparten 
con el centro social de San Diego: sacar de la mendicidad a la gente que está dispuesta a ello y ay udarlos 
a encauzar su vida. Cn equipo de trabajadores sociales y 160 voluntarios de la Diócesis complutense, 
con Mercedes del Amo a la cabeza, se esfuerzan cada día por conseguirlo, gracias a la colaboración de 
muchas personas y entidades, entre ellas la Brigada Paracaidista, que ha suelto a aportar su granito de 
arena con la donación o entrega de un importante pedido de lencería de hogar para los desamparados.

luí BRIPAC tiene una estrecha 
colaboración con la Casa de Aco
gida San Juan Pablo II. a la que ya 
ha hecho entrega varías veces de 
distintos pedidos de toallas, sába
nas. etc. de sus cuarteles: "Gracias 
a ellos, por ahora tenemos cubier
tas las necesidades en cuanto a 
este menaje", ha manifestado 
Mercedes del Amo.

Más difícil está siendo cubrir las 
necesidades económicas, ya que la 
posada para los pobres, inaugu
rada y bendecida el 12 de diciem
bre de 2015. tiene unos gastos 
mensuales de entre 4.000 y 5.000 
euros. "Está llena y tenemos que 
trabajar mucho para organizar 
eventos con los que poder recau
dar dinero porque atender a las 
personas nos supone un gasto muy 
grande. Además, no podenvos re
cibir retribuciones en especie, la 
Comunidad de Madrid nos pro
híbe coger donaciones de alimen
tos. De la única fonna que nos 
puede ayudar la gente es con di
nero y a veces eso es complicado 
de explicar, porque parece que es

CENA BENÉFICA
FAAA

la Casa de Acogida San Juan Pablo II
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que somos peseteros, pero no. Son 
las nomus que nos pone la Comu
nidad de Madrid", argumenta la 
responsable.

Uno de esos eventos con los que 
van a pedir ayuda a la gente es la 
Cena Benéfica que tienen progra
mada para el día 25 de noviembre.

"Nos pueden ayudar de dos mane
ras: comprando el ticket para ir a 
la cena aunque no puedan ir a la 
cena y también haciendo donati
vos, en el caso de las empresas so
bre todo, para poder hacer una rifa 
durante esa noche para poder sor
tear grandes regalos, entre ellos un 

jamón, etc. como en anteriores 
ediciones". El precio de los tickets 
es de 30 euros y ya están a la venta 
en la propia Casa de Acogida, 
donde se pueden adquirir de lunes 
a viernes de 19 a 21 horas. Si se 
pasan por allí en esc mismo hora
rio. también podrán comprar pape
letas para la Lotería de Navidad 
con un donativo para la Casa San 
Juan Pablo II.

Como dice Mercedes del Amo. 
"un grano no hace granero, pero 
ayuda al compañero" y además 
con excelentes resultados, porque 
de esta manera han conseguido 
que un altísimo porcentaje de las 
personas que cenan y pernoctan 
habitualmcnte en este albergue, 
tanto hombres como mujeres, y al
gunos enfermos además, consigan 
recursos para encauzar su vida y 
salir de la situación de calle por 
una situación sobrevenida.

"Nuestro proyecto es para quitar 
a la gente de la calle, ayudarles a 
que encuentren un trabajo o bus
carles otras soluciones como por 
ejemplo que el Estado se haga 
cargo con una paga o renta mínima 
con la que ellos puedan comer y 
pagar una habitación. Y la inmensa 
mayoría han salido con un trabajo 
o tras haberles solicitado el REMI 
para que puedan salir adelante y 
reinsertarse en la vida social", ex
plica la responsable.

Además, a diferencia de lo que 
ocurre con otras casas de acogida, 
sobre todo cuando hay más perso
nas demandando un cobijo que va
cantes de alojamientos, en San 
Juan Pablo II no hay un plazo li
mite de acogida. "Aquí se ayuda a 
la persona desde que viene hasta 
que encuentra una solución, gra
cias a Dios. Lo que hacemos es ir 
estudiando los casos para ir solu
cionándolos. y no hay lista de es
pera. cuando hay gente en la calle 
lo que hacemos es alojar a gente 
de nuestra Casa en las viviendas 
compartidas que tiene en propie
dad Cárius hasta que encontramos 
una solución a su problema. A la 
Casa de San Juan Pablo II viene 
gente que está dispuesta a dejar la 
calle, que respeta la convivencia y 
hace un esfuerzo por salir ade
lante".
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Durante el fin de semana la 
Casa de Acogida está abicna todo 
el día para procurar hacer activi
dades y asi que sus moradores pa
sen el menor tiempo posible en la 
calle. “A diario somos como el 
centro de noche, por decirlo de al
guna manera, mientras que el cen
tro social San Diego junto a la 
panoquia de Nuestra Señora de 
Belén, en la avenida del Ejército- 
es el centro de dia para que estas 
personas puedan recibir informa- 
ción“.

Sacan adelante este proyecto el 
equipo de trabajadores sociales y 
160 personas voluntarias de la 
Diócesis, una cantidad que de 
momento es suficiente, aunque "si 
alguien quiere serlo también te
nemos la puertas abiertas para 
ellos, que vengan a contactar con 
nosotros", señala Mercedes del 
Amo.

Lo que mis les urge, por tanto, 
es el dinero con el que sufragar las 
facturas de agua. luz. calefacción, 
compras, etc., ya que la Casa es 
muy grande. Cuando se inauguró, 
el Obispado, que es el propietario 
del edificio, explicó que cuenta 
con algo más de 500 metros cua
drados en sus dos plantas, con ca
bida para que durmiesen una 
treintena de personas y dar de co
mer a otras 200 que fueran a pedir 
alimentos al medio dia. aunque 
Mercedes del Amo nos indica que 
son 18 las plazas habilitadas y per
sonas que hay pernoctando. Ade
más. el edificio que en su dia 
ocuparon Ixs religiosas de San Vi
cente de Paúl está equiparado a la 
clase A en eficiencia energética, lo 
cual implica un ahorro importante, 
y cuenta con un sistema especial 
para evitar las transmisiones de 
enfermedades. "La Casa cuesta un 
dineral sacarla adelante, entre 
4.000 y 5.000 euros mensuales, y 
eso que el local es del Obispado y 
no pagamos nada de alquiler, pero 
si hay que pagar todos los reci
bos". apunta la responsable. El 
coste de las instalaciones está 
siendo sufragado por muchos fie
les. que aporun voluntariamente 
el 1% de sus ingresos anuales, asi 
como por la propia Diócesis de 
Alcalá de Henares.
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La UflH ha hecho un estudio con estudiantes de¡entre 14 y 30 años 

que ha servido de base para una app

Más del 90% de los jóvenes cometen faltas 
de ortografía cuando utilizan dispositivos móviles
Un estudio de la UAH evidencia lo que ya se sabía: más del 60% de los jóvenes en esta franja de edad 
admite la falta de cuidado a la hora de escribir en las redes sociales.

Los jóvenes entre 14 y 30 años 
no cuidan su escritura cuando se 
comunican en las redes sociales. 
Asi lo reconocen los propios jó
venes. al menos, en un estudio lle
vado a cabo en la Universidad de 
Alcalá, para el que se lian reali
zado un total de 300 entrevistas 
entre estudiantes de la ESO. Ba
chillerato y los estudios de grado 
en Humanidades, doble grado en 
Humanidades y Magisterio de 
Educación Primaria y el grado en 
Comunicación Audiovisual de la 
propia Universidad.

Según este estudio, el 88.5% de 
los jóvenes asume que no cuida la 
elaboración de sus textos al escri
bir en dispositivos móviles como 
lo harían en otro formato, como 
pueden ser los trabajos escolares.

Además, en tomo al 20% de los 
estudiantes de la ESO afirma que 
escriben como hablan -este por
centaje baja al 9% entre los estu
diantes universitarios-. "Muchos 
de ellos, por unto, tienen la per
cepción de que están escribiendo 
bien cuando escriben como hablan 
o escriben correctamente porque 
no cometen faltas de ortografía. 
No son conscientes de que la or
denación del discurso no es co- 

rrecu o de que cometen errores 
con las reglas de puntuación y 
acentuación en los dispositivos 
móviles y eso puede, y de hecho 
genera, muchos malentendidos en 
la comunicación", señala la res
ponsable del estudio y profesora 
del departamento de Filología. 
Comunicación y Documentación 
en la UAH. Silvia Gumiel.

Un ejemplo práctico del análisis 
que hace el estudio es que. cuando 
en Whatsapp se escribe un men
saje Un sencillo como ‘Ana vienes 
al cinc’ y la respuesta de Ana es 
•No voy al teatro. A las 8‘. más del 
63% de los jóvenes interpreta mal 
la conversación, simplemente por
que falta una coma en la frase ‘ No. 
voy al teatro’.

"Cuando los jóvenes se comu
nican utilizando dispositivos mó
viles lo hacen siguiendo las nor
mas del código oral; este se 
caracteriza, entre otras cosas, por
que no está ordenado, utiliza en 
ocasiones oraciones incompletas, 
es inmediato en el tiempo y. sobre 
todo, se ayuda de la prosodia (o 
entonación) y los elementos cx- 
tralingüisticos. El problema es 
que el medio de las redes sociales 
sigue siendo escrito, por más que
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intenten cambiar el código, y la 
falu de entonación y de elemen
tos cxtralingüísticos hace que in
evitablemente se pierda informa
ción y se produzcan, por tanto, 
malentendidos", explica la profe
sora.

Silvia Gumiel agrega que 
"cuando los jóvenes alegan que. 
simplemente, se están produciendo 
cambios en la lengua, no están en 
lo cierto, o al menos no debe servir 
como excusa para utilizar mal la 
escrituro. Los cambios en la lengua 
son lentos y prolongados en el 
tiempo. Lo que está sucediendo es 
un cambio en el código y no un 
cambio en la lengua, y está por ver 
los problemas que dicho cambio 
puede causar en la escritura en 
otros contextos (periodismo, no
velas. escritura creativa en general, 
pero también entrega de trabajos 
escolares, cartas de presentación 
para acceder a un puesto de tra
bajo..,)”.

El estudio ha servido de base 
para la realización de una app que 
se llama 'Escribir es de guapxs' 
desarrollada por una empresa des
tinada a la mejora de la ortografía 
en las redes sociales.
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Mercado itinerante de productos agroalimentarios de la Comunidad de Madrid

La despensa de Madrid estuvo 
en Alcalá el sábado 30 de septiembre
l.a pls/a de Cervantes acogió el sábado 30 de septiembre el mercado itinerante 'La Despensa de Ma
drid*. organizado por la Comunidad de Madrid y por la concejalía de Comercio del Ayuntamiento de 
Alcalá, cuya titular, la edil socialista Yolanda Besteiro. recorrió este mercado saludando a los produc
tores agroalimentarios participantes en el mismo. El objetivo de este mercado itinerante es acercar 
hasta los vecinos y visitantes de la localidad una completa selección de productos, dando especial pro
tagonismo a la marca de garantía ‘M Producto Certificado*, que es la marca que identifica los productos 
agroalimcntarios producidos y elaborados en la Comunidad de Madrid. Se trata de alimentos de exce
lente calidad, que son. además, productos de cercanía, saludables, seguros y con un gran sabor.

íisu ha stdo la quinta edición del 
mercado itinerante de alimentos. 
Los productores saben que Alcalá 
es una de las localidades más im
portantes en cuanto a ventas y hay 
mucha mayor demanda que oferta 
de puestos para venir a Alcalá. 
Este año han sido quince los pro
ductores. varios de ellos de la ciu
dad complutense, pero han sido 
muchos más los que se han que
dado sin poder venir a la ciudad 

complutense.
I,i Comunidad de Madrid cuenta 

con unos alimentos de excelente 
calidad, que son. además, produc
tos de cercanía, saludables, segu
ros y con un gran sabor. El 
Mercado Itinerante de Alimentos 
"1 j Despensa de Madrid", que se 
organiza desde la Consejería de 
Medio Ambiente. Administración 
Local y Ordenación del Tcrritono 
de la Comunidad de Madrid y la 

Concejalía de Comercio de Alcalá 
de Henares, tiene como objetivo 
potenciar los productos alimenti
cios de nuestra región.

En esta quinta edición, que está 
recorriendo 20 municipios, se po
tenciará de una forma especial la 
marca de garantía M Producto 
Certificado, que es la marca que 
identifica los productos agroali
mcntarios producidos y elaborados 
en la Comunidad de Madrid.

Las empresas participantes ven
dieron y promocionaron sus pro
ductos tanto para llevar a casa, 
como para degustar in situ.

En este peculiar mercado los 
productores comercializan, direc
tamente y sin intermediarios, 
productos ecológicos, verduras, 
carnes, vinos, aceites, quesos arte
sanos. miel o dulces de Madrid y 
una larga lista de productos cuya 
calidad estará a la altura de los 
consumidores más exigentes.

La iniciativa fue puesta en mar
cha desde la Comunidad de Ma
drid. contando en Alcalá con la 
colaboración de la concejalía de 
Comercio y tiene como objetivo, 
trabajar poniendo en valor estos 
productos, acercándolos al consu
midor. con la intención última de 
apoyar a un sector que contribuye 
al sostenimiento económico de la 
región y al desarrollo de las zonas 
rurales.

Además de la labor de promo
ción. la Comunidad de Madrid 
complementa su apoyo con la 
aplicación permanente de los re
sultados en investigación agroali- 
mentaria generados por el Instituto 
MadrileAo de Investigación y Des
arrollo Rural. Agrario y Alimenta
rio (IMIDRA). Ambas lineas de 
acción, junto con el buen hacer de 
los productores madrileños, ha si
tuado los productos y Alimentos 
de Madrid en unos elevadísimos 
estándares de calidad, responsa
bles últimos del crecimiento de la 
demanda y comercialización.

Comprando producios locales, 
los consumidores contribuyen a di- 
namizar las economías de las zo
nas rurales de Madrid y a generar 
empleos sostemblcs. participando 
del impulso al desarrollo rural.

Con el fin de promocionar los 
alimentos de la región y acercarlos 
a los consumidores, la Comunidad 
de M adnd puso en marcha en 2014 
la marca de garantía M Producto 
Certificado. Desde su creación, 
son muchos los profesionales y 
empresas agroalimentanas que han 
querido adherirse a este distintivo 
de calidad. 470 empresas y 3.363 
productos han sido distinguidos 
con su sello.

54/PUERTA de Madrid 7 de octubre de 2017



En Torres de la Alameda también acabaron sus fiestas patronales 

suspendiendo un concierto por graves incidentes

Villalbilla despidió las Fiestas de San Miguel 
con sonrisas y pensando ya en las próximas
El Ayuntamiento de Villalbilla ya ha comunicado a los vecinos que están trabajando en cómo organi/ar las 
próximas, orgullosos de que un año más los vubilleros lo hayan dado todo en sus Fiestas de San MigueL

"Esto no habría sido posible 
para la Concejalía de Festejos sin 
todo el equipo que hay detrás: 
desde Guardia Civil, Policia y 
Protección Civil por ser quienes 
hacen posible que tengamos "la 
fiesta en paz", hasta la Comisión 
de Fiestas que colabora en los Fes
tejos Taurinos, las Asociaciones y 
Peñas, que aponan muchísimo a 
estas fiestas; empleados municipa
les. que en un discreto plano hacen 
un trabajo imprescindible en estos 
días con su gestión. Y como no 
puede ser de otro modo, "los veci
nos que un año más han sabido 
disfrutar sus fiestas abriendo las 
puertas de nuestro municipio a 
todo aquel que quisiera sumarse a 
ellas".

Ia ilusión vivida en Villalbilla. 
a pesar de que se haya podido co
meter algún robo en alguna vi
vienda de la calle Soledad durante 
los festejos, contrasta con la que

tiene la localidad vecina de Torres 
de la Alameda, donde también han 
concluido sus fiestas patronales, 
ya que lo han hecho con un inci

HECICLAJES MDAUUl

RECICLAJE Y VALORACIÓN 
DE RESIDUOS 

DE CONSTRUCCIÓN
c/ Isaac Peral S/N 
Polígono ‘Prado Ancho * 
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Tels 660 976 450
695 490 668

gadarai $l2@gma.lcom

dente, uno más de los muchos que 
se han producido este verano en 
las fiestas de los pueblos de la Co
munidad de Madrid.

A pesar de que al comienzo el 
gobierno animaba a hacer un pa
réntesis en la rutina diaria para 
disfrutar del pregón a cargo de los 
Clesiónales del centro de salud, 

encierros, los toros, especial
mente la corrida del rejoneador 
Diego Ventura, el baile o los fue
gos artificiales, señas de identidad 
de esos días, en un marcó de tole
rancia y respeto, finalmente hubo 
un altercado por el que se suspen
dió en la noche del sábado la ac
tuación del Dj Garlitos Salas 
debido a los destrozos en la carpa 
joven y en el material necesario 
para que sonara la música por 
parte de miles de personas que es
taban haciendo botellón. Además, 
numerosos vecinos han comuni
cado en sus redes sociales quejas 
sobre numerosos actos vandálicos 
en sus coches por parte de quienes 
no han sabido respetar la convi
vencia.

PUERTA de Madrld/557 de octubre de 2017



Mancomunidad de Aguas del Sorbe

Con apenas 
15 hectómetros 

cúbicos embalsados, 
el pantano de Beleña 
entraría en tase de 

emergencia si bajara 
a los 7 hectómetros 

cúbicos, buena parte 
de los cuales sería 

fango del fondo

La MAS podría entrar en situación de alerta si en un mes no llueve

“¡Que llueva, que llueva...
Que caiga un chaparrón...!”
Desde el mes de febrero prácticamente no llueve en el embalse de Beleña. Las precipitaciones desde 
entonces han sido tan raras que no han tenido incidencia alguna en el pantano situado en el rio 
Sorbe. E«o ha hecho que formalmente te esté prácticamente todo el verano en tituación de prealcrta 
por sequía y. lo que es peor, se está muy cerca de la situación de alerta en este inicio de año hidro
lógico establecido el 1 de octubre. Si no llueve en un mes no habrá más remedio que adoptar medidas 
especiales por la situación de alerta por sequia y entonces habrá que empezar a hacer uso de la con
cesión en el pantano de Alcorlo derivando agua del río Hornos a por la conducción realizada hasta 
la Estación de Tratamiento de Mohernando.

En efecto, esta semana Beleña 
sólo tenia embalsados 15*4 hectó
metros cúbicos de los 53’2 hectó
metros cúbicos que puede llegar a 
embalsar, es decir, está al 28'95 
por ciento de su capacidad. El pro
blema es que no parece haber pre
visiones de lluvias a corto plazo y 
si esta situación persiste y en un 
mes no llucvc se podría decretar la 
situación de alerta, la cual ya se 
roza.

consciente de que los últimos siete 
heciómcUOS cúbicos de Beleña 
son de agua con fango.

Esta situación va a ser peor in
cluso que la que ya se vivió en 
2015. puesto que la falta de previ
siones de lluvia va a determinar 
que sea muy dificil salir de esa si
tuación hasta llegar al mes de fe
brero. que suele ser bueno para 
que llueva. Según Rodrigucz Pa
lacios la situación seria más pare
cida a la de la sequia de 2009.

El momento más critico en la 
MAS se vivió en 2005 cuando se 
bordeó la situación de emergencia, 
ya que en el momento más bajo 
apenas había 7 hectómetros cúbi
cos de agua en Beleña. En cual
quier caso todo queda a expensas 
de que llueva. Si llueve de manera 
importante, el embalse se verá re
cuperado en muy poco tiempo y 
de todos es sabido que con el pan
tano al completo tenemos garanti
zado el suministro para algo más 
de un año.

Por eso sólo queda pedir lo que 
dice la canción: "¡Que llueva, que 
llueva... Que caiga un chapa
rrón...!”

Situación de prealcrta 
y campañas 
para el ahorro del agua

De momento la Mancomunidad 
de .Aguas del Sorbe ha hecho pú
blica la situación de prealcrta y ha 
puesto en marcha campañas para 
el ahorro del agua, pero el presi
dente de la MAS. el alcalde de 
Alcalá. Javier Rodrigue/ Pala
cios, es consciente de que la si
tuación puede complicarse más y 
está todo preparado para implc- 
mentar en apenas un mes nuevas 
medidas acordes con una situa
ción de alerta.

"Tenemos garantizado el con- chón de tranquilidad que nos pro
sumo de agua de aquí hasta finales ducc captar agua del embalse de 
de año y además tenemos el col- Alcorlo". dijo Rodríguez Palacios.
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Programación 
de la Semana Cervantina

La Semana Cervantina es 
mucho más antigua que el 
mercado cervantino, el cual 
cumplirá en 2019 los veinte 
años de existencia, ya que co
menzó a organizarse en 1999. 
ocupando apenas la plaza de 
Cervantes y poco más. Pero 
desde hacía mucho más 
tiempo el Ayuntamiento venia 
organizando actos culturales 
en tomo al 9 de octubre para 
conmemorar el bautismo de 
Miguel de Cenantes en Al
calá. Sobre todo estaba la feria 
del libro antiguo y de ocasión, 
que también en 2019 cumplirá 
cincuenta ediciones.

Por tanto, la Semana Cer
vantina. en la que se celebra el 
Mercado Ccn antino. propone 
otras actividades que ensalzan 
el carácter cultural de la 
misma. Son las siguientes:

-XXXII Feria del Libro An
tiguo y de Ocasión

Plaza de los Santos niños. 
Del 30 de Septiembre al 15 de 
octubre

- XX Festival Internacional 
de Plectro. Memorial Adolfo 
Prado

Aula de Música de la Uni
versidad y Capilla de San Il
defonso. Septiembre y Octu
bre

- Teatro. 'Sancho Panza en 
la ínsula' Locandiera Teatro

Antiguo Hospital de Santa 
Maris La Rica. Sábado 7 de 
octubre.

- Teatro 'La Pastora Mar
cela'. Asociación Cultural Te
atro Independiente

Antiguo Hospital de Santa 
María La Rica, lk-1 30 de Sep
tiembre al 15 de octubre

- Procesión Cívica partida 
de Bautismo

Ayuntamiento-Capilla del 
Oidor. 9 de octubre 11.45 ho
ras

- Lectura Popular de El 
Quijote

Corral de Comedias. 9 de 
octubre 12.00 horas.

- Gala de Entrega de los 
Premios Ciudad de Alcalá

Teatro Salón Cenantes. Lu
nes 9 de octubre a las 19.00 
horas.

- Micro Cervantes Micro 
Teatro

Antiguo Hospital Simia Ma
ría La Rica. Viernes 13 y Sá
bado 14 de octubre.

- XVIII Encuentro Coral 
Cervantino

Musco Arqueológico Regio
nal. Sábado 14 de octubre.

- XXI Edición del Premio 
Cenantes Chico

Teatro Salón Cenantes. 
Miércoles IS de octubre.

• Encuentro de Bandas Ciu
dad de Alcalá de Henares

Museo Arqueológico. Sá
bado 21 de octubre.

- Concierto de Música Me
dieval 'Sones Medievales’

Santa María La Rica. Sá
bado 28 de octubre.

- Tren de Cen antes
Todos los sábados hasta el 9 

de diciembre (Y una rebaja 
para todos los usuarios a Al
calá de un 12% billetes de ida 
y vuelta reflejado en conve
nio)

- XXI Jomadas Gastronómi
cas Cervantinas

Santa María La Rica. Sá
bado 28 de octubre.

Acciones 
promocionales

Por otra parte y como ya co
mentó PUERTA DE MA
DRID la pasada semana, el 
área de Turismo del Ayunta
miento de Alcalá ha organi
zado. junto a otras entidades 
turísticas, un encuentro inter
nacional de Tour Operadores 
para los días 10 y 11 de octu
bre. "En concreto más de 150 
touroperadores de Rusia y de 
Corea del Sur visitarán la ciu
dad con los objetivos de 
difundir las vertientes del tu
rismo cultural y el turismo 
idiomático de la Ciudad de 
Cervantes. Toda una apuesta 
global para la internacio
nalización de la Semana Cer
vantina como marca*, ha 
detallado la concejal de Tu
rismo.

A estas acciones promocio
nales de la ciudad se suma 
también el encuentro de 'Blo- 
gueros' asiáticos que visitan 
Alcalá el dia 20 de octubre a 
través del Grupo de Ciudades 
Patrimonio de la Humanidad 
de España, así como el en
cuentro de periodistas france
ses que tendrá lugar el dia 21 
a través de Madrid Conven- 
tion Bureau. Esta linca de pro
moción de la ciudad se suma 
a la de la organización de con
gresos que tiene el área de Tu
rismo. donde destaca en este ¡ 
mismo mes de octubre el Con- 
C Internacional de Epi-

«logia o el Encuentro 
Nacional de Inspectores de 
Educación con más de 150 
acreditados. El Turismo en Al
calá. con todas sus vanantes 
es ya una absoluta realidad.

Actividades 
del Servicio de Bibiliotecas 

del 6 al 14 de octubre 2017

Del 30 de septiembre 
al 15 de octubre 
XXXII Edición 
de la Feria del libro 
antiguo y de ocasión 
1.a trigésimo segunda edición 

de la Feria del libro antiguo y 
de ocasión, organizada por el 
Ayuntamiento de Alcalá de He
nares, se da nuevamente cita en 
los actos organizados con mo
tivo de la Semana Cervantina. 
Un gran surtido de libros de 
ocasión se pondrá a precio de 
saldo para todo el público in- 
tresado. así como ediciones 
dcscatalogadas y antiguas de 
considerable calidad y agrado 
para los coleccionistas.

Plaza de los Santos Niños

Del 2 al 15 de octubre 
Exposición Homenaje 
a Miguel Hernández. 
Con motivo del 75” aniversa

rio de la muerte de Miguel Her
nández el Servicio de Bibliote
cas Municipales organiza una 
exposición bibliográfica de una 
de las máximas figuras de la li
teratura del siglo XX. Con este 
homenaje, hemos querido recor
dar la figura y obra de un autor 
que escribió algunas de las pá
ginas más brillantes y conmo
vedoras de nuestra mejor litera
tura. siendo hoy su poesía más 
necesaria que nunca.

B.P.M. Cardenal Cisncros

Viernes 6 de octubre, 
18:00 h.
Zarpando sin rumbo. 
Totemcamp
Cuentos y risas para toda la 

familia. Proa y Popa, dos pira
tas que han surcado todos los 
mares y visitado países que ni 
salen en los mapas, emprenden 
viaje en busca la Isla de las 
Sonrisas y vivirán emocionan
tes aventuras. A partir de 3 
años. Entrada libre hasta com
pletar aforo.

BPM Rosa Chace!

í CONSTRUCCIÓN, REPARACIÓN I 
E IMPERMEABILIZACION

Tejados, Terrazas,
Bajantes, Goteras...

I ■ ¡IJánwnM noy mismo'.

| J ¿ 622 008 057-

^4

Sábado 7 de octubre. 
12:00 h.
El pajarito Frcddy.
Teatro del Finikito
Cuento musical para niños 

entre 3 y 7 años. La historia de 
Frcddy se cuenta a travos de 
distintos episodios (salida del 
huevo, primer vuelo...) ilustra
dos sonoramente con números 
musicales. Entrada libre Se 
podrán retirar entradas una 
hora antes de la actividad hasta 
agotar aforo.

BPM Cardenal Cisncros. 
Sala Infantil

Martes 10 de octubre. 
18:00 h.
La granja de los libros. 
Félix Vicente 
(Jamacuco 
Cuenta Cuentos)
A partir del cuento de tradi

ción popular "La casa de Pe
dro". donde cada nuevo perso
naje realiza una acción cada 
vez más compleja, utilizamos 
el juego de la repetición y la 
mímica, apoyado en la imagen 
y la palabra para aprender una 
historia nueva, graciosa y di
vertida. A partir de 3 años. En
trada libre hasta completar 
aforo.

BPM María Zambrano

Sábado 14 de octubre. 
12:00 h.
Paramythia.
Israel Hergón
Cuentos y canciones popula

res contados y cantadas en las 
plazas de los pueblos por los 
abuelos a sus nietos, los padres 
a sus hijos, de boca en boca, de 
oído en oído. Cucntacucntos 
infantil y familiar a partir de 3 
años. Entrada libre. Se podrán 
retirar entradas una hora antes 
de la actividad hasta agolar 
aforo.

BPM Cardenal Cisncros 
Sala Infantil
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Su tesis sobre la planta abre un mundo

de posibilidades como adyuvante

en multitud de patologías de base inmunológica

Tatiana Yebra verifica 
las múltiples propiedades 
del aloe vera
L na tcsfa doctoral de la UAH, realizada por la invcuidadora Tatiana 
Yebra Polo, prueba que el extracto puro de aloe vera ex un potente 
regenerador celular con capacidad reguladora y moduladora del tktema 
inmune. Su extudio muestra también de forma cícntifica que la maxoria 
de las propiedades que se atribuyen al aloe vera son ciertas y abre un 
mundo de posibilidades como adyusante en multitud de patologías de 
base inmunológica y en tratamientos de quimioterapia.

Es una de las plantas estrella de 
las últimas décadas y abundan las 
investigaciones que ponen el 
acento en algunas de sus propie
dades, pero hasta ahora no se ha
bían hecho investigaciones in 
vatro en células humanas. Investi
gación que se ha abordado en la 
tesis elaborada por la doctora Ta
tiana Yebra en la UAH. titulada 
•Evaluación de la funcionalidad 
del extracto de aloe vera en culti
vos celulares in vitro'.

La tesis doctoral muestra de 
forma científica que la mayoría de 
las propiedades que se atribuyen 
al aloe vera son ciertas. Además, 
abre un mundo de posibilidades 
como adyuvante en multitud de 
patologías de base inmunológica. 
I.os estudios se han realizado con 
extracto puro de aloe vera libre 
de aloina y con el mínimo de con
servantes necesarios para mante
nerlo estable en el tiempo y se 
han llevado a cabo en células de 
la piel, del ojo y de la sangre hu
mana.

Los resultados son brillantes, ya 
que no solo se ha corroborado que 
el jugo de aloe vera estabilizado 
es un magnifico antioxidante. re- 
juvcneccdor, anti-envcjccimicnto 
y blanqueante en piel, sino un ex
celente regenerador de células da
ñadas de la piel por agentes quí
micos (tanto a nivel epidérmico 
como dérmico). En el caso del 
ojo. también se ha demostrado que 
es un buen regenerador de células 
dañadas en la córnea.

Además, el trabajo muestra 
que el extracto puro de aloe vera 
posee efectos moduladores y re
guladores directos sobre las prin
cipales subpoblacioncs del sis
tema inmune. 'El efecto 
antinfiamatorio del aloe vera no 
está bien estudiado; sin embargo, 
los estudios realizados en esta 
tesis demuestran que el extracto 
de aloe vera es un potente inhi
bidor de la producción de estí
mulos pro-infiamatonos. Incluso 
el tratamiento con el extracto de 

aloe vera podría ayudar a corre
gir desequilibrios en ciertas sub
poblaciones del sistema inmune 
responsables de muchas patolo
gías con afectación intestinal de 
base inflamatoria, como la en
fermedad inflamatoria intestinal, 
cirrosis hepática, o la lesión de 
médula espinal’, señala Tatiana 
Yebra.

En la investigación también se 
ha comprobado que el extracto 
puro de aloe vera provoca un in
cremento en la capacidad de res
puesta frente a patógenos (agentes 
externos que pueden causar enfer
medades). aumentando la fagoci
tosis bacteriana, sin incrementar 
el daño ocasionado por especies 
reactivas del oxigeno.

El extracto de aloe vera estu

Cómo hacer jugo 
de aloe vera 
en casa

Paso I: Corte una hoja de la 
planta de aloe vera en sentido 
horizontal y lávela. Si no va a 
utilizar la hoja al completo, 
guarde la sobrante en la ne
vera, protegiendo el corte con 
papel film. Evite en todo caso 
el papel de aluminio.

Paso 2: Elimine los bordes 
espinosos laterales para evitar 
cortes mientras la pela hasta 
obtener la pulpa (parénquima), 
con forma y textura de Icn-

diado ha demostrado tener una 
implicación en la resistencia 
frente a los efectos de muerte ce
lular programada, 'lo cual podría 
conferir a esta planta la capacidad 
de aumentar la supervivencia de 
linfocitos antitumorales en trata
mientos quimiotcrapéuticos en los 
casos de cáncer. Por ello, el ex

Paso 3: Retire la aloina, sus
tancia amarillenta que se en
cuentra entre la corteza y el 
parénquima. Amarga y des
prende mal olor. Para asegurarse 
de que no quedan restos, ponga 
la pulpa en remojo durante algu
nas horas. El resultado es un pro
ducto incoloro, inodoro e 
insípido.

Paso 4: Triture la pulpa en la 
batidora. Si su uso es cosmético, 
conviene filtrarla para eliminar 
las fibras. 

tracto de aloe vera podría ser un 
buen coadyuvante en pacientes 
que reciben tratamientos de qui
mioterapia’.

Tatiana Yebra advierte que la 
mejor manera de tomar aloe vera 
es en jugo o en gcl puro, libre de 
aloina. estabilizado, no contami
nado ni liofili/iido.

Paso 5: Puede añadir unas go
tas de zumo de limón, que ac
tuará como conservante para 
garantizar su óptima conserva
ción.

Paso 6: Guarde el jugo de aloe 
vera en un recipiente hermético 
en la nevera, aguantará al menos 
una semana.

Paso 7: Si va a bebcrlo. puede 
añadir endulzantes (miel, ágave) 
o mezclarlo con otros líquidos. 
El aloe vera bien procesado no 
tiene olor ni sabor.
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Han participado ASTEA, ASME, flECUM, Yo si sanidad universal

y la Plataforma de la Sanidad Pública ¿

Vamos Alcalá organiza una Mesa sobre Sanidad 
abierta a colectivos y entidades sociales
Vamos Alcalá, la nueva iniciativa afin a Podemos que difiere de la de Somos Alcalá, ha organizado una Mesa 
sobre Sanidad abierta a colectivos v entidades sociales en la que participaron: la Asociación de familias de 
personas con diagnóstico de Trastornos de Espectro Autisf a (ASTEA). Asociación Salud Mental Madrid Este 
(ASME). Asociación de Expertos al Cuidado del Mayor y la Persona con harto Cerebral (AECEM). Yo Si 
Sanidad l'nivcrsidad y la Plataforma para la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública de Alcalá para tratar 
los problemas que afectan a la ciudadanía complutense en materia de Sanidad.

Según indican desde Vamos 
Alcalá, aunque algunas asocia
ciones están especializadas en 
áreas concretas y otras desarro
llan su actividad con objetivos 
más generales, lo cieno es que 
todos ellos coinciden en el aná
lisis de la preocupante situación 
por la que atraviesa la Sanidad 
Pública en nuestro país y su con
secuente reflejo en el ámbito lo
cal.

Entre los temas expuestos des
tacan la falta de medios que 
sufren estas asociaciones y co
lectivos pya el desempeño de su 
labor social. Todas ellas se nu
tren esencialmente de volunta
rios y una de sus principales 
reclamaciones está relacionada 
con la carencia de espacios físi
cos adecuados (locales principal
mente) en los que poder trasladar 
su imponanic aportación a la 
ciudad.

En este sentido denuncian la 
ausencia de un registro munici
pal de locales y espacios públi
cos que. si bien su elaboración 
fue anunciada por parte del go
bierno local al inicio de la actual 
legislatura, lo cierto es que más 
de dos artos después aún no se 
conocen las conclusiones de este 
estudio, a pesar de los continuos 
requerimientos de estos grupos 
interesándose por el tema. Este 
es un asunto que. a juicio de los 
asistentes a la Mesa, pone de 
manifiesto que tanto la transpa
rencia en la gestión como la co
municación del gobierno local 
con estos interlocutores son ma
nifiestamente mcjorables.

Otro de los asuntos en el que 
coinciden los representantes de 
estas entidades es en su preo
cupación por la situación actual 
del edificio que albergaba el an
tiguo ambulatorio de El Val. y 
más concretamente el destino 
final que se va a dar a estas ins
talaciones. Todos ellos coinci
den en señalar que este impor
tante edificio debe tener 
exclusivamente un uso socio- 
sanitario y apuntan a que tam
bién podría servir para solucio
nar la falta de espacios para el 
trabajo de los colectivos que re
presentan. En su opinión, esto

también serviría para fomentar 
la participación ciudadana en el 
ámbito de la salud.

El antiguo Colegio Zulema 
también salió a colación en este 
punto como otra alternativa para 
posibles usos socio-samtanos, 
además de los usos educativos 
para los que fue concebido ini
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cialmente. Para los asistentes re
sulta complicado entender el 
desaprovechamiento de estas 
instalaciones en nuestra ciudad.

Sin embargo, la actuación de 
estos grupos no sólo se centra en 
los temas ya expuestos. Sus re
presentantes también reivindican 
"el papel que debe jugar" el 

Ayuntamiento en favor de la Sa
nidad y de su consideración más 
allá del ámbito asistencial. En su 
opinión, los responsables muni
cipales no deben escudarse en la 
falta de competencias atribuidas 
a los consistorios en esta materia, 
ya que la Salud Pública debe en
tenderse como un concepto glo
bal en el que inciden diversos 
factores que si están determina
dos por el enlomo local y sus 
condicionantes.

Aspectos como los desequili
brios socio-económicos entre la 
población, la protección del me
dio ambiente, las diferencias en
tre los barrios o la mejora de las 
comunicaciones y el transporte, 
entre otros, inciden directamente 
en el mantenimiento de la salud 
de la ciudadanía.

Para ello algunos grupos traba
jan desde hace tiempo en el des
arrollo de un Plan Municipal de 
Salud para Alcalá de Henares 
En él se contemplan diversos ob
jetivos generales entre los que se 
incluyen: favorecer la equidad 
entre los diferentes grupos de la 
población, promover estilos de 
vida saludables, contribuir a la 
disminución de los actos violen
tos o promover una asistencia sa
nitaria de calidad, entre otros.

A estas primeras conclusiones 
de la Mesa de Sanidad, promo
vida por Vanm Alcalá, se suma 
el convencimiento compartido de 
que la concienciación social y la 
presión ciudadana continúan 
siendo elementos clave para la 
conquista de los objetivos y para 
la mejora de la Sanidad Pública 
en Alcalá de Henares. Por ello, 
todos los asistentes han conve
nido en mantener y potenciar es
tos encuentros a fin de incremen
tar la unidad y la defensa del 
interés común.
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Tiro Olímpico

Organizado por el club Principado üe Oviedo

Campeonato de España de veteranos
Si ha\ un campeonato nacional de tiro olímpico o deportivo que perdure en el tiempo, es precisamente 
el Campeonato de España de Armas Deportivas de Veteranos que año tras año se celebra en Oviedo. 
Este campeonato que tan bien acoge y organiza el club Principado de Oviedo es ya un clásico, pues 
aquí se dan cita los tiradores con más años y más experiencia es este deporte de toda España.

Tiradores que fueron olímpicos, ración Española cohk» de las Fuer- parte del equipo de las Fuerzas Ar- 
entrenadores que adiestraron al zas Armadas, cxcampcones de Es- nudas, etc. se dan cita en este 
equipo nacional tanto de la Fcdc- paña, miembros que formaron evento tan peculiar y que atrae a

un grupo muy numeroso de parti
cipantes.

Este año. que se celebró en el 
mes de septiembre entre el 21 y 24 
con un tiempo excelente, el club 
El Quijote de Alcalá envió a tie
rras asturianas a un veterano alca- 
laino que ya ha participado en 
varias ocasiones con éxito, pero en 
esta ocasión Santiago Gómez Sal
gado. que arrastra desde hace una 
temporada una ligera lesión en el 
brazo que sostiene la pistola, no ha 
logrado subirse al podio, teniendo 
que conformarse con un diploma 
por su quinto puesto en la modali
dad Pistola Standard, aunque solo 
estuvo a dos puntos del primer cla
sificado. En Pistola Fuego Central 
tampoco le sonrió la suerte y. 
aparte de ir de mediano en toda la 
competición, un cero en la parte 
de tiro rápido lo relegó a la posi
ción número doce de la clasifica
ción.

I.a Federación Madrileña 
en segunda posición

Pero no todo iba a ir mal y al 
menos podría traer a Alcalá una 
medalla por equipos no de club, ya 
que no se pudo formar equipo, 
pero si de la federación madrileña, 
que se clasificaría en segunda po
sición.

Queda ahora descansar y recu
perarse para continuar dentro de 
unos dias con las modalidades de 
pistola aire, ya que la temporada 
acaba de comenzar y aquí el club 
Quijote está fuerte.

TEXTO V FOTOS: 
Santiago Gómez Salgado
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Fútbol Tercera división

0-2, Castiella, bigoIeador en Parla
C.F. PARLA ESCUELA: Quesada. Tapia. ( hiqui (\alcra. minuto M). Víctor. Mora. Barrica « riMian. 
minuto 80). I.uhmi. Corrales (Marouanc. minuto 63). ManUlla. Fabrc y Sopeña.
ILS.D. ALCALA: Juanete. Molino (Santa, minuto 84). Navarro. Rafa. Ismael. Gonzalo. Moha. Pablo Rojo 
(Joshua Zapata, minuto 73). Castiella. Ranciares (David López, minuto 77) y Shafa.
GOLES: 0-1 Castiella en el minuto 24.0-2 Castiella en el minuto 82.
ARBITRO: Nemes Gcorgc. auxiliado en las bandas por Naves Méndez y Madera Hernández, tarjetas 
amarillas a Mora e Ismael.
INCIDENCIAS: 300 espectadores en el campo Las Américas de Parla.

El Alcalá visitó el domingo al 
Parh Escuela, un equipo que toda
vía no había conseguido su pri
mera victoria en la liga. El 
combativo conjunto parlcño de
berá aguardar al menos otra jor
nada más. Aunque se lo puso 
dificil al Alcalá, este tcmiinó im
poniendo su mejor oficio con los 
Síes de Castiella y los paredones

Juancho.
El partido tuvo un comienzo 

bastante igualado en el que las re
taguardias desbarataron los ata
ques. Pero este panorama cambió 
mediada la primera parte, y no 
porque alguna de las defensas em
pezara a tlaqucar. sino porque fue 
entonces cuando surgió el genio 
goleador de Castiella. El delantero 
se hizo con un balón en la frontal 
del área y desde allí se inventó un 
ajustado trallazo raso y cruzado 
que alojó el balón en el fondo de 
las mallas. La excelente palomita 
de Quesada fue inútil para detener 
el imparable disparo.

El eficaz trabajo defensivo del 
Parla Escuela no lo había librado 
de quedar por debajo en el marca-

dor. Esto afectó durante unos mi
nutos a la moral de los locales, que 
pudieron quedar fuera de combate 
ocho minutos después del gol. 
cuando el Alcalá sacó de esquina 
y Castiella conectó otro gran tiro 

El Alcalá recibirá el domingo al lx>s Yébcnes San Bruno.

CLASIFICACION

ajusfado frente al poste derecho 
Pero esta vez la magnífica estirada 
de Quesada si le permitió alcanzar 
el balón lo justo para desviarlo por 
la linca de fondo. El nuevo saque 
de esquina no creó peligro.

Las desgracias de los anfitriones 
continuaron enseguida con la le
sión de Chiqui. que los obligó a 
consumir ya su primer cambio, 
poniendo en juego a Valora. Pero 
se rehicieron rápidamente y antes 
del descanso forzaron a Juancho a 
realizar su primera gran interven
ción para evitar el empate. Poco 
después llegó el intermedio.

Al empezar la segunda parte el 
Parla Escuela continuó aumen
tando su ritmo ofensivo hasta ha
cerse con el dominio del encuen
tro. La defensa del Alcalá mantuvo 
su ordenad.! colocación, pero el 
continuo tesón de los visitantes los 
llevó a crear algunas ocasiones de 
gol. unas veces a balón parado, 
otras con buenos tiros desde fuera 
del área y otras cerca de la porte
ría. Pero en todas ellas se toparon 
con las magistrales paradas de 
Juancho. que mantuvo a su equipo 
arriba en el tanteador.

Los locales necesitaban seguir 
arriesgando en vanguardia, incor
porando más jugadores arriba para 
nuntcner sus ataques. Por consi
guiente. les quedaban menos fut
bolistas en la defensa, que resul
taba asi más vulnerable a los 
contragolpes visitantes.

Uno de esos contraataques per
mitió a Castiella conducir la pclou 
entre la despoblada retaguardia ri
val hasta llegar ante el portero, al 
que batió sin problemas para mar
car su segundo gol ya a poco del 
final.

Sin embargo los locales no se 
rindieron y siguieron atacando, 
aunque también pudieron haber 
encajado otro gol en una buena ju
gada del recién salido David Ló- 
Ez. que aprovechó su frescura 

nte a los ya fatigados y escasos 
zagueros avales. Poco después 
acabó el partido.

El Alcalá jugara el domingo a 
las once y media en el Municipal 
del Val contra Los Ycbcncs San 
Bruno, que ha perdido en su casa 
ante el Trival Valdcras de Alcor- 
cón. también por 0-2.
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Rugby

El marcador final fue justo aunque quizá Alcalá mereció más

Rugby Alcalá cae a domicilio frente a CRC Pozuelo
Bucn papel del Rugby Alcalá en su visita a Pozuelo aunque sin premio. Los amarillos, con un 
equipo insultantemente joven, supieron dominar el marcador de principio a fin. Los rojillos tu
vieron muy buenos momentos de juego, a pesar de una mala prctemporada, y al menos pueden 
decir que si en su estreno no han sacado nada positivo, su juego es cuanto menos esperanzador 
tras lo visto en septiembre. El marcador final de 34*12 fue justo aunque quizá /Mcalá mereció más, 
al menos por su ataque ya que su defensa tuvo muchas imprecisiones.

Arrancó el encuentro con un 
equipo local muy bien plantado 
sobre el nuevo césped del Valla de 
lis Cañas. CRC Pozuelo quería 
mover la pelota y Alcalá le costaba 
defender el lado abierto. Sin em
bargo el primer ensayo llegó tras 
un empuje de delantera que cul
minó Felices y transformó Hosco 
para el 7-0. Después, el pateador 
amarillo anotó un golpe de castigo 
10-0.

Alcalá se echó para arriba c in
tentó acortar diferencias. Tiró de 
su mejor arma, la delantera, para 
que Pablo Dea! anoura el ensayo 
que al no ser transformado dejó las 
cosas en 10-5.

Ahi fue cuando los rojillos em
pezaron a pasar sus peores mo
mentos y con diez minutos para el 
descanso encajaron dos ensayos 
seguidos que pudieron ser defini
tivos. Volvían los dos equipos a 
disputar la segunda parte con un 
complicado 22-5 para los visitan
tes.

Aún asi Alcalá lo intentó todo. 
Se fue para arriba dejando su de
fensa demasiado olvidada y tras

20 minutos de bucn trabajo por 
parte de ambos conjuntos CRC es
tuvo más listo y lograba el ensayo 
que les daba el punto bonus ofen
sivo (anotar cuatro ensayos o más) 
y prácticamente sentenciaba el 
partido. Los rojillos de nuevo ju

gaban en campo contrario y arran
caron un ensayo de castigo por 
placaje alto de un jugador amarillo 
en la línea para el 27-12.

Con todo definido, uno de los 
mejores hombres del encuentro. 
Hosco del CRC Pozuelo, anotaba 

un ensayo que el mismo transfor
maba y dejaba las cosas en el 34
12 final.

Alcalá regresará el próximo do
mingo a las 13:00 horas al Campo 
de Rugby Municipal del IES An
tonio Machado. Allí le espera 
CAU Madrid, que viene de impo
nerse en casa a Sansc por 22-12.

Ficha técnica
CRC Pozuelo: luiutaro. José 

Diaz. Felices. Lisandro. Eran No- 
drid. Carlos Delgado. Obando. 
Rubio; Femando Lobcjón. Javier 
Rumin; Muñoz, Sitgcs. Marzal. 
Casasnovas y Rosco. Suplentes: 
Vázquez. Soler. Verga» y Qucn- 
tin.

Rugby Alcalá: Pablo Deai. Sán
chez, José Ballesteros. Franco. Se- 
bas. Gorka. Víctor. Adrián; Jorge. 
Charly; Carra. Tamayo. Kronos. 
Benito y Fran. Suplentes: Miguel. 
Calvo. Alberto. Kikc Fabti. Alexis 
y Felipe.
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Los beneficios obtenidos se destinarán a proyectos de integración en el deporte

La II Maratón de Alcalá que se celebra 
el 29 de octubre busca aún a voluntarios
El alcalde de Alcalá de llenares. Javier Rodríguez Palacios: el concejal de Deportes. Alberto Bláz- 
Suez; el Subdirector General de Programas y Centros de la Fundación Montcmadrid. Cristóbal 
ánchez Blcsa: el representante del Club de Atletismo AJA Alkalá. Antonio Fernández; s Francisco 

MufloZi presidente del Club Juventud Alcalá; junto con deportistas con diversidad funcional, infor
maron el viernes 29 de septiembre sobre los preparativos de la II Maratón de Alcalá, del fin de se
mana del deporte de Alcalá, y esta vez con más entidades deportivas involucradas.

A falta de un mes para que tenga 
lugar la celebración de la prueba.
el alcalde de la ciudad ha quendo 
hacer visible el esfuerzo que se 
está llevando a cabo en la prepa
ración de esta "valiosa" segunda 
edición de la Maratón de Alcalá, 
donde se mejorarán aspectos de la 
primera. "Alcalá de Henares es un 
referente cultural y turístico -ha 
declarado Rodríguez Palacios- y 
estoy convencido que gracias a 
esta cita deportiva que busca con
vertirse en el evento deportivo del 
otoño madrileño. Alcalá será un 
referente también a nivel depor
tivo en la región".

El regidor complutense hizo 
hincapié en que todavía está 
abierta la participación a los vo
luntarios que quieran contribuir en 
su organización y en el trabajo 
conjunto que está haciendo la 
plantilla municipal, no solo de la 
Concejalía de Deportes, sino del 
Parque Municipal de Servicios, la 
Policía Local. Protección Civil, 
los Scnicios Médicos, etc. para 
"poder llenar esc día las calles" y 
contribuir así en la inclusión y 
atención a la discapacidad, "algo 
que todos tenemos en menor o 
mayor grado”.

El concejal de Deportes. Alberto 
Blázquez. por su parte, ha anun-

ciado que el objetivo es que el fin 
de semana de la celebración de la
Maratón. 28 y 29 de octubre, “sea 
el fin de semana del deporte en la 
ciudad con exhibiciones de otros 
deportes y con la colaboración de 
otras entidades".

Cristóbal Sánchez, con la cami
seta conmemorativa ya puesta, ex
plicó que si el año pasado el foco 
fue Cervantes, en esta ocasión ha
brá dos cuestiones de relieve: la 
integración, porque "todos pode
mos correr" y la ciudad en si. que 
acogerá un circuito más hidratado, 
con más puntos de avituallamiento 
y de servicios médicos y "donde 
todos los voluntarios que se apun

ten serán bienvenidos y necesa
rios".

Antonio Fernández reiteró que 
las deficiencias detectadas en la 
prueba piloto del año pasado se 
van a mejorar, y que el circuito 
será más rápido. "Los atletas del 
centro de la Península van a poder 
venir a hacer marca, los corredo
res sentirán que la ciudad es suya, 
una ciudad que es Patrimonio de 
la Humanidad, de las pocas que lo 
son y organizan un maratón así". 
También dio las gracias por poder 
cortar el tráfico de la ciudad ese 
día. consciente de las molestias 
que a algunos conductores les ge
nerará el poder realizar esta com-

Albcrto Blázquez. 
concejal de Deportes

Francisco Muñoz, presidente 
del Club Juventud Alcalá

petición.
Los últimos en intervenir fueron 

Francisco Muñoz y Luisma. 
miembro del Club Juventud Al
calá. para llamar a la participación 
y solidaridad, va que el deporte 
adaptado c inclusivo suele ser el 
que más problemas de financia
ción tiene y dar las gracias a la ini
ciativa. Luisma señaló que 
"correré a mi manera, empujando 
con los brazos la silla de ruedas", 
pues su objetivo es recaudar fon
dos para crear una pequeña es
cuela con gente joven y "no 
excluirla de poder hacer deporte". 
z\partc de Luisma. a la convocato
ria asistieron distintos deportistas 
con diversidad funcional que han 
anunciado su intención de partici
par en esta II Maratón, que busca 
unir las vertientes deportiva y so
cial. ya que los bencltcios obteni
dos se destinarán a proyectos de 
integración en el dejxirtc.

El recorrido vuelve a ser el 
mismo que en 2016, si bien habrá 
una modificación respecto al ho
rario. que adelantará a las 8:30 ho
ras su salida "para que el calor no 
machaque a los participantes", 
como apuntó Antonio Fernández. 
Y es que simultáneamente a la 
Maratón tendrán lugar otras dos 
canoras: la Maratón por relevos y 
la de 10 kilómetros.

La inscripción se puede realizar 
a través de la web www.maraton- 
dealcala.com.
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Ajedrez

alcalá, con sus tres equipos, supera su historia reciente de ausencias 

Comenzó la batalla de las ideas con la liga de Madrid 
En 1972 Reykjavik (bahía huncantek Mandía. Bobby FKchcr y Bori$ Spawky rvprwntaron la voluntad de 
diálogo entre dov íucr/av dramáticamente hovtilcv como eran los Estados Unidos de America y la Unión de 
Repúblicas Socialistas Soviéticas. La razón: ambos se pusieron de acuerdo en dirimir quien poseía la superio
ridad mundial en el ajedrez individual, es decir, quién poseía la superioridad intelectual. Se pusieron de 
acuerdo en el dónde, en el cómo, en el cuándo y en el con quién. Ambos convenían y aceptaban las mismas 
normas y se comprometían a reconocer y digerir el resultado. El uso de la razón ve imponia al uso de la fuerza. 
El mundo felicitaba como histórico el encuentro y lo elevaba a las más altas cotas de prestigio y popularidad. 
Hoy el desencuentro y la hostilidad entre españoles pone en peligro, bajo la mirada atónita de la mayoría de 
los españoles, la supervivencia de todo un país y hace padecer a todo el continente europeo por culpa nuestra.

Este fin de semana ha dado co
mienzo el calendario de competi
ción por equipos de la liga de 
Madnd de Ajedrez con la prueba 
de partidas rápidas a vcnticinco 
minutos más cinco segundos por 
Bgada Ochenta y un equipos de 

adrid se enfrentarán a lo largo 
de siete fines de semana. Antes de 
empezar las partidas, nuestros ve
cinos de Torrcjón se apuntan con 
sus ocho equipos federados el pri
mer y trascendente triunfo de ju
gadores presentados siendo lideres 
indiscutibles, no sólo del Corredor 
del Henares sino de todo Madrid, 
seguidos sólo de lejos por uno de 
los clásicos como es San Sebas
tián de los Reyes con seis equipos 
colocados en el inicio.

Alcalá de Henares con sus tres 
equipos supera su historia reciente 
de ausencias en esta prueba, con
solidándose la ejecución y eficien
cia del nuevo Club de Alcalá Jaque 
Mate Venceremos, colocando su 
primer equipo sólo a cincuenta 
puntos Elo en su primera partici
pación y añadiendo un segundo 
equipo a la inercia de los oficiosos, 
sobrepasando de inicio con esta 
participación a los de la Casa de 
la Juventud, cuya actitud sigue 
siendo inapropiada respecto a la 
existencia de otros grupos de aje
drez que quieran nacer y crecer en 
Alcalá con un proyecto distinto al 
suyo. El ajedrez necesita inexcu
sablemente de unidad y solidan- 
dad para poder progresar adecua
damente y los dirigentes tienen la

Borras. Gallego 
y Sánchez Tapia

responsabilidad de ejercer con 
simpatía y diligencia sus atribu
ciones especialmente con los de
portistas de una misma actividad. 
El ajedrez dispone en Alcalá de 
una actividad diaria y gratuita en 
distintos centros sociales y cultu
rales. Trece rosas. Agua de Mayo. 
Red de Solidandad Popular, gra
cias a la generosidad y organiza
ción del Club Jaque Mate y Vcn- 
cercmos. Los monitores de ajedrez 
de los cuatro centros de ajedrez 
independiente de Alcalá tienen que 
costearse un local y su manteni
miento para poder dar sus clases 
profesionales de ajedrez. Los re
sultados de la primera ronda han 
sido favorables para Jaque Mate y 
Venceremos A y para Alcalá Mu
nicipal mientras el Club Luccna

de Madrid derrotaba al Jaque Mate 
y Venceremos B.

Este sábado ha tenido lugar en 
Madrid el Torneo de Ajedrez 
Fiesta del PCE con la participa
ción de cuarcnu jugadores siendo 
el primer premio para el joven ju
gador villalbillino Adrián Gallego 
mientras el primer premio de ve
teranos recaía en un servidor. Esa 
misma tarde tuvo lugar la primera 
competición individual federada 
de la temporada Torneo Relám
pago de Madrid en la sede de la 
Federación Madrileña de Ajedrez 
con partidas a tres minutos en la 
que Alcalá estuvo representada 
por Rubén Rodríguez al final en el 
puesto 29 y yo en el puesto 55. El 
triunfo fue para el maestro Daniel 
Tabeas de la Uned. Sorprendente

César Rico y 
Rubén Rodríguez

la actuación del jovcncisimo villa- 
verdino Marcos Llanos como sub- 
campcón El Club San Femando 
de Henares ha comenzado igual
mente este fin de semana su Tor
neo preparatorio para la Liga de 
partidas lentas con la participación 
de doce de sus mejores jugadores. 
En las fotografías. López. Ferrer y 
Kennedy en Activo en el Val. Va
querizo y Ledo en Activo, por el 
Jaque Mate Venceremos, prepara- 
tonas de San Femando con el 
maestro Cristian Aranda y el pre
sidente Emilio Hato, el organiza
dor del Torneo Fiesta PCE en 
Madrid Carlos Borras. con Rafael 
Gallego campeón absoluto en Ma
drid y Luis Gabriel Sánchez Tapia 
campeón de veteranos, y Rubén 
Rodrigucz recogiendo el trofeo de 
campeón de liga por equipos de 
segunda división de Madrid como 
capitán del Club San Femando en 
la temporada 16-17 junto con 
nuestro compañero Cesar Rico.

Luis Gabriel 
SÁNCHEZ. TAPIA 

Monitor Titulado de Ajedrez
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TALLERES PARA LA FAMÍLÍA
■ SERVICIO DE ATENCIÓN A LA FAMILIA -

8» g M » h* S « i? M
OCTUBRE NOVIEMBRE DICIEMBRE

a Día 18

Mañana (10:00-11:30)

Tarde [17:30-19:00)
Hijeas 2.0: las pantallas

■ Día 8

Mañana (10:00-11:30]

Tarde (17:30-19:00)
Cuidarme para cuid 

Autocuidado para familias

■ Día 13

Mañana (10:00-11:30]
Tarde (17:30-19:00)

Paro qué sirven las nuevas tecnologías 
en el desarrollo de nuestros hijos 

a Día 25

Mañana (10:00- 11:30)
Tarde [17:30-19:00)
¡Socorro!, mi hijo quiere 
un móvil

Nuevas tecnologías 

9 Día 31

Mañana (10:00-11:30] 
Tarde [17:30 -19:00] 
Nos comunicamos, 
nos entendemos

Estrategias de comunicación con 

adolescentes

Convivencia fam liar en la adolescencia
■ Día 75
Tarde (17:30-19:00)
Me quiere, no me quiere:
ligar en positivo

Relaciones igualitarias en la adolescencia 
(12-I7aóos) 

a Día 20

Mañana [10:00 -11:30]
Tarde (17:30-19:00]
No dejes para mañana 
¡lo que puedas hacer h 

Estrategias de gestión del tiempo
9 Día 22

Tarde (17:30-19:00] 

ley protección menor

a Día 29

Tarde (17:30-19:00)
¡Así soy yo!
Construcción e identidad personal para 

adolescentes (12-17 años]

LUGAR DE INSCRIPCIÓN Y REALIZACIÓN: C/Cardenal dineros, 11. Plaza de los Carros. TELE: 91 115 67 09

Concejalía de Acción Social •torteé A
 ALCALÁ DE HENARES
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|Sucesos
En la calle Cruz de San Sebastián

Robo en una peluquería

Declaración socialista 
deanoyo municipal a los 

alcaldes y alcaldesas del PSC

[>urantc la noche del 2 al 3 de 
octubre, sobre la I *30 de la ma
drugada se cometió un robo en la 
peluquena Gema Look. situada en 
Alcalá en la calle C ruz de San Se
bastián. Fue comisionada policía 
nacional porque al parecer habían 
entrado a robar en la mencionada 
peluquería. Cuando llegó la patru
lla víq que el cierre de la puerta

En Avenida de Guadalajara

Robo en una peluquería
En h peluquería Marco Aldani 

situada en la Avenida de Guadala
jara. 21 se conwiió un robo du
rante el cierre del pasado fin de 
semana. La propietaria dejó el 
local perfectamente cerrado y al 
volver a abrir la peluquería en 
la mañana del lunes 2 de octubre 
observó que habían forzado la

En la Plaza San Francisco de Asís

Robo en un locutorio
En la madrugada del 1 al 2 de 

octubre se cometió un robo en el 
locutorio situado en Alcalá en la 
Plaza de San Francisco de Asís, 
zona de Reyes Católicos. El pro
pietario dejó el local perfecta
mente cerrado y a la mañana 
siguiente al ir a abrir el estableci
miento halló fracturado el cristal 
del escaparate y el interior com
pletamente revuelto. Personas por 
el momento sin identificar sustra
jeron material informático, varios 
teléfonos móviles y dinero en 
efectivo, unos mil euros. 

Un guardián resunójniom humo

Ardió el cuadro eléctrico 
del cuartel de Campo Real

estaba apalancado, sorprendiendo 
en el interior a un individuo, el 
cual quedó detenido por robo con 
fuerza. Se (rata de F MT. español 
de 19 años con antecedentes dc- 
lictivos. Le fueron ocupadas di
ferentes herramientas utilizadas 
para cometer robos: destornilla
dor. llave inglesa, navaja, linterna, 
guantes y pasamontañas.

puerta exterior que da acceso al lo
cal y el cierre metálico que la pro
tege.

El interior se hallaba completa
mente revuelto faltando varios 
efectos. La caja registradora es
taba forzada y se habían llevado el 
dinero que había en su interior, 
unos mil euros

La pasada semana se cometió un 
robo en el locutorio situado en el 
Paseo de la Estación, en esa oca
sión los ladrones tiraron a la en
cargada al suelo cuando esta se 
disponía a echar el cierre de la 
puerta, momento que aprovechó 
uno de los ladrones para entrar en 
el local y robar el dinero 4.700 eu
ros. También se llevaron el bolso 
de la encargada, una mujer de 61 
años de edad, conteniendo tarjetas 
bancarías, documentación perso
nal y 600 euros que llevaba prepa
rados para efectuar un pago.

Los alcaldes y alcaldesas so
cialistas de los nuevos ayunta
mientos democráticos que se 
constituyeron en abril de 
1979. hace ya más de 38 años, 
empezaron a construir los mu
nicipios del progreso y la mo
dernidad desde las políticas de 
proximidad, acercando la ges
tión. impulsando programas 
sociales y prestando servicios 
públicos reclamados por los 
vecinos, contribuyendo ade
más a cenar fracturas y estre
char lazos de convivencia y 
tolerancia en el marco social 
de nuestros pueblos y ciuda
des.

La experiencia vivida en 
nuestro país en estos años de 
democracia, señala que las vías 
adecuadas para superar los 
conflictos son las que nacen 
siempre del diálogo, la nego
ciación y el pacto. Los aconte
cimientos recientes en el Par
lamento de Cataluña han 
generado una tensión política 
y social de primera magnitud 
que hay que atajar de la mejor 
manera posible.

En el actual ordenamiento 
jurídico español, no existen las 
vías unilaterales, por eso reite
ramos a los responsables insti
tucionales de Cataluña que 
desafian las normas más ele
mentales del listado de Dere
cho y del sistema democrático 
que vuelvan a la legalidad 
constitucional y estatutaria, 
porque es la única garantía de 
que exista la libertad ciudadana 
y la propia democracia.
' Una vez más en Cataluña, 
nuestros compañeros del PSC 
han vuelto a demostrar en es
tos días de tensión política por 
el desafio independentista. el 
compromiso, el coraje y la va
lentía de esos socialistas que 
no se arrugan nunca ante la 
fractura social y que ponen en 
valor y legitiman el marco de 
convivencia acordado por to
dos los españoles.

Los grandes ayuntamientos 
gobernados por alcaldes y al
caldesas del PSC como son. 
entre otros, los de Lérida, Ta

rragona. Ilospitalct de Llobrc- 
gat, Santa Coloma de Grama- 
net o Tarrasa hasta los más 
pequeños, como Gimenells o 
Aliara de Caries, todos, han 
demostrado su compromiso 
con la Ley y el Estado de De
recho expresando en voz alta 
su voluntad de mejorar los 
márgenes de convivencia me
diante el acuerdo político y el 
pacto.

Para los socialistas la solu
ción pasa por dar continuidad 
a la venebración de España en 
un proyecto que garantice, si
multáneamente, la unidad de 
nuestro país y el autogobierno 
democrático de los pueblos 
que lo integran, asumiendo la 
diversidad política, cultural y 
social de todos y cada uno de 
ellos, porque esa diversidad es 
patrimonio común de todos. 
Instamos por lo tanto a buscar 
una salida pactada y legal que 
permita desterrar la división y 
reforzar la convivencia de to- | 
das las sensibilidades de nues
tro país.

Por todo ello, a nuestros 
compañeros alcaldes y alcal
desas. concejales y conccjalas 
socialistas en Cataluña, les ex
presamos nuestra solidaridad, 
apoyo, cariño y admiración. 
No son días fáciles para ellos, 
sometidos a una presión inso
portable que hace que su va
lentía sea todavía más digna de 
destacar.

Saben que cuentan con el 
respaldo y la comprensión de 
millones de demócratas que. 
hoy más que nunca, sentimos 
más cerca a Cataluña. Valora
mos el compromiso y la ges
tión de los alcaldes y alcalde
sas socialistas del PSC que 
están ocupados diariamente en 
lo importante: en hacer de sus 
pueblos y ciudades verdaderos 
espacios de bienestar, lugares 
donde la justicia social sea un 
hecho, donde haya servicios de 
calidad para todos, donde nadie 
sea más que otro, donde las 
oportunidades lleguen y el des
arrollo se haga sostenido y sos- 
temblc.

El martes 19 de septiembre al 
medio día. sobre las 15 horas, se 
produjo un pequeño incendio en el 
cuadro eléctrico de la Casa Cuartel 
de la Guardia Civil de Campo 
Real. Para evitar que se propagara 
y afectara al inmueble, varios 
agentes trataron de apagarlo con 
un extintor, resultando hendo leve 
por inhalación de humo uno de

ellos. El hombre, de 40 años, fue 
atendido y dado de alta allí mismo 
por los servicios médicos del 
SUMMA y del SUREM que se 
trasladaron de forma preventiva. 
También intervinieron los bombe
ros de la Comunidad de Madrid 
para terminar de enfriar la zona 
quemada del contador.

ANA CRISTINA GAMO PEREIRA
GESTOR ADMINISTRATIVO QA

Moronda» • Impuo»»©» • Controto» - Cortlflcado on«rg4tlco .
Lleoncla» - Extranjoda • Trnn»foronda» do vehículo» —

Plaza do Corvantes. 22 • f B • 28801 Afcalá do Henar os - Tt: 918 894 415
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Fue la cuarta edición en el mareo de las fiestas patronales de la Virgen del Rosario

Espectacular encuentro de gigantes v cabezudos 
en Torrejón con más de 60 muñecos
El viernes 29 de septiembre se celebraron las fiestas patronales de Torrejón de ,\rdoz en honor a la 
Virgen del Rosario y uno de sus platos fuertes es el encuentro internacional de gigantes y cabezudos, 
que este año ha cumplido su cuarta edición. Torrejón apuesta decididamente plor los gigantes y los 
cabezudos y se volcó con este encuentro en el que participaron 17 comparsas de gigantes para enseñar 
sus bailes y las tradiciones giganteras de sus localidades y regiones respectivas. Ño sólo hubo gigantes 
espartóles sino que también los hubo de Portugal y Francia, por lo que esta cuarta edición del en
cuentro ha tenido por primera vez categoría internacional. En cualquier caso la de Torrejón sigue 
siendo la fiesta de gigantes y cabezudos mas importante de la comunidad de Madrid y la mas grande 
del centro de España, puesto que hubo más de 60 gigantes y cabezudos.

En este encuentro participó por 
primera vez la Colla Castcllcra de 
Madrid, una colla de nueva crea
ción que realizó con éxito en la 
tarde del sábado varios eastillos 
humanos dentro de la jomada del 
Gran Encuentro. También hubo 
que sumar por segundo año la vi
sita de un concibe, procedente este 
año de Sabadell (Barcelona) para 
darle color y mucha pirotecnia a 
las fiestas patronales.

El encuentro en cuatro años ha 
conseguido ser un referente en el 
mundo gigantero a nivel nacional, 
gracias al apoyo del ayuntamiento 
de Torrejón de Ardo/ y la organi
zación de la comparsa, de forma 
solunlaria trabajando durante todo 
el año para preparar este evento y

Los gigantes de Torrejón siem
pre van a más y ya se anuncia una 
gran sorpresa para el V Encuentro 
de Gigantes, el del año próximo. El 
encuentro atrajo a unos 600 gigan- 
teros que llenaron los hoteles de la 
localidad y permitieron a los torre- 
joneros conocer a muñecos muy 
especiales en sus lugares de ori
gen. a los que dieron la bienvenida 
los gigantes del Rey Carlos IV. de 
la Reina Mana Luisa de Parma. El 
Juanjo, la Paca. Vicente y Sctclsis. 
con sus cabezudos El Verrugas. 
Narvi. Chorra al aire y Guardagu
jas. que forman parte de la com
parsa torrejonera.

I hitante todo un año la comparsa 
viaja todos los meses por Esparta 
acudiendo a otras concentraciones 
de gigantes para enseñar las tradi
ciones de Madrid, de este modo re
al izan un intercambio para que 
luego esas ciudades vengan a To
rrejón. la invitación es mandada a 
las comparsas que solo realizan sus 
propios encuentros de gigantes y 
asi con este intercambio se favore
cen ambas fiestas, todos los años 
van cambiando de comparsas para 
que los vecinos torrcjoncros co
nozcan gigantes de todas partes de 
Esparta. Los de Torrejón acudirán 
a Portugal y Francia el próximo 
año para devolverles la visita.
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El comisario Julián Sánchez anunció su jubilación a final de año

Aires de despedida en la fiesta anual
de la Policía Nacional

El comisario Julián Sánchez 
Acha anunció su jubilación 

al finalizar este año

sano, gracias a que el Ayunu- 
micnto prestó las sillas para que 
todos los asistentes pudieran estar 
sentados.

Durante el acto y tras la imposi
ción de medallas se entregaron los 
trofeos a los tres primeros equipos 
de la IV edición del Triapol Alcalá 
de Henares, prueba deportiva que 
se celebró dias atrás. El grupo for
mado por la Policía Local de Al
calá de Henares se proclamó

1 .a Policía Nacional celebró el lunes 2 de octubre su fiesta anual, la de sus patronos los Santos Ángeles 
Custodios, con dos actos, uno de ellos una misa en la iglesia Magistral Catedral y otro un acto institu
cional en el que se impusieron medallas a funcionarios policiales y se dieron los trofeos a los tres mejores 
equipos de la tercera edición del Triapol Policial. Pero fue una fiesta con aires de despedida, la del co
misario jefe de la comisaría de Alcalá, Julián Sánchez Acha. quien anunció su jubilación al finalizar 
este año. El propio comisario presidió estos actos contando con la participación de autoridades civiles 
y militares entre las que estaba el alcalde de Alcalá. Javier Rodríguez Palacios; la concejala de Seguri
dad, Yolanda Besteiro; y el subinspector Ricardo Castillo, jefe de la Policia Local.

La fiesta de los Santos Angeles 
Custodios es el 2 de octubre y esta 
vez se celebró en su día la fiesta 
anual de la Policia Nacional. Un 
total de ocho funcionarios de la

Fueron condecorados ocho funcionarios 
que ingresaron en la orden del mérito policial

vencedor en la prueba y recibió el 
trofeo de manos del alcalde y la 
concejala. El equipo de la Unidad 
de Intervención Policial de la Po
licia Nacional fue el segundo cla
sificado después de la carrera de 
bicicleta de montaña, de la carrera 
a pie y del concurso de tiro poli
cial. En tercer puesto quedó el 
equipo de los GEO de Policía Na
cional. El equipo de U1P recibió 
muchos aplausos.

Tras el acto institucional se sir
vió en las dependencias policiales 
un vino español en el que el comi
sario Sánchez Acha dirigió un

comisaria ingresaron en la orden 
del mérito policial y les fue im
puesta la cruz con distintivo 
blanco. Fueron los inspectores 
Luis Javier Domínguez Fernández 
y Víctor Olivcr Rodríguez, y los 
eicías Alicia Maclas Díaz. José 

nucí Bcrlanga Gutiérrez, David 
Nieto Santamaría. Carlos Alcalá 
Díaz. Alfonso Moreno García y 
Andrés Pérez Ruiz

En el acto también estuvieron 
presentes la primera teniente de al
calde. Olga García; el portavoz del 
equipo de gobierno. Femando Fer
nández Lara; así como los porta
voces del PP. Víctor Chacón, y de 
Ciudadanos. Miguel Angel Lcz- 
cano, así como la edil de Ciudada
nos Teresa Obiol y el portavoz de 
España 2000. Rafael Ripoll

El acto se celebró por primera 
vez en el gran vestíbulo y distri
buidor central de la comisaria de 
Policía Nacional, con mucha ma
yor capacidad que el salón de ac
tos del edificio. Esto fue posible, 
y asi lo reconoció el propio comi-
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El grupo formado 
corla Policía Local 

de Alcalá de Henares 
se proclamó vencedor 
en la prueba de triapol 

y recibió el trofeo 

de manos del alcalde 
y la concejala

brindis de todos los asistentes por 
España y por la Policía Nacional.

Precisamente en el acto institu
cional el comisario Julián Sánchez 
Acha habló de que gracias al tra
bajo de los funcionarios de la Po
licía Nacional y a la coordinación 
entre los cuerpos y fuerzas de se
guridad. además de la colabora
ción ciudadana, ha sido posible 
este año un descenso de la crimi
nalidad en la ciudad complutense 
por quinto año consecutivo, lo que 
hace de la ciudad complutense una 
de las más seguras de las grandes 
ciudades de la comunidad de Ma
drid y con unos mejores indices de 
seguridad ciudadana.

El comisario pidió en su 
discurso que se transmita 
a la sociedad la necesidad 
de estar alertas 
para prevenir 
v evitar los delitos

De todos modos el comisario pi
dió en su discurso a los asistentes 
que transmitan a la sociedad la ne
cesidad de estar alertas para pre
venir y evitar los delitos. El 
comisario Sánchez Acha hablé

este año sobre todo del terrorismo 
yihadista y pidió que ante cual
quier sospecha de un cambio de 
actitud de un vecino, lo mejor es 
llamar a la comisaria de Policía 
Nacional, y sobre todo, lo funda
mental es no tener miedo.

También se refirió el comisario 
a la cibcrseguridad y advirtió de la 
dificultad que tiene la persecución 
de delitos a través de nntemet El 
mejor ejemplo es el de los virus 
que a través de correos electróni
cos se envían y que al abrirlos ci
fran todos los archivos, pidiendo 
los ciberdclincucntcs unas canti
dades de dinero para que el des
consolado usuario que no puede 
hacer uso de sus archivos, pueda 
recuperarlos: "¡No abran ningún 
correo de remitente descono
cido!”.

Pero de manera muy especial el 
comisario comenzó su despedida, 
toda vez que a final de año se ju
bila y éste ha sido por tanto su úl
timo acto público con asistencia 
de representantes de toda la socie
dad civil y militar de Alcalá.

Cerró el acto institucional el al
calde. quien tuvo palabras de re
conocimiento y admiración para la 
Policía Nacional y no eludió ha
blar de lo ocurrido en Cataluña el 
día anterior, reconociendo que el 
papel de los cuerpos y fuerzas del 
estado fue el de hacer cumplir la 
legalidad, si bien reconoció que si 
hubo acciones violentas no son 
responsabilidad de las propias 
fuerzas de seguridad sino de quie
nes dieron las órdenes. Javier Ro
dríguez Palacios pidió que la 
imagen de la Policía Nacional sea 
la de La protección que da. la segu
ridad y la ayuda que ofrece a la so
ciedad.
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íl tiempo en Alcalá 
y su comarca

• \ icrno 6 de octubre
El Mercado Cervantino se va a 
inaugurar con un ambiente más

Hoy sera un día muy so
loado en el que la tem- >r' 
peratura máxima sigue en 30 
grados y la mínima no baja de 
los 14. Adonis, las rachas de 
viento son muy flojas, con una 
intensidad inferior a los 13 ki
lómetros por hora procedente 
del noreste.

- Sábado 7 de octubre
El ciclo seguirá despejado de 
nubes en las próximas jomadas, 
aunque la Agencia EstaU! n 
de Meteorología preve un II 
ligero descenso en los ter- ® ' 
mómetros el fin de semana, que 
marcarán valores entre los 10 y 
los 26 grados. En el viento no 
habri cambios.

• Domingo 8 de octubre 
Esta jomada sera muy similar a 
la anterior, es decir, con el sol 
luciendo, las temperaturas 
manteniéndose y con muy poco 
viento, ya que las rafa- . 
St soplarán a menos ’

7 kilómetros por 
hora. Esta estabilidad conti
nuará dur.mic la celebración del 
Mercado hasta el día 12. aun
que ya se vaticina que al final 
de la semana puede haber pre
cipitaciones afortunadamente.

En el stand número 12 

de la XXXII la Feria del 
libro antiguo y de ocasión 

Firma de libros del 
escritor alcalaíno 
JossViper

El escritor alcalaino José Víllenas 
Pérez, mis conocido por su acró- 
nimo Joss Vipcr. estará este fin de 
semana firmando ejemplares de su 
libro 'Sabiduría oriental* en el stand 
número 12 de la XXXII Feria del li
bro antiguo y de ocasión.

El autor de esta novela de aventu
ras que cuenta la historia de un amor 
imposible en la Antigua China es
tará el sabado 7 de octubre de 18.30 
a 22 horas y el domingo 8 de 10.30 
a 14 horas. 'Sabiduría oriental* narra 
en 262 páginas la aventura de un jo
ven nbetano. Zhoigar. que está ena
morado desde muy joven de la 
Princesa Luminosa que acostumbra 
a visitar Lhasa. ciudad natal de 
nuestro héroe, junto a su padre el 
Rey. A pesar de la prohibición del 
monarca de mirar a su hija. Zhoigar 
arriesga su vida al hacerlo y surge el 
amor entre ambos El horario de la 
feria es de 10:00 a 14:00 y de 17:00 
21:00 h.

Escritores vestidos de época tirman ejemplares 

durante el Mercado Cervantino

La Librería Noning Hill celebra su
I aniversario este sábado con 
un encuentro literario con Inma Chacón

1,3 libreril Noning Hill celebra 
cMc xábido 7 de octubre su primer 
aniversario y lo va a celebrar desde 
las 17J0 horas con un encuentro li
terario con la escritora Inma Chacón 
sobre su novela ‘Tierra sin hom
bres’. aparte de otras actividades 
festivas abiertas para todo tipo de 
público,

Por otro lado, y aprovechando la 
afluencia de visitantes al Mercado 
Cervantino, esta librería ubicada en 
la Plaza de los Santos Niños 
n" 5 ha tenido la iniciativa de que 
haya todos los dias de esta semana 
escritores firmando ejemplares en la 
calle, junto a la entrada de su esta
blecimiento. y caracterizados de 
personajes del Siglo de Oro Los au
tores que participan son: Ana Coto. 
Ana Prada, Paula de Vera. Ana Ma
ría Rodríguez y el propio responsa
ble de la librería, Luis Compés. 
disfrazado de Miguel de Cervantes.

I Jornadas •Presente 
y futuro de los autores 
literarios' los dias 21 y 22 
Asimismo. Noning Hill está ulti

mando los preparativos de otra ini
ciativa cultural que sumar a la 
agenda de la ciudad complutense en 
el mes de octubre. En colaboración 
con la concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento de Alcalá y la Aso
ciación de Escritores de Madrid 
(AEM) que Luis Compés preside, 
van a organizar los días 21 y 22 de 
octubre las I Jomadas de Trabajo de 
AEM tituladas 'Presente y futuro de 
los autores literarios'. Este evento 
estará amadrinado por la periodista 
y escritora Marta Robles y se darán 
cita otros muchos escritores como 
Santiago García Chirac. Antonio 
Daganzo. que además de poeta y 
Premio Nacional de Critica 2016 es 
profesor de escuela de escritura: 
Guillermo de los Mozos. Rosa Mo-

El sabado 14 de octubre, a las seis déla tarde.

—HCasaíeStcerre

Reunión informativa pública 
de Alcohólicos Anónimos

Con motivo del 34° aniversario del Grupo Cenantes Alcohólicos Anó
nimos de Alcalá de Henares se va a celebrar una reunión pública el pró
ximo sábado. 14 de octubre, en el 'alón de la Casa de Socorro, calle 
Santiago, número 13 a la que podrán asistir todas las personas interesadas 
en este asunto. Intervendrán en ella, además de expertos en dicho tema, 
psicólogos y sacerdotes venidos de Madrid. "Alcohólicos Anónimos" es 
una comunidad de hombres y mujeres que comparten su mutua experien
cia. fortaleza y esperanza para resolver su problema común y ayudar a 
otros a recuperarse del alcoholismo. El acto comenzaá a las 6 de la tarde.

Luis Compés. responsable 
do la librería Notting Hill

reta y está pendiente de confirma
ción I ornando Marías. Además, ha
brá mucha presencia de libreros, 
para que hablen sobre la situación 
del sector.

Las charlas y coloquios de estas 
Jomadas serán abiertos al público y 
muy participativos. para explicar 
que ‘en la escritura no todo vale*. La 
inauguración está prevista a las 12 
horas del sábado día 21 en el anti
guo hospital de Santa María l a Rica 
hasta las 14. Por la tarde, de 17 a 21 
horas habrá varias sesiones en el sa
lón de actos del Centro Municipal 
de Salud, en la calle Samugo, y des
pués en Santa María La Rica. Las 
conclusiones de las Jomadas serán 
puestas en común al día siguiente, 
el domingo día 22. en el Parador 
Nacional desde las 12 a las 14 horas 
Todas estas ponencias serán gratui
tas. tan sólo hay que inscribirse si se 
quiere participar en la comida que 
habrá al término de las Jomadas, lo 
que obviamente conlleva un gasto.

Santa María la Rica
Patio del Antiguo Hospital 

de Santa María la Rica 
(Calle Santa María la Rica. 3) 

Sábado 7 de Octubre - 19'00 h.

TEATRO

■Sancho Panza en la ínsula’
I \L(XWDIERMEMRO 

/m de cu «crocita oh»

Entrada Hxc hasta completar a’oro

Domingo 8 de Octubre - 19 h. 
Patio del Antiguo Hospital 

de Santa María la Rica

TEATRO

■La pastora Marcela'
Asocbdón Caltural 

Teatro Independiente Alcalaino 
TIA

DUrcdOa > Poete
Otea harsia« br capnbs XII. XIII y XIV 
de la ¡vrrera pane de II Qwx<c de Mijne 
ó: Cees arres 
kó.nknCK'mosHsprw peMaecUpas

wat en ero k cxTbc exi» 
cyx a U pere Marx da

r ue coc» dcvsoc^n

ó

Entrada Hxe harta completar «loro

Martes 10 de Octubre - 18'30 h.
Salón de Actos 

de Santa María la Rica

CINE

Jota. deSaura
Esperta. Arto 2016.90 frtr.

DüOjn^Ul Musca!
Dircvcwa y piído: Cjrbs Saun

Entrada l.0re hajta ccmpteUr atoro 
------------------- O -------------------- 
V iernes 13 y Sábado 14- 19 h.

TEATRO

Ano nuevo ya es la hora/ 
Mlcrocervantes
Asociación Cultural

(ómpaáia del Tío Venando
DirxrUa: Ur» Ia.su y Mata (Va 

latirpnKs; filar El
vaNt Atobc. Mxon [Val. Laura Xtoá> 
PaMsGaScfO.

r-rx<Uh/J ce t i ht
aaSdoi tnh Nn ose amo 2016
U kMM Sw d cn«ai de «ao w-

Entrod* btxc harta completar atoro. 
A partir de 10 ano*
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\ ierne» 6 de Octubre 
20'00 a 21'30 horas

LITERATURA Y CONFERENCIAS

Encuentro con_
Raquel Manos y Darío Adand 

Raquel Mirtos « penodoa. kraxitfa. 
aatnx graunea y ctcniora 

Darío Adand u hteonCTua, itotndu y 
minuto «gentxxi rendente en Ma»d

ActnZid rtiluali es 
«odAiiatraraedcAkali

Eatrada pitút» penú reieni

.Miércoles 11 y Jueves 12 
de Octubre 

18'30 y 21'00 h.

CIHE Ciclo EUelnlanles.
Los derechos humanos 

en el mundo

II otro lado de la esperanza'
Frtan>iA^2017.98min 

Ccrr«xSa Drama
«rutar; Ali KauhsmU:i.

Reparto: Kaü Outiocn. Turra Kupcla. 
Sisan Kuosnunen. Jx-ze llyyt jnen. 
Ilkka Kwub. Knj Pakanocn. Ntffu 
Kosu Turnan Nunrio y Sberaan lb)i 
So ruomeodadi a nenorts de 12 «fot.

I lekab Dm touro» k cnizx. *'¡Jtorr<tt 
de SO afc». Jcofc omN» w «di y »t«ir ® 
murarte. Khikd es «pe» rrfipak sj» 
qx iku • 11 íx«i' px xciitie
S.K.'x-.tsldtiikcsruKi/sJi^ikcJc 
<XX1MX- A- tato rxsto I ra urde. Wilhv 
tr.VixkcaixuneoLirwnnkiumu.- 
ra» y. CTXckrak. dsAk o&uctíc s¡ isvd»

Tras la uoytccxo dd Miércoles 11 
coloqu» a cargo d: Diego I ernindw.

xtnicU de Amr.Biú mxmKktul 
espxu! vad» en refugio y asdo. sebee los 
“derubos de la» pertoa» tnigrintcs'

Sábado 14 y Domingo 15- 18'00 h.

TEATRO
La cantante calva ’

de Eugene lonesco

Dirtcóóo: Luis Loque
Rrpirto: Adnim Oaw, Ecnundo 

Tocto. Joaquín CliirCTii Cxocn Ruu.
Ji.xr Piran y Nekna Unza

LM oba que a tnxés de MracttufcB 
o un fiel rctlcyo «fc la» mx>o1»Jcí r»5ct- 
tuiymootradiSiróoifciwoCTBK- 
cxxi^xlktuntzx^odjadu

SALA MARGARITA XIRGU
(Vfe ( omplutcnicl^jCCOO

Sábados 7.14. 21.28 octubre 

12-00 y 13'00 b.

Quixancho encadenado
pin tok* k» puNxo» 

A<ti»xl.dtntu«.. Afor. l-lud»

AGENDA

Exposiciones
Capilla rkl Oidor 

(Plaza de Cenantes) 
Centro de Interpretación 

los Universos de Cervantes" 
Erposioón permanente 
(Capilla de Antezana)

Exposición temporal 

Hasta el 7 de enero 

"Gonzalo, Principe de 
Toledo. Señor de Alcalá" 

Horario: Do a dxnrígo. 
M lito a 1400 y flo 18W a 21 <» K 
(lunes wraoo» ENTRADA GRATUITA

Casa de la Entrevista
(Calle de San Juan) 

Hasta el 2 de nosiembre

Coníluencia.
Antonio Otelza-Pepa Burillo 

Horario: De martes a sába». 
de 11 <» a 1400 y do t8'OOa2lÜOh.

Dcrnrp» ce 111» a 14D0 k 
(traes aera») ENTRADA GRATUITA 
A paiz del 16 de «Mxe CT Waro do 

tarde de las salas suido l7Ü0a20Wk

San lose de Caracclelos 

(Calle Trinidad. 3 y 5) 
Haití el 15 de Diciembre 

'Cespedosa" 
FOTOGRAFÍAS de 

Juan Manuel Castro Prieto 
ftnao SxKtul de Fctegra^ « MI 5 

Horario: De traes a V^nes 
do 11.00a l4D0by«i6Wat8WK 

S8»»s. y *ttios cura» 

ü fabrica del Humor 

(Calle Nueva. 4) 

Horario: Do martes a UMdO. de 12 a 14 y 
do 17a 19horas. Ocerr^ode 12a 14h

HasUet 15 de Octubre 

Iconos del 
Humorismo Mexicano 

Instituto Quered© del Humor. FGUA

VITALIA 
ALCALA DE 
HENARES

-.AU
Envci^cín'ioAto Activo y Prevención

Terapia Ocupacional. Servicio Módico. Enfermería, Fisioterapia. 
Neuropsicologia. Neuroloqopcdia

Centro sanitario

VITALIA ALCALÁ DE HENARES

M*UA. $2 C4lte V*f**»M) 91 tt2 37 11
www.vUlu.es

Musco Amaeoianico Rsrion^i

Plaza de las Bcnuidas. sn

Exposición permanente

Exposición temporal 

Haití Dldrabrr de 2017 
“Uantoks" 

Las expediciones de Pedro Saura 
a las Tierras Altas 

de Papua-Nueva Guinea 

HonHo: Vanes a SaMdo. Oo 11 * 19 K 
Oyvo» y Wm. 00 tt a 15 rezas. 

Liros corrat» 
ENTRADA GRATUITA

Antiguo Hesgttal 

de Santa Mana la Rica 

(Calle Santa Marta la Rica. 3) 
Horario: De martes astt»» do 12 a 14 y 
óel7al9hczas Ora^odo 12a 14 

(tires <ur»») ENTRADA UBRE

Hasta el 29 de Octubre 

XXIV Muestra Internacional 
de la Artes del Humor 

Instituto Quevedo del Humor. FGUA

Ilaya Trompazo’

buial
ar dd prewdcttc «4c ke 
ntenaanrtatskc

nbAVX^aydnotdAcauarKcp'A'tt 
dtai><k l.'óáosdcK&racacnKMuH 
dCB»de»pBKt

■Rumor jovenchino"
Wlá/SoadrOm

la Sátira. iEsa Prensar
la rcí*o «k h Htwa de i tmóde
li ^ceu oúxa

Hall del TeairoSalOnCervames 

(Calle Cercantes. 7) 

Hasta d 7 de Enero de 2018 

-Bambalinas- 
Fotografías de Ricardo Espinosa

La I5] Primitiva
Jueves. 28 de Septiembre:
13- 18 - 28 - 29 - 30 - 33

C-17 R-3 Joker: 8 770 386
Sábado 30 de Septiembre
4 • 6 • 31 • 33 • 35 - 42 

C-46 R-1 Joker: 3208880

¿bRDp

Domingo. 1 de Octubre: 
19 - 34 - 43 - 48 - 53

Clave • 5

Bono [Ñ] Loto

Jueves 28 de Septiembre: 
1 -4. 16 - 28 - 32 - 42 

C-40 R-2
Viernes 29 de Septiembre: 

1 - 14-21 -27-44-45 
030 R-5

Sábado 30 de: 
1-4-6-25

Scpt.cTibfe: 
. • §0 - 45

C-24 R-1
Lunes 2 de Octubre: 

2-11 -22-31 •34-44
C-15 R O

Martes 3 de Octubre:
11-28 - 30 - 36 - 39 - 45

C-15 R-8

Miércoles 4 de Octubre: 
2-7- 17-20-22-46 

C-40 R-5

Viernes, 29 de Septiembre: 
7-18-19-32-48 

Estrellas: 3 y 7

Martes, 3 Octubre: 
6-24-32-48-50

Estrellas: 1 y 5

SEPTIEMBRE-OCTUBRE v.u>r.
Día 28________ 26.620 w- 2-6
Día 29---------------99.279 - 9
Día 30 --------------- 71.588 w» 8
Día 1---------------02.083 — 3
Día 2-------------- 25.112 mu 2-2
Día 3---------------40.019 mu 4-9
Día 4---------------85.054 Mil 8-4

® Jueves 28 Septiembre 
14-15-17-22-25-27-34

— R-4
Lunes 2 de Octubre 

6-17-18 • 23 • 29• 34 • 38
R-6

Hasta el 15 de octubre
XXXll Edición de la 

Feria del libro 

antiguo y de ocasión

Libros de ocasión a precio de 
saldo para todo el público inte
resado. así como ediciones des
catalogadas y antiguas de 
considerable calidad y agrado 
para los coleccionistas.
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Santo Tomas de Aquino 
International School
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om Uno de los 10 mejores colegios de España

T

-pñviLegio -para sks hijos

TCP''®

BEO

5

s 
A

• Desde 1 año hasta Bachillerato
• Escuelas de natación, judo, paddle, piano...
• Comedor, transporte escolar, servicio médico

• Educación Financiera

• TIC desde 1 año

• Clases de Protocolo

• Educación Internacional:

• Becas Universitarias en EEUU
• Bachillerato americano (Titulación Oficial;
• 4 semanas en Canadá

• 4 semanas en Irlanda
• 3 semanas en China
• 2 semanas en Alemania

91877 12 15 
www.colegiosant


